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Supersticiones, obsesiones, sueños? LOTERIA DE NAVIDAD

TALAVERA,
LA CRISIS PERMANENTE.

EL PSOE PREPARA 
EL RELEVO 
DE C0RR0CHAN0
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“Y GANE VIAJES Y EL IMPORTE DE SU NOMINA, PENSION O LIQUIDACION
DE COOPERATIVA”

La instantánea recoge el momento de la entrega 
del premio obtenido por Pablo López Ubeda en el 
sorteo mensual de dom iciliaciones organizado  
por la Caja Rural de Toledo entre sus clientes.
De izquierda a derecha, en la fo tografía , Fer
nando Hernández, director de la sucursal de la 
Caja de Totanes; Antonio Barba, jefe de zona de 
la entidad; el afortunado y Eusebio Telia Maesa, 
propietario de la firma Tello y empresa donde el 

agraciado presta sus servicios.

Eki todos los compos 
^  CAJA RURAL DE TOLEDO

Cm Todos los servidos

RELACION DE AFORTUNADOS EN EL SORTEO DE DOMICILIACIONES 
CORRESPONDIENTE AL MES DE NOVIEMRRE

NOMINAS
JESUS GARCIA VILLAR TOLEDO 
PABLO LOPEZ UBEDA SAN PABLO DE LOS MON
TES

LIQUIDACIONES DE COOPERATIVA
RICARDO DIAZ GALAN VILLAFRANCA DE LOS CA
BALLEROS
TOMASA VAZQUEZ VAQUERIZO EL CARPIO DE 
TAJO

PENSIONES
HILARIO ROMERO HERNANDEZ TURLEQUE 
MARCELINO GOMEZ MUÑOZ EL REAL DE SAN V I
CENTE

VIAJES
TOIMSA TOLEDO 
INDUSTRIAS TELLO TOTANES 
VALENTIN RABADAN JIMENEZ ARANJUEZ 
TERESA BRAOJOS LARGO GALVEZ 
JAVIER ALONSO PANTOJA ALAMEDA DE LA SAGRA 
JESUS ROMERO AVILES NOMBELA 
COOP. NTRA. SRA. DE LA ESPERANZA VILLAFRANCA 
GANADED. RIVERA TAJO EL CARPIO DE TAJO 
ANTONIO MOLINA GALLARDO CARMENA 
JOSE LUIS CARRASCO GARCIA CONSUEGRA 
JESUS MONTERO RUIZ VILLATOBAS 
ALEJANDRO CANO CAÑADILLA MADRIDEJOS 
TOMAS GOMEZ PALENCIA DOMINGO PEREZ 
VALERIANO BULLIDO GARRIDO HORMIGOS 
MAXIMO FERNANDEZ MORALES NOEZ 
MARIANO BLAZQUEZ MARTIN NAVAMORCUENDE
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CORROCHANO ABANDONADO
Javier Corrochano, alcalde socialista de 
Talavera, está solo y abandonado por su grupo y su 
partido. Apenas han pasado seis meses desde su 
llegada a la Alcaldía y ya le quieren mover el 
sillón. De su gestión sólo se oyen críticas mientras 
entre sus concejales se encuentra el 
candidato a sustituirle. Un hombre de 
confianza de la dirección socialista. Un "M 
hombre de Toledo, Miguel Camocho. I

EMBARAZOS NO DESEADOS
La muerte de Sagrario, la joven de 18 años embarazada que presuntamente decidió 
suicidarse hace apenas una semana, ha devuelto a la actualidad las relaciones sexuales 
entre los jóvenes, los embarazos no deseados y la falta de información sobre 
los anticonceptivos entre los adolescentes o menores de 20 años. A esta 
desinformación se una la dificultad que se les plantea a la hora de adquirir 
anticonceptivos y preservativos.

LA MANIA DE LA LOTERIA
Comprar un décimo de lotería puede convertirse en un 
ejercicio complicado. Las supersticiones, las 
obsesiones y los propios sueños del comprador 
influyen decisivamente en algunos casos 
a la hora de adquirirlos. La propia 
tradición ha creado un código de 
«número feos» y «números bonitos».

Edita: GEPSA 
Comercio, 44. Toledo 

Presidente-Coordinador general: 
Francisco Alia Alonso 

Director Comercial Toledo: 
Juan Antonio Ayuso 

Promotor zona Toledo: 
Salvador López 
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M.:> Isabel López 

Promotor zona Torrijos: 
Herminia Serrano 

Promotor zona Sonseca: 
Francisco Javier Alvarez 

Promotor zona Mancha: 
Gregorio Vega 

Dirección:
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TOLEDO
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Montaje: MONTASCAM, S. L.
Imprime: Industria Gráfica ALTAIR, S. A.

Seseña (Toledo)
Difusión controlada por:

BAILE DE LA ACADEMIA 1991
Guapas y elegantes volvieron a aparecer las 

jóvenes toledanas en el baile de la Academia de 
Infantería de Toledo. Noche de gala toledana que, a 
pesar de haberse visto recortada por los 
«presupuestos», no ha desmerecido a las de años 
anteriores. En los multicolores vestidos 
se percibió menos clasicismo y más 
toque personal.

y además...
EL TINGLADO, Francisco Gómez Herruz........

POLTRONAS Y PASILLOS, Magdalena Aguilar.

NUEVA YORK A LA VISTA, Ignacio Arizaga
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C artas al d irector
El timador se vistió 
de caco

Dicen que «robar a un 
ladrón tiene 100 años de 
perdón», pero jugar con 
las ilusiones de un niño, 
intentando robarle parte 
de sus posibilidades para 
seguir viviendo, resulta 
una broma pesada para 
ser digerida, incluso por 
una sociedad acostumbra
da a la picaresca. Vicente 
Nieto se disfrazó de caco, 
o mejor dicho, se presentó 
sin disfraz alguno para 
llevar a cabo su peculiar 
«operación escoba», en la 
que intentó «barrer para 
su propia casa» lo que los 
bolsillos toledanos estu
vieran dispuestos a ofre
cer, amparándose en su 
«verborrea fantasiosa» y 
en la disposición de la 
gente para «arrim ar el 
hombro» en una buena 
causa. Mi deseo, y el de la 
mayoría de los toledanos, 
es ver a este individuo allí 
donde su disfraz podría 
lucir más: entre rejas.

Matilde San Segundo 
Toledo

ln(ongruen(ias
Como ciudadano de 

Toledo y exasperado por 
el desarrollo de los acon
tecimientos, sobre el caso 
del niño de Navahermo- 
sa, considero una auténti
ca aberración el que una 
familia tenga que mendi
gar el dinero de la opera
ción, cuando, a mi mo
desto entender, la misma 
debería ser cubierta por 
la Seguridad Social.

Estimo que se le tendría 
que caer la cara de ver
güenza a quien competa, 
el ver cómo se está reco
pilando el dinero para di
cho fin, eso sí, para viajes 
de negocios, comidas de 
trabajo, conferencias, cur
sos educacionales, con
gresos, olimpiadas...,-no 
existen limitaciones en 
los presupuestos, es más 
importante, al parecer, po
tenciar una Expo ya de 
por sí deficitaria que el 
salvar una vida a un ser 
humano.

Para colmo de males, el 
robo producido el pasado 
fin de semana de paite del

dinero recolectado, ratifi
cando el sentido egoísta e 
hipócrita de la actual so
ciedad.

J. Manuel Gómez 
Burguillos de Toledo 

(Toledo)

El rediazo soíial 
a los enfermos 
de SIDA

Leo en el n.° 206 de su 
revista una información 
acerca de los enfermos 
de SIDA en la provincia. 
En ella, se menciona el 
caso de Antonio, un tole
dano, que aparte de pade
cer esta enfermedad, ha 
tenido que sufrir el re
chazo de su pueblo, no 
sólo hacia su persona si
no también hacia su es
posa e hija.

El rechazo  social 
afecta cada vez a más 
grupos: se rechaza al in
migrante -sobre todo si 
es africano-, al gitano, 
al drogadicto, al enfer
mo de SIDA . En casi 
2.000 años, el hombre

ha hecho grandes «pro
gresos», entre ellos, la 
«guerra de las gala
xias», pero ha descuida
do «un poquito» los va
lores morales que dotan 
a la persona de su cali
dad hum ana y, para la 
sociedad del lujo y la 
apariencia es difícil en
contrar un hueco para 
todo aquel que «desen
tona». Si una estrella de 
la NBA tiene el SIDA, 
nos solidarizam os con 
él, quizás porque vemos 
en él al deportista de éli
te, no al hombre, aunque 
el que realm ente sufre 
es este  ú ltim o. Si es 
nuestro  vecino el que 
padece la enfermedad, 
la cosa cambia. Pensa
mos que puede hacer 
cu a lqu ier cosa menos 
molestarnos con su pro
ximidad. Quizás en un 
«gueto» estaría mejor. 
La comprensión y la HI
PO CRESIA  sí son la
cras sociales, a ver si al
guien idea un medio de 
erradicarlas.

Manolo Fernández 
Toledo
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Blanca Calvo, alcaldesa de Guadalajara por IU. La crisis del PSOE podría dar la alcaldía al PP.

Alcaldes
N o pintan oros precisamente en los 

gobiernos de las principales ciuda
des de la región. La situación más 

delicada se vive en el ayuntamiento de 
Guadalajara, donde la apertura de expe
diente, y firme amenaza de expulsión de 
cinco concejales socialistas de su partido 
ha dado lugar a una gran incertidumbre so
bre el panorama político de la provincia y 
especialmente de la capital. En esto todo 
queda en el alero incluida la alcaldía, aho
ra en manos de IU.

En el resto de las capitales nos encon
tramos con un Toledo cuyo Alcalde no ter
mina de encontrarse con un sillón que ya 
ocupara; pero en el que no tenía ganas de 
repetir. En Ciudad Real, Lorenzo Salas 
ya ha realizado la función que de él se es
peraba, dar la alcaldía al PSOE, y donde se 
aplica eso de «juntos pero no revueltos». 
En Albacete el PSOE ya está lanzando co
municados solidarizándose con su alcalde
sa, lo que quiere decir que por otro lado se 
la cuestiona. En Cuenca las cosas, sin em
bargo, parecen tranquilas, aunque por con
tra en otra de las ciudades importantes, Ta
layera de la Reina, el alcalde, Javier Co- 
rrochano, cada vez está siendo más des
plazado. Y lo cierto es que no ha pasado
6

tanto tiempo desde las respectivas tomas 
de posesión en las alcaldías como para que 
los recelos surjan ya con fuerza.

En Guadalajara es comprensible, 
puesto que estamos en la crisis que se 
abrió cuando los 10 concejales del PSOE 
dieron la alcaldía a Blanca Calvo de IU, 
grupo que había obtenido tres concejales. 
Este grupo se había negado en rotundo a 
dar su voto al socialista Javier Irizar y la 
alternativa era que gobernara el PP con 12 
concejales. Esto supuso la ruptura de los 
acuerdos PSOE-IU después de las eleccio
nes municipales.

Dirigentes socialistas han reclamado en 
distintas ocasiones públicamente que se re
compusiera la situación y que Blanca Cal
vo dimitiera para dar paso a un alcalde so
cialista. La alcaldesa decía que ella no di
mitía y que su grupo estaba dispuesto a ne
gociar pero que el problema no estaba en 
ellos sino en el PSOE. Ahora en IU dicen 
que los hechos les dan la razón y que esos 
cinco expedientes y la dimisión como con
cejal de Javier Irizar ofrecida en la ejecu
tiva provincial del PSOE muestra que tení
an razón en que los problemas estaban en 
otro campo.

No hay mal que por bien no venga, di

cen, y eso deben pensar la ejecutiva regional 
del PSOE, puesto que los hechos les permi
ten hacerse con el control total del partido 
en Guadalajara, la única provincia que falta
ba, aspecto que llevaban años buscando.

El temor en la izquierda de Guadalaja
ra viene por otro concejal del PSOE, Fer
nando Planelles, hombre próximo a Iri
zar, expedientado con firme amenaza de 
expulsión como él, y diputado provincial. 
Los ingresos de Planelles vienen todos de 
sus cargos políticos. Al presidente de la 
Diputación de Guadalajara, Francisco 
Tomey, uno de los hombres fuertes del PP 
en Castilla-La Mancha, podría ocurrírsele 
permitir que formara grupo propio en la 
Diputación de Guadalajara dotando a es
te grupo de manera conveniente económi
camente. Aunque eso no quiere decir de 
ninguna de las maneras que Planelles pu
diera ser el voto que le falta al PP para ac
ceder a la alcaldía de Guadalajara.

Estas componedas fueron motivo de co
mentario en el Pleno de las Cortes. Por una 
vez fue una crisis del PSOE la que acaparó 
la atención de los pasillos parlamentarios. 
En ocasiones anteriores los jueves parla
mentarios habían tenido como protagonis
tas las crisis del PP.
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Javier Irizar, ex alcalde de Guadalajara. ex presidente de las Cortes, ha sido expedientado. 
En la imagen, con los socialistas Juan de Dios Izquierdo. José Luis Ros 

y Hernández Moltó

Obras de la estación del TAV en Cuidad Real. RENFE no podrá especular con sus 
terrenos en esta ciudad.

Valverde y el alcalde de Ciudad Real,
Lorenzo Selas; presentes estaban, como 
recordó José Manuel Molina, José Ba- 
rrionuevo y José Bono.

Ese acuerdo venía a posibilitar que el 
TAV tuviera su estación en Ciudad Real 
donde hacer alguna que otra parada. No 
era una compensación porque Castilla-La 
Mancha hubiera puesto su territorio, con 
los problemas medioambientales y huma
nos que ello ha provocado, sino que Casti
lla-La Mancha con la recalificación de 
esos terrenos de RENFE se hacía cargo del 
coste de la operación.

La disposición en los presupuestos su
pone de hecho un incumplimiento del 
acuerdo, aunque no de derecho. Los terre
nos pueden seguir reclasificándose para vi
viendas; pero en este caso de protección 
oficial, lo que lo hace menos atractivo para 
la iniciativa privada y por tanto menos ne
gocio.

En Toledo la medida viene a zanjar la 
polémica sobre si en los antiguos terrenos 
de la Fábrica de Armas habrá o no vivien
das de venta libre a lo que el Gobierno Re
gional y el PSOE en su programa municipal 
se oponía. Defensa, a través de la Dirección 
General de Infraestructura, pretendía utili
zar ese suelo como generador de recursos 
económicos. El propio Borrell, ministro del 
MOPT, en su última visita a Toledo y en el

Palacio de Fuensalida aun mostrándose de 
acuerdo en la construcción de viviendas de 
protección social, dejaba una puerta abierta 
para viviendas de renta libre diciendo que 
había terrenos para todos.

En el Pleno fue Bono el que defendió la 
resolución, para ello se había dejado como 
llave una enmienda innecesaria, la de decir 
que entrará en vigor a partir del uno de 
enero. Innecesaria porque a partir de esa 
fecha entra en vigor la Ley de Presupues
tos y por tanto también esa disposición. 
Aprovechaba que el PP había solicitado la 
supresión de la disposición, bien que por 
críticas a los tres puntos anteriores, pero al 
final también hacían desaparecer el cuarto 
que era el importante. A poco que se desli
zaran podían aparecer como defensores de 
los intereses especulativos. No fue así por
que el PP aceptó con su voto el asunto pe
ro pidiendo garantías de que RENFE no 
podría especular en Ciudad Real en estos 
días que faltan hasta el uno de enero.

Bono les dio esas garantías; pero por 
actos de otros. Aseguró que era el propio 
Ayuntamiento de Ciudad Real, según le 
habían comunicado un minuto antes, quien 
retiraba la recalificación de viviendas. Se 
trataba de que, en este nuevo palo a Gar
cía Valverde por su gestión al frente de 
RENFE, no apareciera como principal pro
tagonista el presidente de la Junta.

José Borrell, ministro del MOPT.

Con ese Pleno las Cortes acababan por 
este año aprobando los presupuestos Ge
nerales de la Junta para el 92. El principal 
debate político se dio al abordar una dispo
sición adicional, la novena, que se encon
traba agazapada. Es decir, que no se le ha
bía prestado la atención debida y que el 
Gobierno había tenido sumo cuidado de 
que así fuera. En esa disposición en su 
punto cuarto dice: «Los terrenos propie
dad de las administraciones o empresas 
públicas que resultaren clasificados por el 
planteamiento urbanístico como suelo ur
bano o urbanizable programado de uso re
sidencial deberán ser destinados a la 
construcción de viviendas sujetas a algún 
régimen de protección pública o a otros 
usos de interés social». Para entenderos 
con ejemplos concretos, en la antigua Fá
brica de Anuas de Toledo Defensa ni na
die podrá hacer viviendas libres y por lo 
tanto difícil será que se lo venda a particu
lares, ni tampoco podrá hacerlo RENFE en 
Ciudad Real donde tenía proyectado 
construir 1.376 viviendas, lo que la origi
naría unas plusvalías de dos mil millones 
de ptas. El Ayuntamiento de Ciudad Real 
así lo ha calificado pero el acuerdo debía 
ser aprobado por la Consejería de Política 
Territorial.

Las viviendas que iba a hacer RENFE 
eran producto de un acuerdo entre García
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El primer contacto formal para la fusión se produjo en septiembre de este año en la Consejería de Economía. Hoy, las dificultades para el proceso empiezan a aflorar.

Guadalajara, Cuenca y Ciudad Real son los principales escollos

El PP obliga al PSOE a negociar la fusión
de las Cajas

Las negociaciones para la fusión de las cuatro Cajas de 
Ahorros de la región no le están resultando al PSOE tan fá
ciles como pensara en un principio. De momento la deci
sión de las asambleas generales se ha aplazado hasta fe
brero o marzo del año que viene, con lo que perderán 1.000 
millones de pesetas en exenciones fiscales. Guadalajara, 
controlada por el PP, exige contrapartidas a cambio de su 
aceptación y en Cuenca y Ciudad Real, el CSIF está dis
puesto a «hacer la guerra» para evitar que la sede salga de 
la capital conquense.

L as cuatro Cajas de Aho
rro de la Región celebra
rán este mes de diciem

bre su asamblea general. Pe
ro entre sus puntos del orden 
del día no aparecerá la fu
sión de las cuatro entidades, 
tal y como estaba previsto 
hace pocas semanas. Y es 
que al PSOE le están salien
do obstáculos im previstos 
hasta ahora. El m ayor de 
ellos se encuentra en la Caja 
de Guadalajara, cuyo último 
Consejo de Administración 
aprobó por unanimidad una 
ralentización del proceso de 
fusión. Esta es la única enti
dad de las cuatro que contro
la el Partido Popular y según 
todos los indicios, esta Caja 
pedirá contraprestaciones a 
cambio de su visto bueno.

Este escollo ha supuesto 
ya la renuncia a exenciones 
fiscales de mil millones de 
pesetas. Si las asambleas ge
nerales se hubieran pronun
ciado favorablem ente a la 
fusión, las cuatro cajas se 
hubieran visto favorecidas 
por estas exenciones previs
tas por la ley. Sin embargo,

esta cantidad no era conside
rada como muy significativa 
por las partes implicadas en 
la negociación, ya que se 
trata de exenciones en 20 
años, lo que supondría 50 
millones anuales.

Francisco Hernanz ma
n ifestaba  en este  sen tido  
que lo importante es saber

«cuánto dinero en cuánto 
tiempo nos beneficiaría» y 
decía que la nueva ley, que 
presumiblemente entrará en 
vigor el próximo año «tam
bién aportará beneficios». 
Añadía que «si sale mañana 
una ley, por ejemplo, de re- 
gularización de balances, 
podría ser incluso más bene
ficiosa que la actual». Por 
su parte, Fernando Botica, 
representante sindical de Ca
ja  de Toledo y miembro de 
la mesa negociadora, indica
ba que «si hubiésemos teni
do exenciones de cuatro o 
cinco mil millones de pese
tas, tal vez se hubiera acele
rado el proceso para antes 
de que concluyera el año».

Y si el Consejo de Admi
n is trac ió n  de la C aja de
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En este mes de diciembre estaba previsto que las asambleas generales se pronunciaran sobre la fusión, pero ha debido ser aplazado
hasta el año que viene.

Guadalajara se opuso a ace
lerar la fusión es porque pa
rece que quiere pedir algo a 
cambio. Carlos Torres, vi
cepresidente de esta entidad 
antes de la renovación de los 
órganos de gestión y parla
mentario popular en las Cor
tes regionales manifestaba a 
BISAGRA que «el PP no se 
opone a la fusión de las Ca
jas, sino que se opone a la 
fusión que quiere hacer el 
PSOE». Indicaba en este 
sentido que «nosotros quisi
mos fusionarnos con Iberca- 
ja  y el Gobierno regional no 
nos dejó. Después quisimos 
hacerlo  con la Caja de 
Cuenca y Ciudad Real, hace 
ahora ju s to  un año, pero  
después de ser presentados 
los dos presidentes por el 
consejero de Economía, el 
Gobierno dijo que no».

El parlamentario popular 
añadía que «todo el predica
mento del PSOE se centra 
en que quiere crear una ins
titución financiera de Casti
lla-La Mancha con domici
lio socia l en C a stilla -L a  
Mancha, y nos parece muy 
bien, siempre y cuando la 
entidad resultante tenga to
dos los controles por parte 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha y del Banco de Es
paña, pero no aceptam os  
que sólo tenga el control de 
un partido político».

Carlos Torres iba más le
jos en sus afirmaciones y ma
nifestaba que lo que pretenden 
«tiene la misma intencionali
dad política que Unicaja». Es
ta entidad, resultante de la fu
sión de cinco cajas andaluzas, 
se ha visto altamente implica
da en el escándalo financiero 
tras la suspensión de pagos del 
Banco Europeo de Finanzas, 
banco al que también Caja Al
bacete prestó créditos por va
lor de unos 1.400 millones de 
pesetas.

Respecto al momento ac
tual de la fusión. Torres se de
claraba a favor de que «se pa
ralice, porque la distribución 
de la renta se tiene que hacer 
desde el Gobierno. No se pue
de repartir miseria, y para 
ello, las cajas necesitan ganar 
dinero». Añadía que si los be
neficios netos de las cuatro ca
jas son de 5.000 millones de 
pesetas, «hay que manejar 
bien ese dinero, porque si lo 
haces mal, lo pierdes».

Posiciones
individuales

La posición de fuerza de 
Caja de Guadalajara se deri
va también de su posición 
dentro del ranking regional 
de las cajas. «Si los puestos 
en la asamblea general de la 
Caja fusionada se dan en 
función de los activos, ¿qué 
p a sa rá  con G uadala jara  
que solamente tiene un ocho 
por 100?», se preguntaba 
Torres. Fernando Botica 
iba más allá sobre sus afir
maciones sobre Guadalaja
ra. «El PSOE ahora va a te
ner más tiempo para sentar

se a negociar con el Partido 
Popular, que p re ten d erá  
acuerdos a nivel regional 
con la justificación de que la 
Caja de Guadalajara quiere 
más representación en la fu
tura Caja fusionada ».

El hecho de que el Partido 
Popular pida contrapresta
ciones a cambio de dar su 
visto bueno a la fusión está 
considerado  por d iversas 
fuentes consultadas por esta 
revista como algo «normal». 
Las mismas fuentes indica
ban que lo lógico es que el 
PSOE haga co n cesio n es 
«siempre y cuando el Parti
do Popular acepte la fusión

y no vaya en contra».
Aunque tanto Francisco 

Hernanz, presidente de la 
comisión delegada de la fu
sión, como el consejero de 
Economía y Hacienda, Isi
dro Hernández Perlinos, 
intentaban quitar importan
cia al aplazam iento de las 
decisiones de las asambleas 
generales, lo cierto es que 
también en la Caja de Cuen
ca y Ciudad Reai existen di
ficu ltades para conseguir 
una postura favorable a la 
fusión.

En Cuenca y Ciudad
Real, según algunas fuentes, 
existen al menos 26 votos de 
los 100 de la asamblea, con
trarios a la fusión. El escollo 
mayor de esta entidad lo su
pone la representación sindi
cal, controlada por el CSIF. 
Al parecer este sindicato ha 
amenazado con iniciar una 
campaña de cara a los impo
stores, contraria a la fusión. 
Este sindicato ha antepuesto 
como condición previa el 
que la futura Caja tenga su 
sede social en Cuenca.

En este punto, esta sec
ción sind ical choca con 
CC.OO y UGT, que conside
ran que «la ubicación de los 
servicios centrales de la fu 
tura caja tiene que obedecer
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El mayor escollo está en las Cajas de Guadalajara, Cuenca y Ciudad Real, cuyos presiden
tes aparecen en la imagen.
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El consejero de Economía, Isidro Hernández Perlines junto a Francisco Hernanz.

a razones objetivas, y por 
tanto lo lógico es que esté en 
Toledo», según Fernando 
Botica, de CC.OO. Este 
añadía que el sindicato debe
ría centrarse exclusivamente 
en las negociaciones que 
afectan a los empleados y no 
entrar en otros temas. Sin 
embargo confiaba en que es
te obstáculo se superará sin 
dificultades.

Para Carlos Torres, es 
normal que Cuenca se resis
ta a perder «la única capita
lidad que tiene, porque es 
verdad que esa Caja surgió 
y creció allí». La sintonía 
entre la postura del Partido 
Popular y el CSIF es fácil
mente com prensible si se 
p iensa  que, al igual que 
CC.OO, está estrechamente 
ligada a Izquierda Unida o 
UGT al PSOE, entre aquel 
partido y sindicato se dan 
los mismos niveles de rela
ción, aunque de forma más 
sutil, según Botica.

El caso de la C aja de 
Cuenca y Ciudad Real cuen
ta además con un argumento 
a favor en sus estatutos para 
preservar la capitalidad y es 
que la asamblea de esta enti
dad necesita  tres cuartas 
partes de los votos a favor 
para aprobar un cambio de 
sede. En este sentido, indi
caban que si esto se some

tiera a votación en este mo
mento, no solamente la re
p resen tación  sind ical - e l  
cinco por ciento de la asam
blea-, sino parte de los ím- 
positores -44  por ciento- y 
también algunos políticos, 
votarían en contra del cam
bio de sede.

Caja Albacete
Las Cajas de Toledo y Al

bacete son las que no ten
drían ninguna dificultad para 
que sus asambleas se mos
traran favorables a la fusión. 
Es más, de Caja Albacete 
afirman que saldría benefi
ciada porque consideran que 
la gestión de los últim os 
años «ha sido nefasta, aun 
cuando Fernando Novo la 
está sacando a flote». Según 
fuentes del Partido Popular, 
durante el primer semestre 
de este año, los excedentes 
netos de Caja Albacete eran 
de 412 millones de pesetas, 
«lo que es muy poco dinero 
ten iendo  en cuenta  los 
110.000 millones de pesetas 
de recursos ajenos con que 
cuenta esta entidad». Las 
mismas fuentes indicaban 
que los 1.400 millones que 
esta entidad prestó al BEF 
hay que quitarlos de los ex
cedentes netos.

Fernando Novo, de Caja Albacete, a la derecha, está sacando a la entidad de la difícil si
tuación en la que la dejó su antecesor. Dicen que será una de tas más beneficiadas tras la

fusión.

Sistemas informáticos
La unificación de los sis

temas inform áticos es uno 
de los puntos sobre los que 
está trabajando una de las 
comisiones técnicas creadas 
para la fusión. En este as
pecto algunas voces apuntan 
a que con uno solo de los 
cuatro que están funcionan
do se podría sacar adelante 
todo el trabajo de las cuatro 
cajas y surge la duda de qué 
hacer con los o tros tres. 
Carlos Torres decía que de
bería ser la Junta de Comu
nidades la que se haga cargo 
de los otros tres.

A unque las com isiones 
técnicas ya están formadas y 
trabajando bajo la supervi
sión de la asesoría externa 
de Ernest & Young, lo que 
se someterá a las asambleas 
generales previsiblem ente 
hacia los meses de febrero o 
marzo será el protocolo de 
fusión que haya firmado la 
mesa negociadora. Esta me
sa está  in teg rad a  por 24 
miembros, de los que la mi
tad son presidentes, y direc
tores de las cuatro cajas y 
los otros 12, representantes 
de las tres secciones sindica
les de las mismas. La prime
ra reunión de esta comisión 
se celebró el pasado martes 
en la sede de la Confedera

ción Española de Cajas de 
Ahorros (CECA), y mientras 
para Francisco Hernanz la 
reunión había transcurrido 
dentro de los cauces de la 
cordialidad, los sindicatos 
difundían una nota calificán
dola de decepcionante.

Los sindicatos pretenden 
una equiparación salarial pa
ra los empleados de las cua
tro Cajas partiendo de cada 
una de las mejores contra
prestaciones salariales que 
tiene cada una de ellas. Las 
variables están en función de 
los salarios bases, las pagas 
extraordinarias y los comple
mentos por antigüedad con 
que cuenta cada una de las 
Cajas. A este respecto, Alba
cete aporta la mayor base sa
larial, Toledo el mayor nú
mero de pagas consolidadas 
y Cuenca y Ciudad Real los 
mayores complementos so
bre la tabla del convenio.

Para Fernando Botica, se
rán los 300 em pleados de 
Guadalajara los que mejor 
parados salgan de esta nego
ciación, en función a sus ac
tuales condiciones. «Si no sa
le la fusión de Guadalajara 
estos 300 empleados quedarí
an descolgados, porque la op
ción que ofi-ece Ibercaja iba a 
ser mucho peor de lo que po
demos negociar ahora».

BEATRIZ JIMENEZ
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VIAJAR EN PRIMERA NO ES IMPRESCINDIBLE.
ES DISTINTO.

Hay una buena razón para hacer las co
sas diferentes: hacerlas mejor.
Por este motivo el Nissan Primera no es 
un vehículo convencional.
• 2000 cc. DOHC (Doble árbol de le
vas) • 150 caballos • 16 válvulas
• Sistema de inyección Multi-punto
• ABS • Doble LSV • Frenos de disco 
en las 4 ruedas • Suspensión Multi- 
link • Aire acondicionado • Asientos 
anatómicos y multifuncionales • Es
pacioso habitáculo •  Interior insono
rizado.
A pesar de todo, hay que reconocer 
que viajar en primera no es impres
cindible.

NISSAN PRIMERA
Para un País llamado Europa

P 3  N IS S A N
Sólo hay un camino: ser los mejores.

Garantía total 3 años ó 100.000 km • Mano de obra y recambios • Y 6 años anti-corrosión • La red de concesionarios de turismos de NISSAN MOTOR IBERICA le garantiza el m^jor

MOSAUTO, S.L.
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EL PISTO REGIONAL
■  Los representantes 
de CCOO
en la universidad 
votarán en blanco 
la candidatura 
del rector
La Federación de las 
Enseñanzas de CCOO ha 
manifestado su intención de 
emitir el voto en blanco para la 
única candidatura que se 
presenta a la elección al equipo 
rectoral de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Los 
representantes del personal de 
Administración y Servicios de 
este sindicato han valorado 
muy críticamente los cuatro 
años de gestión de Luis 
Arroyo y su equipo. Félix 
Mata, secretario regional de 
esta Federación ha considerado 
que el hecho de que se 
presente una única 
candidatura no significa que 
exista un concenso entre todos 
los trabajadores de la 
universidad.

■  Bono con el obispo de Sigüenza
José Bono, Presidente de la Junta recibió al nuevo obispo 
de Sigüenza, Guadalajara, José Sánchez González. Fue
un encuentro cordial que se enmarca dentro de los contactos 
que de forma habitual mantiene José Bono con los máximos 
responsables de la Iglesia en la región. Este encuentro 
también ha cerrado una página de desacuerdos entre esa 
diócesis y la Junta de Comunidades durante la etapa 
de Jesús Pía como Obispo. No hay que olvidar que 
éste negó el bautismo a un hijo del ex diputado regional, 
José A. tercero, porque Bono era el padrino.

■  Francisco Nieva 
presenta sus obras 
completas 
en Valdepeñas
Francisco Nieva, miembro de 
la Real Academia de la 
Lengua, presentó ayer sábado 
en su localidad natal, 
Valdepeñas, una edición que 
reúne toda su producción 
dramática. Esta edición ha sido 
dirigida por Jesús Martín 
Rodríguez e incluye 
introducciones de Angélika 
Becker, Carlos Bousoño, 
Phyllis Zatlin y Jesús Martín 
Barrajón, así como el discurso 
de entrada en la Academia de 
la Lengua y varios diseños 
gráficos del propio Nieva para 
la representación de sus obras. 
Asistieron al acto numerosas 
personalidades del mundo de 
las letras, entre ellas,
Fernando Lázaro Carreter, 
nuevo director de la Real 
Academia y Francisco 
Umbral, encargado de llevar a 
cabo el acto de presentación.

S  Desconvocada 
la huelga 
de funcionarios
Los sindicatos CCOO, UGT 
Y CSIF llegaron el jueves a 
un acuerdo con la 
administración regional sobre 
las retribuciones para 
funcionarios y trabajadores 
laborales de la Junta, por lo 
que quedó desconvocada la 
huelga prevista para el día 19 
de este mes. Los sindicatos 
han conseguido un 
compromiso de la 
administración para que los 
laborales perciban el 1,2 por 
ciento de la masa salarial 
pactada el año pasado. Para 
los funcionarios se fijaron dos 
fondos adicionales, uno de 
220 millones a repartir entre 
el personal, subiendo dos 
niveles en cada puesto, y otro 
dotado con los mismos 
fondos que prevea el acuerdo 
de Madrid. Asimismo se ha 
elaborado un calendario a 
partir del 1 de marzo para 
mejorar y modernizar la 
administración y confeccionar 
la relación de puestos de 
trabajo para laborales.

■  La Reina en Toledo
Su Majestad la Reina Doña Sofía estará en Toledo el lunes, 
16, para inaugurar el I Encuentro Internacional 
de Historiadores entorno a Sefarad 92. El encuentro que 
durará tres días tiene como objetivo estudiar y analizar la 
problemática historia de la Comunidad Judía y su devenir 
por el mundo tras la expulsión. También es el primer acto de 
interés de Sefarad 92 tras cinco años de olvido por las 
autoridades del V Centenario.

■  Multa de 15 
millones a Botín 
por matar 
un águila
El Consejo de Gobierno de la 
Junta de Comunidades ha 
sancionado a Jaime Botín, 
presidente del Bankinter y 
propietario de una finca del 
Viso del Marqués, en Ciudad 
Real, con una multa de 15 
millones de pesetas. Esta 
sanción, la mayor impuesta en 
la región por temas 
ambientales, le ha sido 
impuesta por dar muerte a un 
águila imperial con un cepo 
que estaba instalado en su 
finca. El águila, de siete meses, 
llevaba un radio transmisor y 
una anilla para estar controlada 
por los técnicos del Plan para 
la recuperación del águila 
imperial. La multa ha sido 
inferior de lo que estaba 
previsto (se llegó a hablar de 
50 millones) y, según fuentes 
del Gobierno, si el banquero 
recurre con el argumento de 
que no ha sido él la Junta 
podría prohibirle cazar y 
retirarle el coto.
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Esta Provincia
La cárcel desaparecerá 
de Toledo
El centro penitenciario se quitará de
Toledo y no se construirá
otra nueva prisión en el término
municipal de la ciudad,
según consta en el acuerdo al que llegó
el alcalde Joaquín Sánchez
Garrido con el ministro de Justicia. Si
ese acuerdo es aprobado
por el pleno municipal del próximo
martes, esta misma semana,
el jueves 19 de diciembre, vendrá a
Toledo el ministro
Tomás de la Quadra Salcedo a firmar
oficialmente el texto
del convenio. Los terrenos que ocupan
actualmente la cárcel
serán destinados por Justicia para
equipamientos.

Un paso más para 
el Plan Especial
Durante dos días estuvo reunida la 
Comisión Técnica del Plan Especial 
del Casco Histórico de Toledo, que por 
primera vez tuvo sobre la mesa para su 
estudio, los extensos trabajos que cada 
organismo ha ido elaborando por su 
cuenta. Se estima que el Plan Especial 
tardará unos dos años en ser redactado, 
contando para ello con un equipo de 
profesionales. Los representantes 
municipales pretenden un casco para 
vivir y no para lugar de oficinas. A las 
jornadas asistió, como nuevo miembro, 
el Colegio de Arquitectos y también 
participó el redactor del Plan Especial 
del Circo Romano.

Garrido comienza 
a negociar la Fábrica 
de Armas
El alcalde de Toledo, se entrevistó con 
el nuevo secretario de Estado para la 
Defensa, José M. Hernández 
Vázquez, y según Joaquín Sánchez
Garrido «se ha abierto un proceso de 
negociación» con el Ministerio de 
Defensa para ubicar en los terrenos de 
la Fábrica de Armas el campus 
universitario de Toledo. «Según la Ley 
de Presupuestos, disposición 9, no se 
pueden destinar terrenos de la 
Administración Pública a construir 
viviendas de renta libre y eso debe ser 
entendido por el Ministerio de 
Defensa», según apuntó el primer edil 
toledano, quien volvió a reiterar su 
pretensión de que no se levanten en 
esos terrenos viviendas «excepto las 
100 o 200 que sean necesarias para 
los trabajadores de la Fábrica y en 
régimen de cooperativa. Al 
Ayuntamiento se le va a ceder todo o 
casi todo y dejaremos un margen 
mínimo para negociar. Nosotros 
hicimos esos planteamientos y ellos 
manifestaron su disposición a llegar a 
un acuerdo».

El jueves del Corpus 
será fiesta
El Gobierno Municipal del 
Ayuntamiento de Toledo ha decidido 
declarar fiesta local el jueves anterior 
al domingo de la procesión del Corpus 
y llamarlo Día de la Ciudad de Toledo, 
con la intención de promocional' la 
Semana Grande de la Ciudad. De esta 
forma se ha atendido también la 
moción presentada por el Grupo 
Municipal del PP, solicitando que el 
jueves fuera día festivo. Pero el 
alcalde, Joaquín Sánchez Garrido, 
quiso dejar claro que no se pretende 
«entrar en polémicas con nuestros 
vecinos», refiriéndose al cardenal 
primado y añadió que, tras 
entrevistarse con Marcelo González 
Martín, éste le aseguró «que mientras 
no haya una orden del Papa, la 
procesión del Corpus seguirá siendo el 
domingo».
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Aznar presenta su libro en Toledo
El presidente nacional del PP, José María Aznar, presentará 
el miércoles su libro Libertad y Solidaridad en Toledo, 
concretamente en el Palacio de Lorenzana. Además, apro
vechará su visita a nuestra ciudad para inaugurar la nueva 
sede del partido conservador, en la calle Paseo Mayoral.

Los presos de ETA en 0<aña 
en huelga de hambre
Los 19 presos etarras recluidos en las prisiones de Ocaña,
13 en Ocaña I y 6 en Ocaña II, se declararon en huelga de 
hambre con la finalidad -según se desprende del escrito en 
el que manifestaban su decisión- de dar a conocer al 
Gobierno su deseo de que se lleven a cabo negociaciones 
entre el Estado y la banda terrorista de la que son miembros, 
así como para que se conceda una amnistía a los etarras 
encarcelados en prisiones españolas. Esta no es la primera 
vez que presos etarras adoptan tal medida de presión, pero 
hace algunos meses un etarra en huelga de hambre finalizó 
la misma con un kilo de m ás...

Solana en Toledo
El ministro de Educación y Ciencia, Javier Solana, vistará 
nuestra ciudad los días 17 y 18 con la finalidad de presidii el 
pleno del Consejo de Universidades que se reunirá en Toledo. 
Este consejo es el encargado de coordinar, ordenar, planificar, 
elevar propuestas y asesorar a la Universidad española y está 
integrado por los rectores de las universidades públicas, 15 
especialistas en enseñanza universitaria e investigación, 
elegidos para un periodo de cuatro años, y por los 
responsables en materia de enseñanza universitaria en los 
Consejos de Gobierno de las Comunidades Autónomas.

POLTRONAS Y PASILLOS
M A G D A L E N A  A G U IL A R

Personajes 
en la sombra

La semana no ha podido ser más negra para la familia 
de Lorenzo, el niño de Navahermosa que necesita 
10 millones de pesetas para trasladarse a EE. UU. y 
curarse de la grave enfermedad que padece. Como 
siempre aparecen desaprensivos y, en esta historia, 

no podía faltar uno, disfrazado de mimo para estafar a una 
fam ilia destrozada y aprovecharse del mal ajeno. 
Afortunadamente, esta fechoría del presunto timador, 
Vicente Nieto, va a ser contrarrestada por todos los niños 
de la provincia que, con sus donaciones, ayudarán a la 
familia de Lorenzo a recuperar la esperanza. El colegio de 
Lorenzo en Navahermosa ha pedido ayuda a 250 colegios 
de la provincia y, sin duda, no será delraudado. M presunto 
timador está en paradero desconocido aunque su huella 
queda en la capital regional donde ha dejado deudas a 
comerciantes, agencias tic viajes... 1.a cantidad que se ha 
llevado se descortece, pero su paso por Toledo será dilícil 
de olvidar.

A Javier Corrochano también se le presenta un panora
ma negro. Son muchos los que le auguran poco tiempo co
mo alcalde de Talavera, y anuncian su sustitución. Y es 
que Corrochano, que no consiguió la mayoría absoluta 
-tampoco su homólogo Joaquín Sánchez Garrido, aun
que a éste se le perdona todo-, no ha conseguido hacerse 
con el control del Ayuntamiento y éste está en manos de 
Isidro Flores y Miguel Camacho, compañeros de partido 
pero en pugna con él dentro de la Agupación local. Flores 
y Camacho cuentan además con el beneplácito de Toledo, 
mientras Corrochano no es hombre de confianza y apenas 
tiene contactos con la capital. Algunos políticos aseguran 
que si Corrochano abandona en favor de Camacho, los 
millones lloverán sobre Talavera igual que sobre el Toledo 
de Sánchez Garrido. Mientras, el primer edil talaverano se 
tendrá que conformar con las promesas que en 30 minutos 
le hizo su compañero de partido y presidente regional, José 
Bono, y con aguantar el chaparrón de su grupo que pasa de 
todo lo que propone o se plantea hacer.

Insólitas han sido las declaraciones de los miembros de 
la Comisión Electoral de la Universidad Regional, encarga
dos de elaborar y estudiar el informe realizado sobre irre
gularidades electorales en el campus de Toledo. Este se ha
bía realizado tras la denuncia de la Asociación de Estudian
tes de Toledo (AUTO) en la que acusaba a Nuevas Genera
ciones, ganadora del proceso electoral, de manipular las 
elecciones y otras irregularidades. Esta comisión que admi
te las anomalías ha decidido no repetir las elecciones por
que es muy caro. No deja de ser curiosa la respuesta y anti
democrática, su decisión, porque si en las elecciones se han 
dado irregularidades se deberían repetir y si no dejar clara 
la limpieza del proceso electoral democrático, aunque esto, 
para algunos miembros de esa comisión cercanos al PSOE. 
signifique dar la razón a los cachorros del PP.

Y el que sigue sin dar su brazo a torcer es Jesús Terrón, 
el alcalde de Carranque por el PP, que sigue empeñado en 
no convocar la moción de censura solicitada contra él a pe
sar de haber sido requerido por el Tribunal de Albacete. 
Terrón insiste en que la moción esconde oscuros intereses 
inmobiliarios, aunque no se pronuncia sobre los suyos que 
le impiden convocar el pleno de la moción a pesar del re
querimiento judicial.
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Recibe críticas de sus concejales 
y desaires de sus superiores del partido

Corrochano, 
más solo que la una

Javier Corrochano, alcalde socialista de Talavera, está solo 
y abandonado por su grupo y su partido. Apenas han pasa
do seis meses desde su llegada a la Alcaldía y sólo ha con
seguido que le reciba media hora el presidente regional y 
promesas en el aire, mientras desde su grupo de gobierno 
ie quieren mover el sillón. De su gestión sólo se oyen críti
cas mientras entre sus concejales se encuentra el candida
to a sustituirle. Un hombre de confianza de la dirección so
cialista. Un hombre de Toledo, Miguel Camacho.

J avier Corrochano, al
calde socialista de Tala- 
vera, sigue sin conse

guir el apoyo y la confianza 
de su equipo de Gobierno. 
Apenas seis meses después 
de su llegada a la alcaldía de 
la segunda ciudad de la re
gión, Corrochano no ha 
conseguido hacerse con el 
control del Ayuntamiento. 
Sus propuestas, siempre es
casas, son rechazadas por 
sus compañeros de partido y 
grupo que le han dejado, 
hasta el momento, figurar

como alcalde y le mantienen 
al margen de la gestión.

De hecho, Javier Corro
chano, tuvo que mendigar 
que el Presidente regional, 
José Bono, le recibiese para 
escuchar algunas de las pro
puestas electorales hechas y 
pendientes de ejecutar. Des
de Talavera los grupos de la 
oposición le acusaban de no 
saber conseguir dinero de la 
Junta como su homólogo de 
Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, que está fuerte
mente apoyado y resguarda-

Isidro Flores y José Miguel Camacho se reparten actualmente el liderazgo del PSOE 
talaverano. El segundo se configura como sucesor de Corrochano.

El presidente regional no 
recibió a Corrochano hasta 

pasados cuatro meses de su 
elección, «despachándole» en 

apenas media hora de cortesía.

do por el Gobierno Regional 
socialista. Corrochano no
consiguió «un duro» de la 
Junta, sólo promesas que no 
convencieron a los conceja
les talaveranos.

Este fracasado encuentro 
vino precedido del triste pa
pel que le tocó jugar en el 
último Congreso provincial 
socialista, en el que no sólo 
no encabezó sino que fue ig
norado como candidato a la 
Ejecutiva provincial y tuvo 
que confo rm arse  con un 
puesto de consolación en la 
lista del Comité regional.

Relegado a un 
segundo lugar

De hecho, Javier Gorro- 
chaño tuvo que acudir con

menoscabo del alcalde, que 
estuvo allí prácticamente co
mo un invitado de piedra.

Este detalle sentó a Co
rrochano como un tiro, pero 
sin embargo tuvo que volver 
del congreso  cab izbajo , 
puesto que ni siquiera alcan
zó notoriedad para figurar en 
las listas de los comités im
portantes. Quedó fuera de la 
potente ejecutiva provincial, 
en donde sí entraron Isidro 
Flores y José Luis Escolar. 
Y quedó fuera del com ité 
provincial, que es en defini
tiva el que aprueba las listas 
electorales, en donde entró 
Encarna Blanca.

Como «premio de conso
lación», le incluyeron en el 
comité regional, órgano que 
en la práctica apenas tiene 
poder, pues se limita gene-

u r ?  ~r ^ n vanas ocasiones, sus propios compañeros 
le han echado atrás algunas de sus propuestas.”

un mosqueo impresionante 
al último Congreso provin
cial del partido. Y ello por
que, con la excusa de orde
nar la delegación de Talave
ra por orden alfabético, él se 
vio relegado a un segundo 
lugar, detrás de José Miguel 
Camacho. En el caso de que 
se hubiese procedido a algu
na votación, éste habría sido 
la voz cantante y votante, en

raímente a rubricar las listas 
de los comités provinciales y 
poco más. Al órgano de ám
bito regional con verdadera 
capacidad, la ejecutiva re
gional, pertenece, en cam 
bio, el concejal José Miguel 
Camacho, que día a día se 
perfial más como sucesor de 
Corrochano.

Por lo pronto, el alcalde 
ha perdido a todas luces el
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liderazgo no sólo de la agru
pación local socialista -en la 
que nunca ha pintado dema
siado, todo hay que decirlo- 
sino también el de su grupo 
municipal. A las pruebas nos 
remitimos. En el penúltimo 
pleno municipal se iba a dis
cutir la advertencia que el 
gobernador civil, el socialis
ta Daniel Romero, hacía al 
A yuntam iento ta laverano  
por suscribir un convenio 
con sus trabajadores plagado 
de irregularidades e ilegali
dades. El convenio había si

do promovido por el delega
do de personal, José Miguel 
Camacho, y firm ado por 
Isidro Flores en ausencia de 
Corrochano.

Este expresó ante los por
tavoces de los demás grupos 
su deseo de atender el reque
rimiento de Romero y revo
car el convenio, uniéndose 
así a las posturas del PP y 
ACTAL. En reunión interna 
del grupo socialista, varios 
de sus concejales, sobre todo 
Escolar y el propio Cama
cho, «se le echaron encima» 
y tiraron por tierra su deseo. 
Indefenso y desconcertado 
por el revés, Corrochano ya 
no supo ni qué votar, llegan
do a levantar en un momen
to la mano junto a ACTAL y 
PP para después, en el re
cuento de votos, añadir el 
suyo al de sus compañeros 
del PSOE.

Quedó en "fuera  
de juego"

Pero éste no ha sido el 
único caso en el que ha que
dado «fuera de juego». En 
una comisión de gobierno ya 
le dejaron «comerse»  una 
propuesta suya sobre una 
millonaria tasación de un so
lar de la ex presidencia de la 
Asociación de Vecinos del 
barrio de Santa María, Isa
bel García Luján. En aque
lla votación no pudo secun

Javier Corrochano asistió al Congreso Provincial del PSOE figurando en segundo lugar 
de la delegación talaverana, encabezada por José Miguel Camacho.

darle el que, hasta ahora, era 
realmente su único «aliado», 
el pepista Miguel Angel Ca
bezas de H errera, que
abandonó la sala por ser par
te interesada en el asunto co

mo abogado de García Lu
jan. Los demás miembros 
de la comisión. Isidro Flo
res el primero, consiguieron 
dejar el tema sobre la mesa 
pese al interés demostrado

Talavera está que estalla
Por si no tuviera suficientes 
problemas en su «casa 
común de la izquierda», 
Corrochano preside un 
ayuntamiento con enormes 
problemas económicos 
-una deuda a constructores 
y proveedores que 
ascenderá a 1.200 millones 
de pesetas a final de año- y 
dirige una ciudad que está 
que estalla por numerosas 
razones. El sentimiento de 
margi nación se ha 
extendido entre todos los 
colectivos políticos -salvo 
el PSOE-, económicos y 
sociales de Talavera. El 
cambio del proyecto del 
edificio para la UNED fue 
el detonante para que desde

diversos sectores se hiciese 
un llamamiento a la 
movilización ciudadana. El 
presidente de la Federación 
Empresarial Talaverana 
(FEPEMTA), Florentino 
Carriches, llegó incluso a 
hablar de «huelga 
general», término tabú en 
el ámbito de la patronal.
El presidente de la 
Diputación logró acallar las 
protestas sobre el polémico 
proyecto de la UNED 
consiguiendo que «a 
regañadientes» los 
afectados aceptasen el 
nuevo proyecto con tal de 
que de una vez por todas se 
construya. Pero la llama 
está encendida y

FEPEMTA, las 
asociaciones de vecinos, el 
colegio de abogados, 
algunas fuerzas políticas y 
otros colectivos no parecen 
dispuestos a dejar que se 
extinga. Alguna facultad o 
escuela universitaria, el 
Museo Ruiz de Luna, la 
promoción del polígono 
industrial, el arreglo de las 
carreteras comarcales, un 
tren de cercanías con 
Madrid, la dotación de 
magistrados para los 
juzgados, la ampliación de 
la plantilla de la Policía 
Nacional, o la creación del 
Patronato Ferial son 
algunas de las 
reivindicaciones que no

se quiere que, una vez más, 
caigan en el saco roto de 
las meras promesas.
A instancias de un 
ciudadano, José Antonio 
González Gordillo, se ha 
creado una coordinadora 
que canaliza la 
unidad de acción. 
Posiblemente en enero 
tenga lugar una 
manifestación salvo que 
empiece a fructificar la 
oferta de diálogo que han 
hecho a la distintas 
administraciones. Y como 
en otras ocasiones, 
también en el germen de 
este asunto ha estado 
Javier Corrochano 
« fuera de juego».
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por Gorrochano para sacar
lo adelante.

Y en la misma comisión 
de gobierno  han surgido 
también discrepancias inter
nas importantes. Como con 
la aprobación del inicio de 
las obras de los accesos al 
centro comercial «Nuevocen- 
tro» y la licencia de apertura 
de la discoteca del mismo. 
Ambos asuntos salieron ade
lante con la única oposición 
del concejal de IU, Nazarío 
García, pero posteriormente 
los concejales socialistas ad
virtieron claramente a Go
rrochano que era la última 
vez que admitían una «impo
sición» de este tipo, teniendo 
en cuenta que este asunto ur
banístico no había sido con
sultado previam ente ni al 
grupo ni al concejal de Urba
nismo, Victorino González, 
y que tanto éste como algu
nos de sus compañeros esta
ban de acuerdo con Nazario 
García.

La descoordinación entre 
el alcalde y su equipo de go
bierno es bien patente no só
lo en este tema. En su mo
mento, la concejala de Fes
tejos, Encarna Blanca, no

El grupo 
municipal 

socialista ha 
criticado a 

Corrochano su 
excesiva 

dependencia de 
Josefa 

Rocamora, ex 
concejala de 

Relaciones con 
la Sociedad y 

compañera 
sentimental del 

alcalde.

pudo reprimir sus protestas 
públicas por el hecho de que 
Corrochano le cam biase 
notablemente su programa
ción para la Feria de Sep
tiembre. Y el delegado de 
Parques y Jardines, Eusebio 
Sánchez, tampoco disimula 
su malestar al ver que todas 
sus iniciativas no son tenidas 
en cuenta por aquello de que 
«no hay dinero».

Las dos "Santísimas 
Trinidades"

El propio Javier Corro
chano reconoce tener una

«asignatura pendiente», la 
de «co n seg u ir  un grupo  
amistoso y cohesionado co
mo el que me secundaba en 
el a n ter io r  m andato». 
Miembros de su equipo de 
gobierno han admitido este 
problem a, resaltando  que 
«es que ni siquiera lo inten
ta». De hecho, en el Ayunta
miento se aprecia claramen
te la p re sen c ia  de un 
«lobby», un grupo de pre
sión formado por Victorino 
González, José Miguel Ca- 
macho y Carlos Castañe
da, tres de los concejales de 
más dedicación a los asuntos 
municipales. Son lo que se

ha dado en llamar «La Santí
sima Trinidad», con mayor 
operativ idad  y poder real 
que el del enclaustrado en su 
despacho Javier Corrocha
no.

P rec isa m e n te  dos de 
ellos le reprocharon al al
calde recientemente, en una 
reunión de grupo m unici
pal, su dependencia de otra 
«Santísima Trinidad». Con
cretamente de María Jose
fa de la Santísima Trini
dad de Rocamora, ex con
cejala de Relaciones con la 
Sociedad y compañera sen
tim ental de Corrochano. 
Con su presencia -llegó  a 
ejercer a ratos de «secreta
ria particular del alcalde» 
durante el pasado verano -o  
su ausencia- cuando no es
tá, el a lca ld e  se p asa  el 
tiempo pendiente del telé
fono- Pepita Rocamora no 
ha dejado de tener protago
nismo en la casa consisto
rial talaverana. El «toque 
de atención» a Corrochano 
lo hizo Castañeda, c riti
cándole el hecho de que se 
saliese de un pleno para fu
m arse un c ig arro  con su 
compañera, y más duro fue

les da a conocer los nuevos
t r  t . Q j V l .  FORj ADos Y CERRAMIENTOS

• Techos industriales y decorativos. •  Famoso bloque blanco
• Tabiquería desmontable. •  Todos los materiales y servicios.
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Javier Corrochano consiguió la alcaldía tras la Moción de Censura contra González- 
Madrid y que presionó su partido para mantenerse como candidato cuando nadie 

apostaba por él. No ha sabido hacerse con el control del Ayuntamiento.

E l  grupo municipal censuró que el alcalde 
se saliese de un pleno para fumarse 
un cigarro con Josefa Rocamora.”

aún en sus críticas Victori
no G onzález, p ro b a b le 
mente el mejor amigo de la 
pareja.

Por si esto fuera poco, en
tre los concejales socialistas 
se critica seriamente la esca
sa gestión llevada a cabo 
por su presunto líder, Se le 
achacan hasta fallos proto
colarios para con los presi
dentes provincial y regional, 
fa llos que han podido re
dundar en una opinión nega
tiva de estos respecto al al
calde talaverano y, por ende, 
un menor interés hacia los 
p rob lem as de la segunda 
ciudad de la región. En con
creto, Corrochano encargó 
a su secretaria que invitase a 
Bono y Revenga para las 
fiestas de septiembre justo 
el día de la víspera, rec i
biendo desaires como res
puesta. En el caso de Re
venga se llegó al absurdo de 
incidir en que «naturalmen
te, su esposa puede venir 
con él», a lo que contestaron 
diciendo que su esposa es la 
consejera de Sanidad de la 
Junta de C om unidades y, 
por tanto, está delante de él 
en el protocolo.

Hayan tenido algo que ver 
o no estas «m eteduras de 
pata» en ello, lo cierto es 
que Bono no recibió a Co
rrochano hasta pasados cua
tro meses de su elección y 
tanto la Junta como la Dipu
tación dieron sendos planto
nes al Ayuntamiento talave
rano en dos convocatorias 
consecutivas para crear un 
ente ferial. Y a propósito de 
este tema, Corrochano tuvo

que su frir o tro  «corte de 
mangas» de boca del conse
jero de Industria, José Luis 
Ros, en su reciente visita a 
Talavera. Ros expreso ante 
los medios de comunicación 
sus reticencias sobre la con
veniencia de construir un pa
lacio de exposiciones y con
gresos, idea entusiastamente 
defendida en todos los foros 
posibles por el alcalde tala- 
verano.

Ante este panorama, no es 
de extrañar que el, hasta ha
ce poco, único «aliado» el 
ex presidente local del PP 
Miguel Angel Cabezas de 
Herrera, hiciera a Bono una 
pe tic ió n : «Evita que tus 
compañeros de Talavera se 
carguen a Corrochano». La 
operación derribo  no está 
del todo puesta en marcha, 
pero es conocida incluso en 
las filas socialistas de Tole
do. El sucesor, si llegase a 
llevar a término, sería José 
Miguel Cantacho, miemtras 
que Isidro Flores manten
dría la secretaría local del 
PSOE en Talavera y tendría 
casi todos los boletos para 
repetir en la lista para el 
Congreso de Diputados. De 
cualquier forma, aún no se 
ha agotado el «margen de 
confianza», y, de apreciarse 
un radical cambio en la acti
tud de auloaislam iento de 
Corrochano, buena parte de 
sus compañeros serían parti
darios de dejarle terminar 
este m andato y permitirle 
ostentar la honorífica presi
denc ia  de la agrupación  
local.

ARTURO MARQUÉS

~ j ¿ n r x m T x ) 
G ó n o c xCarretera de Mazarambroz, km. 1
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El presunto suicidio de Sagrario Utrilla (en la foto) ha vuelto a poner de actualidad el problema de la prevención de embarazos en la ado
lescencia. La joven de 18 años apareció muerta en el arroyo de la Degollada, lo que ha provocado que se abrieran diligencias judiciales.

El presunto suicidio de una joven embarazada 
vuelve a poner de actualidad el problema

La sexualidad en los 
adolescentes, tema tabú 

en la enseñanza
El triste final de Sagrario Utrilla -joven toledana que apareció muerta bajo el puente del 
arroyo de la Degollada- cuando se encontraba embarazada de siete meses, ha vuelto a co
locar sobre la mesa la problemática de los embarazos no deseados en adolescentes y jóve
nes. El sexo a estas edades sigue siendo tabú, ello acarrea falta de información en la familia 
y la escuela. Las consecuencias son bien conocidas: madres-niñas que deberán soportar 
presiones psicológicas y de todo tipo para las que, normalmente, no están preparadas.

E l presunto suicid io  de 
Sagrario Utrilla -joven 
de 18 años embarazada 

de siete meses, que apareció

hace unos días en el arroyo 
de la Degollada- ha vuelto a 
dar la voz de alarma sobre la 
problemática de los embara

zos no deseados en adoles
centes y jóvenes.

La prevención se convierte 
en estos casos en la única vía

20

válida, por lo que las institu
ciones y profesionales impli
cados (Viceconsejería de la 
Mujer, Centro de Planifica
ción Familiar, Centro de In
formación sobre los Derechos 
de la Mujer, ginecólogos y 
orientadores educativos) con
sideran de vital importancia 
que la información y educa
ción sexual llegue a estos sec
tores de la población.

El principal escollo que 
encuentran los jóvenes para 
acceder a la información re
ferente a la sexualidad es, en 
opinión de las personas con
sultadas, que las relaciones 
sexuales entre los 15 y los 20 
años son todavía un tema 
muy delicado, como lo de
muestra el hecho de que en la 
mayoría de los centros de en
señanza media de la provin
cia no toquen estos aspectos.

«Los anticonceptivos y la 
sexualidad son temas tabú 
para profesores y padres», 
afirma María Teresa Ortiz, 
orientadora en el Instituto 
Alfonso X El Sabio, de Tole
do. Reconoce que los alum
nos demandan este tipo de 
información «pero para los 
profesores la sexualidad es 
un terreno personal y extra 
académico que no quieren 
asumir por falta de especia- 
lización y piensan que no 
les corresponden». La orien
tadora del Alfonso X se que
ja de que el año pasado algu
nos miembros del equipo do
cente y varios padres protes
taran por la inclusión de unas 
conferencias sobre educa
ción sexual. Por este motivo, 
en el curso actual no se ha 
programado ningún tipo de 
actividad en este sentido.

A María Teresa Ortiz le 
preocupa mucho el problema 
de los embarazos no desea
dos en la adolescencia por
que conoce casos concretos. 
«Hace unos años, cuando 
era profesora en Mora, tuve 
una alumno que dio a luz y 
otros dos alumnos míos que 
tuvieron que casarse, lo que 
provocó que a nivel acadé
mico sus vidas se pararan.»

"No hay que rasgarse 
las vestiduras"

Para esta profesora la so
lución está en prevenir «na
da de rasgarnos las vestidu-
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ras y hacer después de her- 
nanitas de la caridad. Es 
una cuestión que deberían 
tratar las autoridades aca
démicas, pero deberían ser 
los padres quienes pidieran 
a la Administración (a nivel 
provincial) que un gabinete 
de personas preparadas re
corran los pueblos».

Otro orientador que opina 
que la educación sexual de
bería llegar a las aulas es el 
del Instituto Sefarad, Ama
deo Aranda. «Dicha mate
ria podría darse perfecta
mente en la hora semanal de 
tutoría, como sucede en Ca
taluña. Aunque en la actua
lidad en el centro no se está 
haciendo nada, quizá por 
fa lta z  de tiempo o de una 
persona interesada en ello.» 
C onscien te  de las conse
cuencias que un embarazo a 
edad temprana puede tener 
para una estudiante, piensa 
que son los padres los que 
deberían informar a sus hijos 
«pero a edades más tempra
nas, posteriormente, en los 
institutos podríamos cubrir 
“lagunas” a base de char
las». Sobre su experiencia 
personal, Amadeo Aranda 
recuerda el caso de una estu
diante de tercero de BUP, de 
16 años, que quedó embara
zada hace un par de años.

Respecto a si la sexuali
dad juvenil es un tema tabú, 
Aranda explica que cuando 
hace dos años se organizaron 
algunas charlas «hubo sus 
más y sus menos, aunque los 
padres ponen menos pegas si 
la información sobre sexo 
proviene de un médico».

"M ás difícil en 
los pueblos"

«En los pueblos todo lo 
referente a la sexualidad es 
bastante más delicado que 
en Toledo. Por lo que las 
in ic ia tivas que se tengan  
para informar a los adoles
centes sobre anticoncepti
vos y prevención de emba
razos deben realizarse des
pacio, para no encontrar  
resistencias», afirma el di
rector del Instituto de For
mación Profesional de Mo
ra, Luis Orgaz. Por esta 
circunstancia, el responsa
ble del centro  m anifiesta  
que la inform ación sexual

La información sobre sexualidad sigue siendo un tema tabú en los centros docentes. Las campañas institucionales, como 
la realizada desde el Ministerio de Asuntos Sociales «póntelo, pónselo», no han pasado muchas veces de la mera anécdota.

j

El equipo del centro de Planificación Familiar de Toledo (en la foto) considera que en todos los casos de embarazos en adolescentes se 
hace necesario un apoyo psicológico, subrayando que la mujer en estado de gestación sufre frecuentes alteraciones anímicas.

apenas se trata «salvo en al
guna clase de ética». A pe
sar de ello, dice tener «in 
mente» organizar un cursi
llo sobre aspectos sexuales, 
siempre que se apruebe por 
el Consejo Escolar.

Luis Orgaz piensa que 
entre el alumnado existe mu
cho ocultismo, «les da ver
güenza hablar de sexo, aun
que en mi opinión el número 
de relaciones íntimas entre 
los adolescentes no es tan

intenso como se supone».
En su opinión, la m ejor 

manera de prevenir embara
zos no deseados entre las jó
venes sería «hacer entrar a 
los padres en la dinámica del 
diálogo, limar ese tabú. Por
que cambiar la mentalidad de 
un chaval de 17 años no es 
difícil pero la de un hombre o 
una mujer de 50, sí». Este 
diálogo padre e hijos es algo 
que considera esencial para 
evitar embarazos en edades

tempranas Enrique Corcue- 
ra, padre del novio de la in
fortunada Sagrario, «pero, 
quizá, los padres no somos 
capaces de hablar a «tumba 
abierta con nuestros hijos, 
quizá pensando que tienen 
demasiada información».

Este hombre que ha sen
tido el problema de cerca y 
de una m anera dram ática, 
reconoce que «había co 
mentado el tema de la se
xualidad  de pasada, pero
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El ginecólogo, Manuel Sánchez Calvo, afirma que tan importante como la prevención de embarazos en la adolescencia es la del cáncer de 
cuello del útero (cuyo riesgo es mayor en estas edades) para lo que recomienda la realización de revisiones médicas periódicas.

sería conveniente que estos 
aspectos se tratarán más 
de tú a tú».

De todas formas, Corcue- 
ra opina que «la juventud va 
a lo loco, piensan que son 
más hombres que nadie y no 
aceptan consejos». Cree que ' 
cuando el embarazo se produ
ce, las familias deben apoyar 
a la pareja todo lo posible. 
Concretamente, en el caso de 
Sagrario Utrilla asegura que 
la joven no recibió ningún ti
po de presión psicológica por 
parte de ninguna de las dos 
familias, lo que hace más di
fícil aclarar lo sucedido.

Tensiones psicológUas
Buscando una explicación 

al estado depresivo que pudo 
llevar a esta joven gestante a 
suicidarse, entrevistamos a la 
psicólogo del Centro de Pla
nificación Familiar de Toledo 
(único de estas características 
que existe en la provincia). 
María de los Angeles Gó
mez, señala que una mujer en 
estado de gestación experi
menta frecuentes cambios de 
humor, está muy sensible y 
susceptible y, cualquier acon
tecimiento le afecta anímica
mente más.

Estas c ircunstancias se 
acentúan si la gestante es una

adolescente, puesto que «ésta 
necesitará siempre un apoyo 
psicológico», según María 
de los Angeles Gómez. Asi
mismo, subraya que en estas 
edades se dan numerosos ca
sos de adolescentes que vuel
ven a quedarse embarazadas 
«porque no asumen su esta
do, no creen que sea a ellas a 
quienes les está pasando. Ese 
es el principal problema, que 
los jóvenes nunca piensan  
que a ellos le va a pasar».

El equipo que trabaja en 
este centro de orientación fa
miliar está compuesto por la 
psicólogo, un asistente social, 
Adolfo García, un ATS, 
Concepción Vaquero y un 
ginecólogo dos veces por se
mana. Estos profesionales 
declaran no tener estadísticas 
sobre las jóvenes ente 15 y 
20 años que han pasado por 
el centro. Tan sólo disponen 
el número de mujeres meno
res de 18 años que han acudi
do a su consulta de ginecolo
gía: un total de 26, mientras 
que entre 18 y 24 años lo hi
cieron 168, durante los últi
mos seis meses de este año.

Madres niñas
Pero para cuando la pre

vención llega tarde es la hora 
de dar soluciones. Para ma

dres gestantes jóvenes con 
problemática familiar la Vi
ceconsejería de la Mujer dis
pone de dos centros en la re
gión, ubicados en Ciudad 
Real y Albacete. Según in
formó a Bisagra la vicecon
sejera, Charo Tapia, las ins
talaciones de Albacete dis
ponen de ocho plazas y el de 
Ciudad Real de diez, «aun
que este último centro se va a 
remodelar el próximo año, 
fecha en la que se contará 
con chalets unifamiliares, au
mentándose hasta 15 el nú
mero de plazas». Las adoles
centes que acuden a estos 
centros lo hacen normalmen
te, según Charo Tapia, «por
que sus padres las echan de 
casa, o porque se van de sus 
hogares de forma voluntaria 
debido a su difícil situación. 
También puede ser que ya vi
vieran en un ambiente hostil 
antes de su embarazo o que 
quieran dejar a su hijo en 
adopción, éstas últimas jóve
nes vuelven con sus familia
res tras el parto».

La viceconsejera señala 
que durante este año pasaron 
por el albergue de Ciudad 
Real 25 adolescentes, y 10 
por el de Albacete, «con una 
media de edad de 16 años».

Como complemento a di
chos servicios, se cuenta con 
un piso puente (cedido por
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el Ayuntamiento de Ciudad 
Real) cuyo objetivo es que 
varias adolescentes vivan 
juntas durante algún tiempo, 
por poco dinero mientras re
hacen sus vidas.

Un aspecto desconocido 
de la sexualidad a edades 
tempranas lo aporta el gine
có logo  M anuel Sánchez 
Calvo. Para este especialista 
tan importante como la pre
vención de embarazos en la 
adolescencia es la preven
ción del cáncer del cuello 
del útero, «ya que los facto
res de riesgo de desarrollo 
de este tipo de cáncer au
mentan cuando las relacio
nes sexuales comienzan an
tes de los 18 años».

Sánchez Calvo considera 
de v ital im portancia con
cienciar a los jóvenes no só
lo sobre la prevención de 
embarazos, sino también de 
la necesidad de realizarse 
chequeos periódicos ante el 
peligro de contraer infeccio
nes. Finalmente, y respecto a 
qué métodos anticonceptivos 
prefieren los jovenes, la psi
cólogo del Centro de Planifi
cación señaló que los ado
lescentes se fían sobre todo 
de «la marcha atrás», en se
gundo lugar utilizan medios 
de barrera como los preser
vativos, y si las relaciones 
son estables se deciden pol
los anticonceptivos orales.

Pero para adquirir anti
conceptivos, nuestros jóve
nes, generalmente, no lo tie
nen fácil. Los preservativos 
pueden comprarlos en far
macias, algunos supermerca
dos y bares, pero no en todas 
las localidades. Los adoles
centes de Mora afirman que 
se pueden comprar preserva- 
tovos de manera sencilla en 
Orgaz y Sonseca, pero no 
en Los Yébenes. Eso sí, 
normalmente, los adquieren 
en grupos y en algunos ca
sos con el miedo de que se 
enteren sus familiares.

El tabú que envuelve las 
relaciones sexuales es algo 
que preocupa a las institu
ciones. Para lograr que este 
«misterio» desaparezca pa
rece insuficiente cualquier 
tipo de campaña de propa
ganda. Ya que la principal 
prevención debe nacer en la 
familia, para después conti
nuar en las aulas.

A N A  M . P A S T O R
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En la Audiencia Provincial de Toledo los acusados pueden declarar sentados, mientras en la Audiencia de Ciudad Real deben hacerlo de pie.

La Constitución suprimió las diferencias entre los componentes de la sala

Ceremonias y rituales que ayudan 
a ejercer la justicia

L a Justicia debe tener un 
aspecto mágico, no daría 
sensación de trascenden

cia si se hiciera en vaqueros. 
Desde luego lo importante es 
que se realice bien y, aunque 
el aspecto físico  no influye 
en lo sustancial, sí ayuda», 
ésta es la opinión del aboga
do Antonio Muñoz Perea 
que lleva 21 años ejerciendo 
a caballo entre los juzgados 
de Madrid y Toledo.

Al asistir a un juicio, un pro
fano en la materia puede sentir
se asombrado por las ceremo
nias y rituales que se emplean 
en el trascurso de la vista.

Los letrados, al entrar en la 
sala, hacen una reverencia an
te el tribunal y aunque esa so
lemnidad no está registrada 
en ningún reglamento, se si
gue utilizando desde tiempos 
inmemoriales como una defe
rencia de respeto. «Unos ha
cen la inclinación más pro

El mundo judicial está rodeado de todo un ceremonial que 
en muchos casos es antiquísimo: El uso de togas con puñe- 
tas o sin puñetas depende del estatus profesional. La colo
cación en sala de los letrados a izquierdas o derechas del 
tribunal tiene su porqué. Algunos rituales se han transfor
mado con la Constitución y la nueva normativa, como la 
situación a un mismo nivel de letrados, magistrados y se
cretarios. Otros formulismos dependen del carácter del 
presidente del tribunal y así los acusados pueden declarar 
de pie o sentados, o se considera una falta de respeto cru
zar las piernas y los brazos.
nunciada que otros. Y a pesar 
de esto, luego el letrado salu
da dando la mano a todos los 
miembros de la sala», según 
apunta el secretario de la Au
diencia Provincial de Toledo, 
Pedro Saldaña.

Aunque muchas solemni
dades se siguen mantenien
do, otros aspectos se han ido 
transform ando p au la tin a
mente con la entrada en vi
gor en 1985 de la Ley Orgá

n ica del Poder Ju d ic ia l. 
Mientras antes era obligato
rio para todos los miembros 
de la sala -abogados, secre
tarios, jueces, magistrados y 
fiscales- utilizar traje negro, 
corbata negra y camisa blan
ca, bajo la toga y ahora ya 
no es preceptivo esta vesti
menta. Basta llevar chaqueta 
y corbata sin importar el co
lor, aunque siempre se pro
cura, por estética y contraste

con la toga negra, que la ca
misa sea muy clara.

Pero los cambios se han 
introducido poco a poco se
gún los diferentes juzgados 
y la trivial utilización de tra
je negro, supuso en una oca
sión un problem a para el 
abogado Carlos del Río 
quien cuenta cómo en un 
juicio de Madrid donde in
tervenía «me negaban la to
ga porque llevaba puesto un 
traje oscuro pero no negro. 
Tras un tira y afloja, al final, 
cedieron por el apoyo de mis 
compañeros».

Continuando con la vesti
menta, todos los miembros de 
la sala llevan togas negras, 
«es una tradición de la Admi
nistración de Justicia y una 
identificación para el ciuda
dano de los tribunales» expli
ca el presidente de la Audien
cia Provincial de Toledo, Ju
lio Tasende. Pero no todas
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El presidente de la Audiencia de Ciudad Real, Julián Pérez Templado, ha tratado de paliar 
el tradicional distanciamiento entre letrados y magistrados.

El secretario de la Audiencia toledana, Pedro Saldada, destaca cómo ahora se han 
suprimido las tarimas de diferentes alturas según las categorías de ios miembros 

de la sala.

Para el letrado Antonio Muñoz Perea, la Justicia debe conservar «su aspecto mágico».

esas prendas son iguales, sólo 
los jueces cuando ascienden a 
m agistrados así como los 
abogados fiscales cuando lie- a 
gan a fiscales pueden llevar |  
adornada su toga con las vis- 3 
tosas puñetas de encaje blan- g 
co. Y mientras estos tienen su s 
propia toga, raro es el aboga
do que tiene en propiedad una 
túnica. «El Colegio de Abo
gados tiene un servicio de to
gas y de allí la cogemos para 
ejercer. Lo peor es para los 
bajos y las chicas, pues hicie
ron una remesa de togas 
enormes y tienen bastantes 
problemas para encontrar 
una que les vaya con su ta- a 
lia» comenta el abogado Víc- I 
tor Sánchez Beato. y

También a raíz de la Ley |  
Orgánica del Poder Judicial, ü 
los secretarios dejaron de 
sentarse de espaldas al pú
blico y a un nivel más bajo 
del resto de la sala. «Nuestro 
reglamento nos dice que de
bemos estar a la misma altu
ra de! tribunal y a su iz 
quierda, sin tarimas que dis
tingan categorías, y de cara 
al público», afirma Pedro 
Saldaña. Así, respondiendo 
a los derechos constituciona
les de igualdad, todas las 
partes en la vista se sitúan a 
un mismo nivel.

La defensa se coloca tra
dicionalmente a la derecha |  
del tribunal y la acusación, ¡ 
como el fiscal, a la izquier- í 
da. Pero si el que actúa es el § 
fiscal jefe de la Audiencia, c 
por deferencia a su cargo, 
éste se sitúa a la derecha y el 
resto de los letrados pasan a 
la izquierda.

Entre los profesionales de 
la Justicia, se suele m irar 
bastante las diferentes cate
gorías y no siempre se man
tienen relaciones de copañe- 
rismo entre letrados y ma
gistrados, por ejemplo. «Yo 
siempre he notado un trato 
muy distanciado entre los 
jueces y los letrados. Como 
creo que todos somos igual 
de profesionales y además 
vengo de familia de aboga
dos, ese distanciamiento lo 
he intentado paliar. Creo 
que actualmente hay menos 
rigidez y más flexibilidad, y 
yo sigo esta línea en toda mi 
vida y trabajo», explica el 
presidente de la Audiencia 
Provincial de Ciudad Real, 
Julián Pérez Templado.

El procesado de pie 
o sentado

Mientras en la Audiencia 
Provincial de Toledo se per
mite que el procesado decla
re sentado, en la de Ciudad 
Real, el acusado debe decla
rar de pie. «Me parece una 
situación incómoda obligarle 
a permanecer de pie y como 
si fuera un castigo añadido 
que no es lógico», comenta 
el presidente del máximo tri
bunal toledano, Julio Tasen- 
de quien introdujo esta va
riación una vez que tomó 
posesión.

El tradicional banquillo 
de los acusados sin respal
do, ha sido sustituido por 
una silla más del m obilia
rio , porque se considera
ba que el banquillo  tenía

connotaciones vejatorias.
Actualmente todos los tes

tigos que declaran en ambas 
Audiencias pueden sentarse 
una vez que han jurado decir 
la verdad, pero no siempre 
ha sido así, ya que anterior
mente sólo se permitía tomar 
asiento a los peritos, que in
formaban sobre el caso profe
sionalmente, y se hacía esta 
distinción por consideración 
con la titulación del perito.

Las diferencias de decla
rar en una posición o en otra 
no son tenidas muy en cuen
ta en los juzgados pero es 
sim plem ente por fa lta  de 
mobiliario, allí unos y otros 
declaran de pie.

No es extraño oír a un juez 
llamar la atención al decla
rante, porque éste ha cruzado 
las piernas o se ha metido las

manos en los bolsillos. Mu
chos consideran esta reacción 
una falta de respeto más que 
un simple hábito o un sínto
ma de nerviosismo ante la 
normal tensión que provoca 
estar delante de un tribunal 
de justicia. «Hay magistra
dos que están más pendientes 
que otros de estas compostu
ras», afirma Julio Saldaña. 
Tanto Julio Tasende como 
Julián Pérez Templado ase
guran que no tienen muy en 
cuenta estos detalles y que 
sólo llam an la atención 
«cuando se produce una jalla 
notoria de respeto o se man
tiene una actitud displicente 
hacia el tribunal».

El público asistente debe 
«guardar sala», es decir, estar 
en absoluto silencio. Vocear 
persistentemente, tras un se
gundo aviso riel presidente 
del tribunal, puede ser moti
vo de expulsión e incluso de 
sanción si insulta a los repre
sentantes judiciales. El pro
cesado puede perder el dere
cho a hablar o ser expulsado 
de la propia vista donde se le 
juzga, si contesta de muy 
malas maneras al tribunal.

Pero no siempre se puede 
evitar que se produzcan si
tuaciones jocosas durante un 
ju icio  aunque siem pre el 
presidente trata con habili
dad de reconducir la vista. 
El abogado Antonio Muñoz 
Perea recuerda cómo en una 
ocasión un cambio de pala
bra provocó las risas. «Era 
un caso de exhibicionismo y 
mi secretaria al escribir que 
yo solicitaba el examen de 
los testigos del fisca l, se 
equivocó y puso “examen de 
los testículos del fiscal ”, Y 
claro, se produjo una situa
ción bastante irónica aunque 
todavía no se encontraban 
en la sala ni el procesado ni 
el público.»

El Tribunal de la Audien
cia Provincial de Ciudad 
Real tiene fama de permitir 
un ambiente distendido. Su 
p residen te , Julián Pérez 
Templado, reconoce que 
«se trata de quitar el clima 
tenso para que los testigos 
se suelten en sus declaracio
nes . Es una técnica normal 
que se ap lica  y tra tando  
siempre de que no se falte el 
respeto a la sala».

T E X T O :  C O N C H A  
D E L  C A S T IL L O .
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Félix Artalejo de IU, Jaime Rojas del PP y el alcalde Antonio Cerrillo. Los comerciantes de Sonseca creen que la ubicación del mercadillo les perjudica.

Por primera vez los sonsecanos discutirán sobre el estado del municipio

Sonseca a debate
Todos los sectores sociales de Sonseca se reúnen este domingo día 15 en el teatro Echegaray para celebrar el primer 
debate sobre el estado del municipio. Una discusión que se presenta densa -por el gran número de temas a desarrollar-, y 
que pretende como principal objetivo «introducir directamente a la población en el juego de la democracia».

E ste domingo está previs
to que se celebre en Son
seca un debate sobre el 

estado del municipio. Cuan
do en la región todas las 
propuestas que ha realizado 
el Partido Popular para que 
se realicen debates de estas 
características en el Parla
mento han sido rechazadas 
y en Toledo capital tan sólo 
se ha celebrado una durante 
la legislatura de José Ma
nuel Molina, Sonseca se ha 
convertido  en uno de los 
pocos pueblos con debate 
sobre el estado del m uni
cipio.

Es la p rim era  vez que 
en Sonseca se celebra una 
reunión a gran escala sobre 
asuntos municipales, aunque 
en este pueblo existen algu
nos antecedentes; son, por 
ejemplo, las tertulias que se 
han establecido para discutir 
temas puntuales que afectan 
a este población -hace esca
samente un mes «el foro», 
como es conocido este tipo 
de tertulias trató la nueva 
ley de educación-. Durante 
el mandato del alcalde so
c ia lis ta , Juan Francisco 
Martín, en el desaparecido 
cine Cervantes, se llevaron a

cabo varias reuniones que se 
conocieron como «los cien 
clícis», aunque no llegaron 
a buen fin, la dinámica de 
trabajo del Ayuntamiento, 
según explicaba Juan Fran
cisco, pudo más «no conse
guimos que se continuara  
con estas tribunas que eran 
tan im p o rta n tes com o la 
oposición», señalaba el ex 
alcalde.

A hora p arece  que han 
vuelto con más fuerza aque
llas tímidas reuniones, y los 
responsables m unicipales 
pretenden que el debate so
bre el estado del municipio 
sea un foro permanente con 
reuniones anuales. La p ri
mera se ha venido celebran
do en la mañana de este do
mingo a eso de las 10,30 h. 
las puertas del teatro Eche
garay se han abierto para 
dar paso no sólo a los repre
sentantes políticos, también 
a todos los vecinos que se 
han querido sumar al inten
so debate.

El objetivo, según el al
calde de Sonseca, Antonio
Cerrillo es «la revisión de 
la política llevada a cabo 
en el pasado año, así como 
f i ja r  posturas de cara al

año próximo. Es una reu
nión -continuaba Cerrillo- 
de carácter principalmente 
informativo». Sobre la me
sa quedaron los temas plan
teados por los d iferen tes 
grupos políticos, así como 
las sugerencias del público. 
Junto al alcalde, Antonio 
Cerrillo, se encontraba por 
el Partido Popular, Jaime 
Rojas y por Izquierda Uni
da, Félix Artalejo. Como 
pieza importante del debate, 
los presupuestos que este 
año, según confirmó el con
cejal de Hacienda, Germán 
G uerrero se p resen tan  
«restrictivos», «habrá que 
ajustarse el cinturón ya que 
nuestro Ayuntamiento está 
pasando por un problema  
coyuntural y existen fa c tu 
ras pend ien tes de pago». 
-L o s  p resu p u esto s  serán 
aprobados este jueves.

Más participación
Con este debate se inten

tará profundizar de forma 
m ás d irec ta  en el ju eg o  
democrático y sobre él los 
líderes políticos daban su 
opinión. El concejal de Ha

cienda, Germán Guerrero,
explicaba: «queremos trans
mitir al pueblo la transpa
rencia y que los temas se 
traten desde todos los pris
mas». En Sonseca, por tan
to, ya no habrá únicamente 
como sistemas de informa
ción los plenos, los bandos 
o las ho jas in fo rm ativas, 
ahora, y con el debate sobre 
el estado del municipio que 
se celebrará anualmente, los 
sonsecanos tendrán una vi
sión más com pleta de los 
problem as de su pueblo y 
perfilarán el trayecto por el 
que q u ieren  cam inar los 
próximos años.

Todos los grupos acogie
ron favorablemente la pro
puesta que el alcalde les hi
zo en su día. Félix Artalejo, 
de Izquierda Unida, indicaba 
que: «el debate nos parece 
muy interesante ya que es 
una forma de dar participa
ción a la gente», aunque el 
representante izquierdista 
señalaba, además, que tam
bién hay otros cauces como 
son las comisiones informa
tivas. Félix apuntaba que lo 
que más preocupa a su gru
po es la privatización de los 
servicios, proponiendo como
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Los representantes de los consumidores se pregunta por el impuesto de actividades 
económicas.

La Asociación de Padres del colegio también ha querido 
participar en el debate.

Juan Francisco Martín ex alcalde socialista.

alternativa el estudio de la 
municipalización del agua y 
la basura, servicio este últi
mo que a juicio de Félix no 
es bueno. A Jaime Rojas, 
del PP, esta reunión también 
le parece muy positiva, aun
que recalcaba que: «es una 
obligación que los políticos 
tenem os con el pueblo  ya 
que somos sus administra
dores».

El p resid en te  del CDS 
en Sonseca, Juan Cer- 
deño, ve la e x p e rien c ia  
«muy interesante»  aunque 
lamentaba a la vez que los 
responsab les del A yunta
miento no se lo hayan co
municado a su grupo, -s in  
representación en el Ayun
tam ien to - personalm ente: 
«me ha extrañado muchísi
mo que sólo hayan invitado 
a los grupos con represen
tación en el Ayuntamiento». 
A pesar del malestar exis
tente en el CDS, Juan Cer- 
deño no ha querido perder
se el debate. Juan Cerdeño 
que ha sido elegido, recien
tem ente, presidente en la 
A sam blea local del CDS 
explicaba que se han plan
tead o  seg u ir  los p lenos 
«para dar a los sonsecanos 
una información que no se 
está dando». El nuevo Co
mité Ejecutivo se reunirá, 
según Cerdeño, cada 15 
días para tratar temas pun
tuales que después propon
drán al equipo de gobierno.

Saber dialogar
A Angelita Domínguez,

vicepresidenta de la Asocia
ción de Padres de Alumnos

del colegio San Juan Evan
gelista, el debate sobre el es
tado del municipio le parece 
bien, siempre y cuando «se
pamos dialogar». Para An
gelita Domínguez de esta 
forma se toma el pulso de la 
sociedad, conociéndose más 
profundamente los proble
mas locales.

Al igual que Angelita, el 
p re s id e n te  de la U nión 
de Consumidores «El Tomi
llo», Angel Rojas lo que 
hace falta «es que seamos 
capaces de llevarlo bien y 
que no se monopolice». El 
representante de la Unión 
de Consumidores señalaba 
como positivo que en Son

seca se ha conseguido que 
el precio del agua se haya 
mantenido, siendo la canti
dad en metros cúbicos ma
yor que la de otros años. 
Sin em bargo, el impuesto 
de actividades económicas 
es una de las preocupacio
nes m ayores que tiene el 
presidente de la Unión de 
Consumidores. Angel Mar
tín Ayuso, presidente de la 
Asociación de Comercian
tes, quiso estar también en 
el detabe sobre el estado del 
municipio y señalaba como 
una de las dificultades de su 
sector, «la circulación y el 
embotellamiento que tene
mos en el pueblo», aparte 
del mercadillo ubicado a la 
entrada de la localidad que 
según Martín Ayuso, perju
dica no sólo a los com er
ciantes sino también al ciu
dadano de a pie que ante 
una urgencia se vería obs
truido. La opinión de Anto
nio Hernández de la radio 
local así como la de Primi
tivo Sánchez de la peña 
taurina, es la misma. Am
bos coinciden  en afirm ar 
que el debate abierto este 
domingo beneficia a todos, 
«está bien de cara a que la 
gente sencilla sepa lo que 
se cuece», señaló el presi
dente de la peña taurina, 
Primitivo Sánchez.

Para terminar, nada mejor 
que con los consejos del ex 
a lca ld e , Juan Francisco  
Martín, quien ya intentó lle
var a buen puerto una expe
riencia parecida y fracasó: 
«que no lo dejen nunca y lo 
continúen a base de mucha 
voluntad».

VICTORIA JIMENEZ
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Vicente Nieto acompañado por su amiga Sereneiia, a la izquierda, y tas azafatas de Congreso Castilla-La Mancha.

A su paso por Toledo dejó deudas en numerosos establecimientos

Vicente Nieto intentó hacerse 
con los seis millones de Lorenzo

Vicente Nieto es un curioso personaje que llegó hace unas semanas a Toledo para organi
zar un festival en favor de Lorenzo Fernández, el niño de Navahermosa que padece distro
fia muscular. Pero lo que parecía ser un gesto solidario se ha convertido por desgracia en 
un caso de picaresca, Vicente Nieto ha desaparecido con el dinero recaudado en el con
cierto. Los padres del pequeño Lorenzo lo han denunciado por haberles estafado.

L levamos dos días detrás 
de un sinvergüenza que 
venía a llevarse los mi

llones de mi hijo». Nativi
dad Espinosa, m adre de 
Lorenzo Fernández, el niño 
de Navahermosa que desde 
los nueve años está en silla 
de ruedas y necesita 10 mi
llones para seguir un trata
miento en Estados Unidos, 
indicaba a BISAGRA que 
Vicente Nieto González de 
Proartis (Promoción de Ar
tistas) les ha querido estafar. 
Este m isterioso, personaje 
que según su testimonio, vi
no a Toledo exclusivamente 
a organizar actos benéficos 
para Lorenzo, no ha podido 
conseguir los seis millones 
que los Fernández-Espino-
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sa tienen en la Caja, proce
dentes de los donativos, aun
que sí se ha hecho con cerca 
de 400.000 pesetas recogi
das en diversos actos benéfi
cos que preparó en nombre 
del pequeño.

«Ya nos em pezó a o ler  
mal el día del concierto». 
Nati se refería al recital ex
traordinario que Nieto orga
nizó para el pasado día siete 
en la Caja Rural y que debió 
celebrarse «por la mala or
ganización» en la Caja Tole
do. Un concierto que resultó 
de lo más desastroso y al 
que asistieron tan sólo 56 
personas, después de que Vi
cente Nieto anunc ia ra  a 
bombo y platillo que el sa
lón de actos se iba a llenar.

Este es uno de los numero
sos ejem plos, continuaba 
Nati, de lo que ya empezaba 
a evidenciarse como una es
tafa. Al cierre de esta edi
ción, Vicente Nieto Gonzá
lez -que no hay que confun
dirlo con Vicente Nieto Ga- 
mero, director y presidente 
de Toledart-, y natural de 
Quintanar no había ingre
sado en la cuenta de Loren
zo las casi 400.000 pesetas 
del concierto. Había desapa
recido de Toledo igual que 
vino, misteriosamente. Pero 
la lamentable historia comen
zó en el mes de noviembre 
cuando este señor «con bas
tante mundo» -ha vivido en 
Estados Unidos y en varios 
países sudamericanos-, esta

bleció su cuartel general en el 
Hotel Beatriz desde donde 
dirigía su estudiada táctica.

El día siete a eso de las 
ocho y media de la tarde, los 
pocos asistentes comenzaron 
a llegar al salón de actos de 
la C aja Rural, entre ellos 
Nati, su marido y el peque
ño Lorenzo. Allí no había 
ninguna autoridad, ni Bono, 
ni el alcalde ni directivos de 
la Caja, «nadie nos recibió a 
pesar de que el tal Vicente 
N ieto aseguró que habría 
personalidades im portan
tes». Después de pasar algún 
tiempo esperando, «el chi- 
ringuito tuvo que trasladar
se», ya no se celebraría en la 
Caja Rural sino en la Caja 
Toledo ya que el piano traí
do del Teatro Rojas para tal 
ocasión  fue im posib le de 
instalar en el escenario de la 
Rural. El gran acontecimien
to que parecía ser este recital 
se convirtió así en un fraca
so estrepitoso. Finalmente y 
con un público descontento 
-y  sin piano-, se celebró en 
la Caja Toledo. En este capí
tulo hay que señalar que «el 
impresentable, Vicente Nie
to», -según Nati-, aprove
chó la buena disposición de 
la concejala de Cultura, Ma 
Angeles Calvo Cirujano 
de la que consiguió una au
torización verbal para utili
zar el piano, un piano que se 
compró cuando la inaugura
ción del Rojas y que ahora 
tendrá que ser restaurado ya 
que en el intento por insta
larlo en la Caja Rural sufrió 
varios desperfectos por valor 
de unas 300.000 pesetas.

«A este tío le denuncia
mos, yo he pagado 5.000 pe
setas - el valor de las entra
das-, por nada», decían al
gunos de los contrariados es
pectadores. Pero desde luego 
que los más disgustados por 
el bochornoso espectáculo 
fueron los padres de Loren
zo, «ya nos empezó a oler 
mal -insistían-, y pensamos 
que lo único que quería era 
llevarse el dinero de la ac
tuación».

Una firm a  
comprometedora

Dentro de su estrategia, el 
promotor de Proartis, Vicente 
Nieto se hizo con el historial
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clínico del niño, «se lo dimos 
porque creíamos que iba con 
buena voluntad», decía la 
madre de Lorenzo. Ahora 
con estos documentos en sus 
manos los padres del pequeño 
temen que «éste sinvergüen
za» saque dinero y se haga 
publicidad a costa de Loren
zo en otros puntos de España 
en donde no le conozcan. 
Una persona enigmática con 
«un alto poder de convic
ción». Desde los primeros 
momentos, Nieto sugirió a la 
familia que «no se dijera na
da de él porque el protago
nista era L orenzo» . Y en 
nombre de Lorenzo continuó 
utilizando sus artimañas, se 
trataba de no arriesgar por lo 
que hizo firmar a la madre del 
pequeño un papel en el que 
constaba que con lo que saca
ra por la recaudación pagaría 
a los artistas contratados -por 
cierto, el tenor Luis María 
Bilbao «venido expresamente 
de Italia para actuar», comu
nicó en rueda de prensa que 
lo haría gratuitamente. «El te
nor estaba compinchado con 
Nieto», decía Nati. El resto 
del dinero sería para 
Lorenzo, «con este papel le 
dábamos poder para hacer 
todo lo que quisiera en bene
ficio del niño».

Se escurría como un pez
¡Qué poco imaginaban Na

tividad y Lorenzo Fernán
dez que finalmente Vicente 
Nieto se iría con el dinero re
caudado aunque «gracias a 
Dios que no ha pasado más 
porque igual que nos ha en
gañado hasta ahora, podía 
haber continuado con el jue
go hasta el final y habernos 
pagado el viaje a Menphis 
-com o él decía- y una vez 
allí dejarnos tirados y hacer
se con los seis millones del 
Banco». Durante el desarrollo 
del recital tanto Nati como 
sus allegados quisieron po
nerse en contacto con el pre
sunto estafador, «para acla
rar lo que ocurría». Pero no 
hubo forma, «se escurría co
mo un pez», «no tengo tiempo 
preciosa», nos decía. Nieto 
engañó también al pianista, 
Luis Ricoy quien desconocía 
que el recital era benéfico. 
Entre los desagradables deta
lles que Vicente Nieto tuvo 
con Lorenzo está el de haber

Lorenzo en compañía de sus padres y, ¡unto al tenor, Luis María Bilbao.

le prometido que le compra
ría una silla de ruedas en Pa
rís «yo mismo iré a París y te 
la traeré», nos decía. Nati 
explicaba que además le en
gañó con regalarle una enor
me caja de juguetes, «mi hijo 
se tuvo que conformar con 
una gorra». «La Caja Rural 
me ha prometido una dona
ción muy grande pero no di
gas nada, esto sólo lo sabe el 
director de la Entidad -que  
es íntimo mío y yo». Esta fue 
otra de las mentiras apuntaba 
la madre de Lorenzo. Por 
otra parte el responsable de 
Proartis tenía preparada una 
«movida»: iría pidiendo dine
ro con un descapotable por 
Navahermosa, Torrijos, 
Sonseca. «Todo mentiras», 
mentiras como la de organi
zar un concierto de guitarra 
en Polán. Esta última idea 
aclaraba Natividad es de los 
radioaficionados que al igual 
que los del C.D. de Navaher-

Vicente Nieto en Zocódover durante «la 
operación escoba».

mosa son gente legal. El con
cejal de Festejos, Emiliano 
Page indicaba que «ya está
bamos mosqueados con él 
desde que se empeñó en lle
var el piano del Rojas a la 
Caja Rural cuando no entra 
de ninguna de las maneras». 
Page apuntaba que era muy

Pipo, "el timador" de Quintañar
Vicente Nieto no cuenta 
con buenas referencias en 
su pueblo natal, Quinta- 
nar. A este individuo, la 
«vena artística» le viene 
de lejos -en  su juventud 
fue mimo y era conocido 
como «Pipo»-, y también 
es antiguo su afán por or
ganizar «actos benéfi
cos»: unas veces, no se 
sabe muy bien en benefi
cio de quién; otras, el 
«beneficiario» -en  este 
caso se suponía que iba a 
ser Lorenzo-, no ve los 
«beneficios».
En los años 70, Nieto se 
«ofreció» para cooperar 
en la construcción de un 
Centro de Educación Es
pacial en Quintanar, in
cluso, se rumorea por el

pueblo que utilizó ilegal
mente el sello de SEREN, 
Servicio de Educación 
Especial, para fines pro
pios. El pasado mes de 
noviembre volvió al pue
blo, proponiendo organi
zar un concierto en la 
iglesia con la colabora
ción del párroco, quien 
negó todo contacto con 
Nieto. Sin embargo, el 
concierto se llevó a cabo, 
con la ayuda del Ayunta
miento, que aportó 50.000 
pesetas, ya que se trataba 
de un acto «benéfico» y 
de propagación de la cul
tura. Una vez más, el úni
co «beneficiario» parece 
haber sido él mismo.

C.V.

extraño que el concierto se 
hubiera previsto  para un 
puente y coincidiendo con un 
partido de fútbol. La Caja Ru
ral según el concejal de Fes
tejos, tampoco confió en el 
presunto estafador y el dinero 
que le había prometido a Lo
renzo lo metió directamente 
en su cuenta sin pasar por las 
manos de Nieto. Al igual que 
la Caja, el Ayuntamiento in
gresó directam ente en la 
cuenta del pequeño las 50.000 
pesetas que adquirieron en en
tradas. Congresos Castilla-La 
Mancha cedió varias azafatas 
desconociendo, por supuesto, 
lo que Vicente Nieto se traía 
entre manos.

Más deudas
En Toledo capital el que 

se hacía pasar por promotor 
de Proartis ha dejado sin pa
gar trajes, calzado, comidas. 
La última fue en el Beatriz 
en donde los empleados del 
hotel tuvieron que andarse 
muy atentos para que Nieto 
no se marchara el pasado lu
nes a las cinco de la madru
gada sin pagar. «Puede que 
se haya embolsado aparte de 
las 400.000 pesetas del con
cierto y de la llamada “ope
ración escoba ” -presentada 
por su amiga Serenella-, un 
millón de pesetas proceden
tes de particulares, señalaba 
Natividad.» «No sólo nos ha 
engañado a nosotros, tam
bién a toda persona que con 
buena voluntad ha colabora
do». Ahora, concluía Nativi
dad, Vicente Nieto puede 
continuar jugando con otros 
niños, de hecho se ha mar
chado a Cáceres en donde 
«probablemente tenga otra 
montada». Para evitar una 
experiencia similar, el conce
jal de Festejos, García Page 
se ha puesto a disposición de 
los responsables del Ayunta
miento de la ciudad extreme
ña en donde ha dado a cono
cer la forma de actuar del 
presunto estafador. BISA
GRA, por otra parte, quiso 
contactar con Vicente Nieto 
en un teléfono que para tal 
efecto y en una tarjeta con su 
nombre a máquina y el nú
mero a lápiz había facilitado. 
Los resultados fueron infruc
tuosos, en el mencionado nú
mero no había nadie.

V IC T O R IA  J IM E N E Z
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La Audiencia le condena a diez meses

Los dos protagonistas salen del edificio de la Audiencia Provincial en dos momentos distintos. El magistrado Jesús Angel Guijarro, el primer día del juicio después de declarar ante sus 
propios compañeros. En la otra foto, Tomás Rincón camina circunspecto después de conocer la sentencia que le condena a diez meses de cárcel.

Tomás Rincón tampoco irá  a la cárcel
El futuro de las dos hijas del matrimonio formado por el ma
gistrado, Jesús Angel Guijarro y su desaparecida esposa, 
Consuelo Rincón, ha sido el bien jurídico que la Audiencia 
Provincial de Ciudad Real ha querido proteger a la hora de 
dictar justicia para los dos protagonistas de la tragedia hu
mana que sacudió el número cuatro de la calle Pósito de 
Daimiel la nochebuena de 1989. El agricultor, Tomás Rincón, 
padre de la fallecida, ha sido condenado a una pena de diez 
meses de prisión menor por el hachazo que propinó a su 
yerno al que culpó de ser el causante de la muerte de su hija.

La magnanimidad ha sido 
la característica dominan
te que ha presidido las 

actuaciones judiciales reali
zadas por la Audiencia Pro
vincial en relación con este 
com plicado caso. De esta 
forma, la Justicia ha puesto 
punto final con unas conde
nas que no han querido echar 
más leña al fuego vivamente 
encendido de dos familias 
enfrentadas por el fa lleci
miento de Consuelo Rincón 
y con un frágil nexo de unión 
que puede resultar, a la pos
tre, el gran perjudicado: las 
dos pequeñas.

Con este criterio y, aun 
asumiendo la existencia del 
golpe propinado por Jesús 
Angel Guijarro a su mujer, 
la Sala impuso al magistrado

la pena de un año de reclu
sión por un delito de impru
dencia tem eraria y quince 
días de arresto menor por un 
delito de lesiones. Con este 
precedente, la condena para 
su suegro no podía ser muy 
elevada.

El delito al que se enfren
taba era, ciertamente, de su

ma gravedad, pero las cir
cunstancias específicas reco
nocidas por la Audiencia co
mo hechos probados en la 
sentencia condenatoria de 
Jesús Angel G u ija rro  y el 
estado mental en el que se 
encontraba Tomás R incón 
quince días más tarde han si
do fundamentales a la hora

de determinar la pena de diez 
meses impuesta al agricultor.

La justicia, actuando, ha 
procurado no sembrar más 
odio que el ya existente entre 
ambas familias, según el tex
to de la propia sentencia, 
«que entre otras consecuen
cias indeseables acarrearía 
la ruptura de todos los puen
tes que deben tenderse para 
procurar una cierta concor
dia en aras de un bien infini
tamente superior cual es la 
vida futura de las dos niñas».

ConriUtuión
De igual forma sé expre

saba el abogado defensor de 
Tomás Rincón, señor San- 
rom á, «una vez conocidas
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Las dos hijas del matrimonio formado por Jesús Angel Guijarro y Consuelo Rincón han 
pesado en el tribunal a la hora de dictar sentencia. Ellas han sido el objeto jurídico que ha 

sido necesario proteger.

Los dos abogados tratarán de llegar a un acuerdo para establecer un régimen de visitas 
a las niñas, sin necesidad de tener que recurrir al juez.

Tomás Rincón lloró cuando escuchó el relato de la sentencia que, al igual que a su yerno, 
no le llevará a la cárcel.

las dos sentencias y partien
do de las palabras del abo
gado, mi compañero señor 
Rojo, yo voy a proponerle 
que lleguemos a un acuerdo 
en cuanto al régimen de vi
sitas porque participo de la 
filosofía que ha expuesto la 
Sala. Lo mejor es evitar que 
una desgracia vaya a más. 
Los abuelos, Tomás Rincón 
y Ramona Susmozas, cuan
do tuvieron en su casa a las 
niñas los días seis, siete y 
ocho de enero, no les habla
ron para  nada del drama 
existente en su casa, sino 
que simplemente disfrutaron 
de su compañía. Esto puede 
ser mejor para las niñas y 
mejor, al menos, para esta 
familia, por lo tanto yo voy 
a hacer un últim o intento  
para que no sea un juez el 
que diga que las niñas tie
nen derecho a mantener re
lación con la familia de su 
madre fallecida. Creo que es 
tan elem ental ese derecho 
que ningún juez lo va a ne
gar, pero pienso es preferi
ble que ese derecho se lo re
conozca su padre y permita 
que se lleve a cabo».

El abogado de la acusación 
particular, Rafael Rojo, tam
bién comparte el mismo pun
to de vista afirmando com
prender el espíritu conciliador 
de la sentencia, «buscando 
una concordia entre las par
tes con la imposición de pe
nas leves, pero eso se debería 
haber buscado antes. Lo sor
prendente de todo esto es que 
cuando ocurre este golpe, lo 
que está haciendo mi cliente 
es llevar a sus hijas a que las 
vean sus abuelos. Lo que no 
nos damos cuenta es que esa 
petición de comprensión con 
el cariño de los abuelos, es lo 
que estaba haciendo mi clien
te ese día que le pegan el ha
chazo; llevar a las niñas a 
que las vean los abuelos. Se
ría todavía muy duro que si 
las vuelve a llevar a que las 
vean los abuelos le peguen 
otro hachazo. En fin, yo creo 
que en la vida siempre es po
sible, como dice la senten
cia, tender puentes. Yo esti
mo que en la vida lo que hay 
que hacer es armonizar y no 
distanciar. Eso es lo que es
tamos haciendo los aboga
dos todos los días, lo que pa
sa es que eso no se hace así, 
de pronto. Para eso hay que

poner los medios y  lo que es 
evidente es que el que estaba 
poniendo los puentes, era el 
yerno; era Jesús Angel Gui
jarro el día siete cuando co
gió a sus hijas y las llevó a 
que las vieran sus abuelos. 
Que ahora haya que reesta
blecerlos, evidentemente eso 
es lo bueno, yo, por supues
to, no voy a dar ningún con
sejo contrario a esa posibili
dad de relacionarse; pero  
una cosa son los consejos de 
los abogados y otra son los 
sentimientos de los clientes

que son, sencillamente, muy 
difíciles de reconducir.»

Homicidio, 
no asesinato

La sentencia descarta ra
dicalm ente las circunstan
cias cualificativas de preme
ditación y agravatorias de 
alevosía; desestimándose la 
versión de la acusación par
ticular que tipificaba la ac
ción como asesinato en grado 
de frustración, para Rafael

Rojo, la Sala ha actuado así, 
«reconociendo que es posible 
la compatibilidad de la ale
vosía y del estado pasional 
del sujeto. El hecho de que 
no hayan apreciado alevosía 
en un golpe pegado por la 
espalda, es un criterio nece
sario para llegar a la conclu
sión a la que han llegado en 
la pena. Pensaron imponer 
una pena pequeña _y para eso 
han tenido que eliminar las 
circunstancias agravantes 
que yo en su momento apre
ciaba, pero es evidente que el 
golpe por la espalda es un 
golpe alevoso siempre».

Jo sé  S a n ro m á , por su 
parte, se mostraba satisfecho 
porque «en conjunto se ha 
dictado una sentencia que 
muestra que se ha seguido 
un criterio unánime con una 
filoso fía  común. Creo que, 
además, ha venido a poner 
de manifiesto que hoy en día 
todo el mundo es igual ante 
la justicia si lucha por ello».

La Sala de la Audiencia 
Provincial basa la pena im
puesta al agricultor, principal
mente en el estado mental del 
sujeto, afirmando que aquella 
desdichada tarde actuó lleva
do por «una reacción en cor
tocircuito derivada de la vi
vencia anterior, muerte de su 
hija (en las circunstancias 
conocidas) que le había pro
ducido una severa psiconeu- 
rosis y desembocó en la agre
sión hacia la persona que 
consideraba causante de su 
desgracia». Inmediatamente 
después de conocer su senten
cia, Tomás Rincón, todavía 
apesadumbrado y nervioso, 
volvió a afirmar los deseos de 
su familia de volver a recupe
rar el contacto con sus nietas, 
«estamos deseando de verlas 
lo antes y lo mejor posible, 
no sé..., ya que no podemos 
tener esperanzas de mi hija, 
podemos tener esperanzas de 
ver a las nietas. Vuelvo a de
cir que de mi yerno nace to
do, porque yo no le deseo a 
ningún padre ver a su hija 
matar, en presencia de su pa
dre y de su madre. Lo único 
que pido es que nos dejen en 
paz, vivir en paz y ver a mis 
nietas que son nuestros mayo
res deseos, a ver si, de este 
modo, nos pueden dar un po
co de vida a mi mujer y a mí.»

A N G E L  N . V E L D U Q U E  
F O T O S :  M .  A . S A N C H E Z
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Siete días Toledo

SE HACE SABER...
Esther Bullido <onsiguió un buen puesto 
en la  Copa del Mundo
n  a toledana Esther Bullido quedó en el puesto 

19 de la Copa del Mundo de Escalada, celebra
do en Inglaterra la semana pasada. Esther fue sele
ccionada por la Federación Española de Montañis
mo y ha logrado una muy buena posición ya que en 
total participaba 55 mujeres de todos los países. Est
her formará parte del equipo nacional de escala del 
92.

Cursillos de bonsáls 
para drogodependientes

Bl Club de Bonsais de Toledo se ha ofrecido en 
la Diputación a impartir de modo altruista cursi
llos de bonsais a los drogodependientes que se reha

bilitan en el Centro de Día y la idea ha sido muy 
bien acogida. «Nos pareció bueno para Toledo cola
borar en la reinserción de estos chavales facilitán
doles una actividad más, que además de relajarles, 
en un futuro puede servirles para montar un nego
cio», explica el secretario del Club, Vicente Her
nández Abadía. Por otro lado, el Club de Bonsais - 
comenzará en breve a impartir cursillos gratuitos pa
ra el público en el Centro Cívico de Palomarejos.

Los del PP, dispuestos a pagar una rampa
■*■ a concejala del PP, Elena Martín, quien propu- 
BJ so al Gobierno Municipal que se instalara en la 
entrada del Instituto Sefarad una rampa para facilitar 
el acceso a un trabajador parapléjico del centro, ha 
comunicado a los gobernantes socialistas que el cos
te de la obra será sufragado por el Grupo Municipal 
del PP y a cargo de la asignación que perciben en el 
Ayuntamiento. La decisión de la Comisión de Go
bierno había sido comunicar dicha anomalía a la Di
rección Provincial de Educación, para que este orga
nismo lo subsanara.

Cortar por lo sano el tráfUo
n o s  concejales de IU han elaborado un minucio- 
U  so estudio del estado de la señalización del trá
fico y su ordenación en todos y cada uno de los ba
rrios de la ciudad. Mientras los barrios de Santa Te
resa, Palomarejos o los alrededores de la Avenida de 
la Reconquista, «están bien ordenados y cuentan 
con una señalización moderna, el resto de los ba
rrios cuentan con señales de tráfico que podrían es
tar en un museo. Además de existir zonas de escola
res muy peligrosas que podrían quedar soluciona
das con un simple semáforo, como en Santa Bárba
ra», según Angel Dorado. El tráfico crea problemas 
diarios en toda la ciudad y aun se agrava más cuan
do hay puentes festivos y se produce una masiva 
afluencia de visitantes, como el del último fin de se
mana que colapso Toledo.

POPURRI DE ACTIVIDADES NAVIDEÑAS. El programa de las fiestas navideñas, 
elaborado por las Concejalías de Cultura y Festejos a la vez, aglutina toda una variedad 
de actividades desde conferencias hasta conciertos -como el de Primero de Año en el 

Rojas a cargo de la Orquesta Filarmónica del Danubio-, representaciones infantiles, 
concurso de belenes y villancicos, exhibición de coches teledirigidos, excursión a 

Juvenalia y Parque de Atracciones de Madrid y desde luego, la cabalgata de Reyes, entre 
otras cosas.

FIGURA INTERNACIONAL DEL 
AJEDREZ EN LA PRISION. El
jugador soviético de ajedrez, Zourab 
Azmaiparachvili -en el centro de la foto- 
que ocupa el número 18 en el ranking 
mundial, estuvo en la prisión de Toledo 
para jugar unas simultáneas con los 
presos que forman el Club de Ajedrez 
Peón Cautivo. A través del presidente de la 
Federación Regional de Ajedrez, José M- 
Redondo, el funcionario de prisiones y 
monitor de ajedrez, José I. Yturriagagoitia, 
consiguió que Zourab estuviera en el 
penal de Toledo.

CONTINUAN LOS CONGRESOS. Durante estos días se celebró en Toledo la 
Reunión Nacional del Colegio Internacional de Cirujanos. Se contó con la participación 
de más de 200 especialistas de cirugía y aparato digestivo tanto de carácter nacional 
como internacional. Para desarrollar algunas ponencias se transmitieron, por circuito 

cerrado de TV, operaciones quirúrgicas realizadas en el hospital toledano.
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MATERIALES DE CO NSTRUCCIO N
—Rasillones
—Tejas
—Cementos
—Pegoland
—Tubos de Hormigón
—Placas Fibrocemento
—Terrazos
—Tejas de Hormigón 
-Tuberías P.VjC. y Acc. 
—Aridos

A C R U ,  S .  A .

ERAMICA J. RUIZ, S.A.

—Hueco Sencillo 
—Hueco Doble 
-Macizo 5 cm 
—Macizo 7 cm 
—Macizo 10 cm 
—Gafa 
—Gafa Doble 
—Ladrillo 
—Ladrillo Visto 
—Machiembrados

—Yesos y Derivados 
—Aislantes Térmicos 
—Puertas
—Griferías y Valvulería
—Calentadores
—Bañeras
—Aparatos Sanitarios
—Azulejos
—Gres

ALMACEN Y OFICINAS:
Ctra. de Alcaudete, Km 1.600 
Tels. 81 20 79 - 80 21 20 - 82 00 02 
Fax 81 75 48

EXPOSICION:
Avda. Pío XII 

Esquina Barrio San Juan 
Tel. 81 86 58

Acnrux inti r  7TY7TD If T>T T n D r i A i nBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #207, 21/12/1991.



Siete días Talayera
SE HACE SABER...
El estreno de Niveiro, tontrolado 
por Cabezas

milio Niveiro, el independiente que ha cargado 
con la misión del portavoz del Grupo Municipal 

del PP en Talavera tras la dimisión de Cabezas de 
Herrera, estrenó oficialmente el cargo en el pleno 
de la pasada semana. Entre el público, se encontra
ban su madre y su novia, siempre acompañadas por 
Cabezas de Herrera. Lo más curioso del estreno 
fue la postura del PP sobre las alegaciones que FE- 
PEMTA había presentado a las nuevas ordenanzas 
fiscales. Como es sabido, el PP había votado favora
blemente a la subida de los impuestos municipales, 
dándose posteriormente cuenta de que en algún caso 
-fundamentalmente el de circulación de vehículos- 
se habían pasado. Optaron por presentar alegaciones 
en nombre de FEPEMTA, para después abstenerse el 
grupo a la hora de votarlas. Y ello cuando Niveiro es 
miembro de la Ejecutiva de FEPEMTA y cuando Jo
sé Bermúdez fue quien redactó dichas alegaciones.

El tenso del diputado nadonal

□ ero no terminaron ahí las sorpresas del pleno, 
que, por su duración y «malabares circenses» 

nos recordó a los de épocas no muy lejanas. Después 
de que el grupo socialista impidiese, merced al voto 
de calidad del alcalde, que se debatiesen temas tan 
de actualidad como la situación de la UNED por no 
considerarlos «urgentes», se debatieron con «urgen
cia» las mociones presentadas por el PSOE. La «me
jor», la presentada por el teniente de alcalde, diputa
do nacional y otras cosas, Isidro «Multicargos» Flo
res en la que pedía al pleno que se realizase un cen
so de disminuidos psíquicos en la ciudad para cons
truir un centro ocupacional. Los portavoces de la 
oposición no salían de su asombro, reprochando a 
Flores que presentase ese tema. El más directo fue 
Emilio Niveiro, del Grupo Popular: «váyase al 
INSERSO, en donde pulsando una tecla del ordena
dor le resolverán el problema».

Ayuntamiento y Junta dedden 
atordarse de numerosos edifídos

□ erdónesenos que el «Se hace saber» sea monote- 
rnático, pero en el mismo pleno se aprobó un am

bicioso plan de intenciones para conservación y pro
tección del patrimonio histórico de la ciudad en el que 
se cuenta con el compromiso de apoyo financiero de 
la Consejería de Cultura de la Junta de Comunidades. 
En concreto, sobre el papel figuran el entorno de San 
Prudencio, la conservación de este edificio; el entor
no del Museo Ruiz de Luna, que se pretende peato- 
nalizar; la iglesia de Santiago el Menor; los teatros 
Palenque y Victoria; el puente romano; el Liceo; el 
Alfar del Carmen; el acondicionamiento de un centro 
socio-cultural en el barrio de La Milagrosa y la inclu
sión de las viviendas del Casco Histórico en el Plan 
Castilla-La Mancha a Plena Luz. Así se cumpla.

SANTA BARBARA VUELVE A «TRONAR». Como todos los años, el pasado 4 de 
diciembre cientos de empresarios, políticos, directores de banco y demás personajes 
talaveranos acudieron al cuartel del Cerro Negro para celebrar el día de Santa Bárbara, 

patrona del arma de Artillería. El festejo tuvo como colofón una cena al día siguiente, en 
ei que los mandos del acuartelamiento, acompañados de sus esposas y  de un reducido 

grupo de amigos, posaron con uniforme social de gala -dejando el militar en el perchero- 
para nuestra revista.

«ACCIDENTE DE CARRETERA» EN UN CRUCE URBANO. Como dirían los 
castizos, la Virgen del Prado tendió su manto en un cruce situado a 50 metros de su 

ermita para impedir que un impresionante accidente terminase en tragedia. El Mercedes 
230, conducido por Jesús Oliva, propietario del concesionario de la marca alemana, no 
cedió el paso a un Peugeot 205, conducido «a más de 100» -según los comentarios de 

los testigos- por el joven Fernando Lozano Arias y el impacto fue tal que los coches 
quedaron como se aprecia en la foto.

MAS DE 200 SOCIOS EN LA PEÑA ROCIERA ALMONTE. La peña rodera 
Almonte parece haberse consolidado meses después de su creación el pasado 20 de 
septiembre. Recientemente hizo su presentación la Junta directiva, presidida por la 

concejala de ACTAL, Josefa Palacios Muñoz, que aparece a la derecha de la foto. Por 
cierto, el líder de dicho grupo municipal, Pablo Tello, es uno de los 240 roderos asociados. 

La presidenta anunció el programa de actos previsto para el próximo año.
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¡¡AL ALCANCE DE SU MEDIDA!! 
¡BAJOS! - ¡MEDIOS! - Y ¡ALTOS! 
PARA PODER ELEGIR A CAPRICHO

a - a

m o b ilia r io  d e  d io g a r

CASI 20 AÑOS CREANDO 
BIENESTAR EN LOS HOGARES

ESTAMOS EN PARLA: 
PLAZA DEL AGUA, 2 
TEL.: 699 93 14 
Y AHORA TAMBIEN EN: 
SANTA CRUZ DE RETAMAR 
CTRA. HACIA MADRID 
TEL: 79 41 38

Z a - V t a ESPECIALISTAS EN DORMITORIOS DE MATRIMONIO
.....................................  .................. ll

RESTAURANTE-PARRILLA
«LOS ARCOS»

A M P L IA  CARTA

SALONES CLIMATIZADOS

E S P E C IA L ID A D  EN 
C A R N E S  A  LA  B R A S A

LA PUEBLA DE MONTALBANSinagoga, s/n
Tel.: 75 04 11 (TOLEDO)Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #207, 21/12/1991.



Siete diios Montes-Los Yébenes

SE HACE SABER...
Misteriosas llamadas telefónUas en Polán
i [], os vecinos de Polán están dispuestos a realizar 
H  las investigaciones pertinentes para descubrir a la 
persona que desde hace ya algún tiempo se dedica a 
llamar por teléfono y a dar falsas y desagradables noti
cias. Angeles Sánchez es una de las afectadas y expli
caba a BISAGRA que ha sido en el último mes cuan
do las llamadas anónimas se han intensificado «Ange
lito bájate enseguida que tu madre se ha muerto», 
«Carmen tu hijo ha tenido un accidente en la mili y se 
ha matado», «Tus hijos no te lo dicen, Rosi, pero tie
nes una grave enfermedad y te vas a morir». Angela 
Sánchez indicaba que éstas son «algunas de las bro
mas de mal gusto» y añadía además que el personaje 
misterioso es una mujer que puede tener por la voz 
unos 40 años y vecina de esta población porque en sus 
llamadas utiliza apodos y diminutivos familiares.

Careo entre directivos y alumnos 
de informática en Gálvez

Dos alumnos del Centro Informático Cersa de 
Gálvez, que decidieron exigir el pago de la ma
trícula por lo que ellos consideran «incumplimiento 

de acuerdo», llegaron a un pacto verbal entre los di
rectivos de la rpencionada empresa por el que estos 
últimos se han comprometido a abonar en cuatro ta
lones el valor total de las matrículas, que asciende a 
casi un millón de pesetas. Como se recordará, 40 
alumnos de los 70 que componían el curso decidie
ron borrarse «porque no nos dieron los ordenadores 
ni el material prometido», apuntaba Manolo Braojo. 
Manolo añadía además que a pesar de haberles abo
nado ya el primer talón, si el segundo no se les paga 
en la fecha prevista, formalizarán una denuncia.

Sonseca, sede de la asamblea anual 
de Sociedades Anónimas Laborales
■ ■  a Asociación de Sociedades Anónimas Labora- 
U  les de Castilla-La Mancha celebrará su asam
blea anual en Sonseca el próximo día 21. Según el 
presidente de esta asociación, Angel Rojas, Sonseca 
ha sido designada como sede del encuentro por «el 
potencial de economía social que tiene». En esta 
reunión, en la que se esperan por primera vez repre
sentantes de Guadalajara, se am pliará la junta 
directiva y se aprobará el presupuesto del 92.

Navalmorales recibirá aguas de la 
mancomunidad del Pusa en febrero
1 ^  iete pueblos de los Montes pertenecientes a la 
E J  mancomunidad del Pusa recibirán las aguas del 
embalse, situado en término de Navalucillos, a 
partir del mes de febrero. Según el presidente de esta 
mancomunidad, José M." Jiménez.

HOMENAJE A LOS ALCALDES-DEMOCRATICOS EN ORGAZ. Con motivo
de los actos del XIII aniversario de la Constitución, Orgaz celebró un pleno extraordinario 
en el que se rindió homenaje a los tres alcaldes de la época democrática: Enrique Cano 
Torres (CDS), Manuel Romero Salazar (PP) y Emiliano Pérez (PP). El alcalde actual del 

Partido Socialista, Lucas Sánchez, les l& .o  entrega de una medalla conmemorativa de su 
paso por él Ayuntamiento.

OBRAS EN EL ARROYO DEL CRISTO DE MORA . Las obras de canalización 
del arroyo del Cristo de Mora ya han comenzado. Se trata de lograr que el cauce de este 
río discurra normalmente y evitar que se desborde cuando las lluvias sean fuertes. Las 

obras comprenden además la sustitución del antiguo puente por uno nuevo, así como el 
ajardinamiento en la zona de la residencia de ancianos.

YEBENES CELEBRO LA CONSTITUCION. El XIII aniversario de la Constitución 
también se celebró en Los Yébenes con diversas actividades, cabe destacar el pleno 

extraordinario que se desarrolló en la mañana del viernes. Los niños tuvieron un capítulo 
especial con concursos de pintura y redacción así como un cross popular que discurrió 

por las calles de Ia población.
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TZestautante

Coriza ¿ó o <'-^u<fápo

COCINA
GALLEGA

Gran surtido 
en mariscos 
y pescados

Con la gran 
profesionalidad de

Cascajoso, sin 
Tel. 23 00 82. 
El polígono 

TOLEDO

)
I

C E N T R O  O P T IC O  T A L A V E R A
A v d a . T o le d o , 20. T e l.: 80  28 47 

( fre n te  C A S A  C U L T U R A )
-------------------  FEDEROPTICAS----------------------------- —
M á s  d e  100 e s ta b le c im ie n to s  e n  to d a  E s p a ñ a  u n id o s  p a ra  a te n d e r le  ¡v is í te n o s !
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Siete días La M a n c h a
SE HACE SABER...
Los tonstruttores de Villatañas esperan 
que ANJO, S.A. les pague
n  as cinco empresas de Villacañas que denuncia- 
U  ron a la cooperativa de viviendas Pozo del amor 
y a ANJO, S.A., por lo que ellos consideraban «des
pido improcedente», siguen esperando que se les pa
gue la liquidación en razón del trabajo realizado en 
la edificación de 98 viviendas de protección oficial 
en Villacañas. Según fuentes de una de las empresas 
afectadas, «cuando nos echaron, vino el je fe  de 
obras con la liquidación, que ascendía, según ellos, 
a 2.500.000 pesetas, cuando solamente el pago de la 
última certificación de obras asciende, en lo que 
concierne a nuestra empresa, a 3.500.000 pesetas. 
Miembros de ANJO, S.A. nos dijeron que se nos ha
ría un ofrecimiento notarial de la liquidación y eso 
es lo que estamos esperando». Por otro lado, el pró
ximo 17 de enero se celebrará el juicio de los obre
ros contra las cinco empresas constructoras de Villa- 
cañas y ANJO, S.A.

Referéndum en Ontígola

□ yer sábado se celebró en Ontígola un referén
dum, con el fin de decidir si las tradicionales 
fiestas patronales en honor de la Virgen del Rosario 

se siguen celebrando el 7 de octubre, como se venía 
haciendo hasta este año, o se pasan a festejar, a par
tir de 1992, el último fin de semana de julio. Juan 
Jesús Vizcaíno, primer edil de la localidad, comentó 
que el cambio de fecha responde a la intención de 
conseguir «un mayor lucimiento de las fiestas, ya 
que en octubre el tiempo muchas veces no acompa
ña y los actos, celebrados en su mayoría al aire li
bre, quedan deslucidos. Sin embargo, hemos querido 
que la decisión sea adoptada por los vecinos del 
pueblo, ya que es una fiesta tradicional y su cambio 
podría dar lugar a protestas».

Grave atíldente entre Quíntanar 
y Villanueva de Altardete

res jóvenes, naturales de Miguel Esteban, falle
cieron como consecuencia de la colisión frontal 

con un camión en el kilómetro 115 de la carretera 
Madrid-Cartagena. El accidente se produjo cuando 
un turismo, conducido por un joven de Quintanar, 
se desvió bruscamente hacia un «club de alterne», 
situado al lado de la carretera. El camión que lo se
guía giró hacia la izquierda para esquivarlo, y en su 
maniobra arrolló al turismo, ocupado por los tres jó
venes fallecidos, trabajadores de la construcción, 
que regresaban a su pueblo procedentes de Madrid. 
El conductor del turismo, que provocó el accidente, 
fue detenido por no poseer permiso de conducir. Es
ta no es la primera vez que trabajadores de la cons
trucción de Miguel Esteban fallecen en accidentes 
de tráfico al desplazarse por motivos de trabajo.

NAVIDAD «MUSICAL» EN TEMBLEQUE. La Asociación Musical Cristo del Valle, 
compuesta por 70 vecinos de esta localidad, de gran afición musical, están ensayando ya 

los actos musicales propios de las fechas que se avecinan: el recital de villancicos del 
día 24 en el «Belén viviente» y el tradicional concierto de fin de año, que se celebrará el 

próximo día 29.

PREMIOS DE NOVELA CORTA EN QUINTANAR. a  principios de año se harán 
públicas las bases de la primera edición del Concurso de Novela Corta, organizado por la 

Concejalía de Cultura de Quintanar. «Es una buena oportunidad para descubrir futuros 
talentos literarios de la comarca y para todos aquellos aficionados a las letras», comentó 

Diego Ortiz, el concejal de Cultura quintanareño.

AGUA PARA LOS PUEBLOS DEL 
ALGODOR. El problema de la falta de 
agua que padecen los pueblos de la 
Mancomunidad del río Algodor podría 
quedar solucionado entre abril y mayo del 
próximo año, una vez se proceda al 
trasvase de agua del Alto Tajo a estas 
localidades. El presidente de la 
Mancomunidad, y alcalde de Corral de 
Almaguer, Miguel García-Arroba, fue 
informado por el consejero de Obras 
Públicas, José Manuel Candela, acerca 
del desarrollo del proyecto de trasvase.
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TALLER MECANICO

EUGENIO SANCHEZ FERNANDO, S. L.
REPARACION DE AUTOMOVILES

Idgal.'IL-L-TilTI I V E C O

Máquinas Cargadoras

EBRO Y NISSAN
CAMIONES, FURGONETAS, AUTOCARES

Servicio Oficial PERKINS <£b
O

Servicio de
GRUA PERMANENTE
Arrastre y Gran Tonelaje

Disponemos de camiones 
con cesta y cubo de hormigonar. 

Grúa telescópica sobre camión 
y grúa de remolque.

C arreteraD esvío , 11. Tels.: 50 63  75 y 50  63  76  
4 5 2 5 0  AN O VER DE TAJO (Toledo)

« * * ___

EBANISTERIA

ANTONIO (PROYECTAMOS Y CONSTRUIMOS)

MADERAS Y 
ALUMINIO.
INSTALACIONES 
DE STANDS.
MUEBLES 
EN GENERAL.
C I. COLON, 25 
MENTRIDA 
TEL. 817 76 33

„ / f
Valvoline

DISTRIBUIDOR OFICIAL 
PARATOLEDO Y 
CIUDAD REAL

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-

GRUPO
VILLASANTE

O MUCHOS PUNTOS 
A SU SERVICIO 

BUSQUE
EL MAS CERCANO

COMPARE PRECIOS...
¡ y  Usted d e c id a !

BATERIAS
GRAN OFERTA-SUPER OFERTA

Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.

P T A S . OTROS MODELOS CONSULTAR.5 . 5 0 0

LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

SUPER OFERTA
NEUMATICOS

T U R IS M O S :
¡¡Lleve 2 y pague sólo lü

SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 
AL GRUPO VILLASANTE CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 

SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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Siete días Saqra-Torríjos

AFICION A LA LECTURA EN SAN MARTIN DE MONTALBAN. Los escolares 
de San Martín de Montalbán, sobre todo los más pequeños, han hecho de la biblioteca 

municipal, inaugurada en septiembre, un lugar de reunión donde hacer sus deberes 
diarios. Los niños, que sacan el máximo partido de las nuevas instalaciones, están 

a sus anchas entre las estanterías de libros, haciendo de éstos no sólo un instrumento 
de consulta, sino también una agradable forma de llenar sus ratos de ocio.

LA ASOCIACION GITANA DE TORRIJOS INAUGURO SU SEDE. La
Asociación Gitana Puerta de Maqueda de Torrijos inauguró hace unos días su nueva 

sede, para lo cual ha contado con una subvención de la Consejería de Bienestar Social.
En la inauguración estuvieron presentes, entre otros, el alcalde, Miguel Angel Ruiz 

Ayúcar, el concejal independíente, Isidro del Río, portavoz del Grupo Socialista, Faustino 
Pérez Barajas y el jefe de Servicio de la Delegación de Bienestar Social, Jesús Esteban. 
En el acto se puso de relieve la perfecta integración del colectivo gitano en el municipio 

de Torrijos desde hace muchos años.

JOVENES CATOLICOS EN BURUJON. Unos 400 jóvenes del Arciprestazgo de 
Torrijos, Puebla de Montalbán y Carpió de Tajo se reunieron el pasado fin de semana en el 

salón parroquial de Burujón, bajo el lema «hermanos en Cristo». Tras la comida de 
hermandad tuvieron lugar diversos actos culturales, celebrándose posteriormente una 

misa a la que asistió et obispo auxiliar Rafael Palmero.

EL PUENTE DEL GUADARRAMA, MAS SEGURO. Miembros de la brigada de 
mantenimiento del Ministerio de Obras Públicas y  Transporte están instalando una 

barrera de seguridad de hormigón en el puente del Guadarrama, situado en el kilómetro 
12,400 dé la N-403 en el término de Rielves. Según fuentes del MOPT, estas obras de 

conservación para la mejora de la seguridad vial son una solución provisional, puesto 
que la definitiva será la construcción de un nuevo puente y una variante que supondrán 

una inversión superior a los 630 millones de pesetas.

CAMARENILLA CELEBRO LA INMACULADA. La localidad de Camareniila 
celebró, como viene siendo habitual, sus fiestas en honor de la Inmaculada Concepción. 
Entre los actos organizados para este día destacan la celebración de una misa solemne y 
la procesión, así como ia elección de reinas y damas. Las reinas y su séquito desfilaron 

en una carroza, acompañados por la banda de tambores y cornetas de la localidad.

LUZ DE NAVIDAD EN TORRIJOS.
El próximo día 15 comenzará a funcionar el 
alumbrado navideño instalado en las 
principales calles del casco urbano de 
Torrijos, así como en la plaza de San Gil y 
de Las Colonias. Junto al alumbrado 
(adquirido el año pasado por el 
Ayuntamiento por dos millones de pesetas) 
se pondrá en funcionamiento un sistema 
de megafonía, mediante el cual (a las horas 
de comercio) los villancicos y  canciones 
navideñas alegrarán los oídos de los 
torrijeños.
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Grupo termodoméstico 
de alto rendimiento

Empresa lideren el sector 
de fontanería, calefacción, 
saneamientos y accesorios.

Líneas puras.
Los diseños más 

avanzados en griferías, 
muebles, accesorios 
de baño y sanitarios. 

Pensados para alcanzar 
el máximo grado de 

funcionalidad y belleza.
DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO DE:

P O R S A N

Otra. Toledo-Cuenca, s/n

El radiador funcional actual y M R A I  |TA
económico, en aluminio. U i iH L I  IH

- Tf.: 925-14.05.36 - Fax 925-14.05.75 45350 NOBLEJAS (TOLEDO)

L >

Carretera de Madrid, n.° 11 
2S300 ARANJUEZ (Madrid) 
Telé/. (91) 891 02 34 - 891 12 75

Arrabal de San Lázaro, n . " 15 
45300 OCAÑA (Toledo) 

Teléf. (925) 13 00 12

Í \ _
n  -

PONGA CALOR 
EN SU EMPRESA
C o n  lo s  te r m o g e n e r a d o re s  
s e r ie  in d u s t r ia l  y  lo s  g e n e ra 
d o re s  s e r ie  r e s id e n c ia l.  
S i le n c io s o s ,  r o b u s to s ,  d u ra 
d e ro s  y  d e  g ra n  re n d im ie n to
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Econom ía
Huelga indefinida 
en Cydes
Los cerca de 90 trabajadores del 
matadero Cydes mantuvieron esta 
semana una huelga en demanda del 
pago de los salarios de los meses de 
octubre, noviembre, y los atrasos del 
convenio. En total, se calcula que la 
deuda de la empresa asciende a unos 
28 o 30 millones de pesetas, 
incluyendo en esta cantidad las pagas 
extraordinarias que la empresa debe 
abonar a mediados de este mes, según 
fuentes sindicales. A la preocupación 
de los trabajadores por el impago de 
sus nóminas se une la incertidumbre 
después de ver cómo los propietarios 
de Cydes habían cedido las 
instalaciones a un matadero de Pulgar 
y varios trabajadores de esta empesa se 
habían desplazado al Polígono. La 
huelga continuaba a mediados 
de esta semana.

El secretario regional de CC.OO., José 
María Díaz Ropero, manifestó que el 
sindicato necesita más sindicalistas 
dispuestos a repartir responsabilidades 
dentro de la central y negó que fuera a 
dejar su cargo si no encontraba ese 
respaldo. «En las últimas elecciones 
doblamos el número de representantes, 
por eso cada vez hay más actividad y 
se nos exige mayor rigor, por lo que 
necesitamos mayor número de 
personas para repartir las tareas», 
manifestó. Añadió que esa necesidad 
«se expresa en forma de tensión 
interna». El congreso regional del 
sindicato se celebrará los días 4 y 5 de 
marzo, y el provincial en abril.

Los presidentes 
de las tinto Cámaras 
de Comertio se reúnen 
en Albatete
Los cinco presidentes de las Cámaras 
de Comercio e Industria de la región se 
reunieron el jueves y el viernes en 
Albacete durante la Asamblea plenaria 
de las 28 Cámaras de la zona centro de 
España. Según Marcos Montero, 
presidente de la Cámara albaceteña, 
entre los puntos a debatir estaba el 
Impuesto de Actividades Económicas, 
así como la problemática que vive el 
mundo del transporte. La constitución 
del Consejo Regional de Cámaras de 
Comercio e Industria podría ser otro de 
los puntos abordados por los 
presidentes castellano-manchegos. 
Desde esta semana, las reuniones para 
la constitución del consejo quedarán 
aplazadas hasta después de las 
vacaciones navideñas.

FEDETO pide 
el aplazamiento del IAE
El presidente de la Federación 
Empresarial Toledana, Francisco 
García, se reunió esta semana con el 
alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, para tratar sobre el Impuesto 
de Actividades Económicas, impuesto 
sobre el que la patronal se ha 
manifestado en contra. FEDETO pidió 
un aplazamiento de su entrada en vigor 
ya que considera que las subidas 
impositivas para los empresarios serán 
de más del 300 por 100. Por otra parte, 
Francisco García, al que 
acompañaban los presidentes de las 
asociaciones de comercio del Casco 
Histórico y del Polígono, expuso al 
alcalde los problemas que acarrearía el 
traslado del mercadillo del martes al 
Polígono Industrial.

Díaz Ropero pide 
"mayor respuesta 
sindítal"
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Amema amplía su gama 
de producios
La empresa talaverana Leche Arriema ha ampliado 
recientemente su gama de productos. A la tradicional leche 
fresca pasteurizada, une ahora la lecha fresca desnatada, 
leche coe,chocolate y yogur líquido. Además, la empresa ha 
cambiado el envase de sus productos, para lo que ha hecho 
una importante inversión en maquinaria. El nuevo envase, 
denominado «purepack» permite la contención de productos 
frescos, frente a los otros envases que no la admiten, según 
el jefe de Administración de la empresa, Pedro Loarte. El 
ámbito de distribución es Talavera y comarca y la zona de 
Arenas de San Pedro.

Corvitel abre su tercera tienda 
en Toledo
La empresa Corvitel abrirá el próximo mes de enero su 
tercera tienda en la capital toledana, dedicada, al igual que 
las otras dos, a la venta de electrodomésticos, aparatos de 
vídeo y televisión, muebles de cocina y regalos. Corvitel 3 
está ubicada en la zona de Buenavista, con lo que queda 
cubierta la oferta de esta nueva zona que se une al Polígono 
Industrial y al Casco Histórico, barrios en los que están 
ubicadas las otras dos tiendas. El capital inicial de la 
empresa es de 14.500.000 pesetas y sus gerentes son Luis 
Arroyo y Emilio Torres.

En marcha la primera consultorio 
de marketing y comunicación
El periodista Angelino Alejandre ha puesto en marcha en 
Toledo la primera consultoría de márketing, comunicación e 
imagen de Castilla-La Mancha. El objetivo de esta 
empresa, según su promotor, es «ofrecer un servicio de 
asesoramiento integral a las necesidades estratégicas de las 
instituciones, empresas y entidades ciudadanas de nuestra 
comunidad autónoma».'Alejandre es experto en estrategias 
de implantación e imagen corporativa, especialista en 
márketing institucional y en análisis de los aspectos sociales 
de la información.

Casa Atienza reconvierte 
sus ventas
Casa Atienza, propiedad de Carlos Martínez Atienza, está 
llevando a cabo en los últimos años una reconversión en los 
productos que oferta, pasando de los repuestos de 
automóviles, lubricantes, etc., a sistemas mucho más 
sofisticados para el mundo de la jardinería, como riegos 
automáticos, taller de mantenimiento y canalización del 
agua o generadores de aire. Esta empresa fue fundada en 
1915 por el abuelo del actual propietario y la reconversión 
se ha producido debido a que «los concesionarios de 
automóviles se están comiendo todo el mercado». Casa 
Atienza cuenta con establecimientos en Aranjuez y Ocaña.
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Angel Díaz, Julio Villalobos y Juan Pablo Martín 
fueron los tres primeros premiados que se acercaron al estrado a recoger sus galardones.

Gregorio Bermejo, de Muebles de Talavera, recibe el 
premio de manos del consejero de Industria, 

.José Luis Ros.

Juan Sisinio Pérez Garzón, consejero de Cultura en el 
momento de recibir los premios.

Angel Díaz, junto a Justino Pérez, siguen atentos el 
desarrollo del acto.

Entregados los premios de 1990

El mundo empresarial se dio cita 
en la Cámara de Comercio

La flor y nata del mundo empresarial toledano se dio cita el 
pasado lunes en la Cámara de Comercio e Industria de Tole
do durante el acto de entrega de los premios de 1990. El 
presidente de la entidad, Miguel Angel Morales, actuó de 
maestro de ceremonias en un acto que año tras año cuenta 
con mayor concurrencia. Junto a Morales, los protagonistas 
indiscutibles fueron los ocho galardonados. Solamente se 
notó la ausencia de los otros presidentes de cámaras de la 
región y de algún representante oficial de FEDETO.

N unca la entrega de pre
mios de la Cámara de 
Comercio e Industria de 

Toledo había contado con tan
ta concurrencia como tuvo en 
esta última edición, celebrada 
el pasado lunes. El salón de 
actos estaba a rebosar y tam
bién en el vestíbulo principal 
había invitados siguiendo el 
acto desde una pantalla gigan
te de video. El acto comenzó 
con un discurso de Miguel 
Angel Morales, ilustrado con 
todo tipo de figuras literarias, 
para ensalzar la figura y que
hacer del empresariado. «La 
administración es el timón de 
la economía y los empresarios 
somos el viento», «vosotros 
sois la mejor muestra para el 
optimismo y la esperanza» o 
«hemos dejado de ser los pa
rientes pobres de la adminis
tración» fueron algunas de las 
frases pronunciadas por el pre
sidente de la Cámara.

En la mesa presidencial, 
Miguel Angel Morales apare
cía bien arropado por altos car
gos de la vida política regional 
y local. En el centro, el conse
jero de Industria, José Luis 
Ros, y hacia los extremos, 
Morales, María Blázquez 
-consejera de Bienestar Social- 
Joaquín Sánchez Garrido, 
Antonio Santolaya Heredero, 
Adolfo González Revenga y 
Julián Sánchez Pingarrón, 
presidente de la Diputación 
Provincial y director general

de Promoción Empresarial res
pectivamente.

Angel Díaz, en nombre de 
Hijos de Timoteo Díaz fue el 
primero en acercarse al estrado 
para recibir su premio. El em
presario torrijeño es distribui
dor de la cadena Spar y cuenta 
además con ocho «Cash and 
Carry», 23 establecimientos 
propios, 145 clientes franqui- 
ciados y 150 clientes de cadena 
en Toledo y Ciudad Real.

El premio a la Exportación 
recayó en Creaciones Castilla,

propiedad de Julio Villalobos 
y Milagros Otero. Esta empre
sa, ubicada en Villacañas, es 
una de las principales fabrican
tes de edredones, destinados en 
buena medida a la exportación. 
Precisamente el consejero de 
Cultura, Juan Sisinio Pérez 
Garzón, cuyo departamento 
también fue premiado, elogió a 
esa empresa diciendo que «ten
go el honor de dormir con un 
edredón de Creaciones Castilla 
en mi cama».

El premio de la Industria re
cayó en Calzados Pablo, de 
Fuensalida. Su propietario, 
Juan Pablo Martín informó 
que estaba construyendo una 
nueva fábrica «porque cree
mos en el futuro». Gregorio 
Bermejo, de Muebles Talave
ra, recibió el premio a la mejor 
campaña de publicidad. Esta 
empresa recibió el primer pre
mio del concurso «Máxima 
rentabilidad publicitaria de

44
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #207, 21/12/1991.



Gonzalo Fernández de Córdova junto a 
Juan Sislnio Pérez Garzón.

Ismael Higueras, redactor jefe de TVE Castilla-La Mancha, 
recogió, junto a los galardones, un importante premio en 

metálico.

El noveno duque de Arión agradeció las ayudas 
recibidas de la Administración 

y de Caja Toledo.

prensa en 1972» y la estrella 
de Oro Internacional de la ca
lidad en el 86.

La consejería de Cultura 
obtuvo el premio a la activi
dad turística 1990 por su pro
grama «Toledo a plena luz». 
Juan Sisinio Pérez Garzón 
recogió el galardón con dis
curso espontáneo -en su pri
mera parte- lleno de colorido 
y anéctotas El premio fue con
cedido por las ayudas que la 
Consejería da a los comer
ciantes para la restauración de

sus fachadas en el Casco His
tórico.

Justino Pérez, propietario 
del Hotel Beatriz recibió el 
premio Turismo 1990. Tam
bién este empresario, de 70 
años, improvisó un discurso 
simpático y compartió su pre
mio con los cerca de trescien
tos empleados con que cuenta 
la empresa. Gonzalo Fernán
dez de Córdova, duque de 
Arión fue premiado con el ga
lardón Laura Heredero. El 
aristócrata es propietario de

una finca en Malpica, en don
de explota además una fábrica 
de conservas de tomate. El ga
lardonado agradeció las ayudas 
recibidas del M inisterio de 
Agricultura y de las consejerías 
de Industria y Agricultura, y de 
la Caja de Ahorros de Toledo, 
de los que dijo «lian deposita
do su fe  en mí».

Por último, Ismael Higue
ras, redactor jefe de informati
vos del centro regional de 
TVE en Castilla-La Mancha 
recibió el premio de Periodis

mo 1990 por el reportaje «El 
mueble en la exportación». 
Este era el único premio dota
do económicamente.

A pesar de la brillantez del 
acto, se echó en falta la pre
sencia de alguno de los cuatro 
presidentes de cámaras de la 
región, invitados para la oca
sión. Este año no acudió nin
gún representante oficial de la 
Federación Empresarial Tole
dana.
TEXTO: B.F.
FOTOS: CLARA I. RODRIGUEZ
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Talayera en pleno acudió 
al acontecimiento

La inauguración 
de

"Nuevo Centro" 
fue el prim er 

acto social 
de la Navidad

El pasado martes quedó formalmente inaugurado «Nuevo 
Centro», instalación promovida por la empresa IMCE 87. Al 
acto asistieron personalidades representativas del «Talaye
ra de ayer, de hoy y de mañana». El complejo cuenta con 67 
locales habiéndose invertido aproximadamente unos mil mi
llones de pesetas. Después de la presentación se agasajó 
con un ágape a la concurrencia.

La apertu ra  de «Nuevo 
C entro» levan tó  una 
gran expectación en Ta

layera. Políticos, empresa
rios, banqueros y personal 
de las más diversas profesio
nes acudieron en masa para 
contem plar las novedades 
del progreso. En el discurso 
de presentación Carlos de 
Benito, uno de los dueños 
perteneciente a la empresa 
IMCE 87, m anifestó estar 
« im presionado»  por la 
afluencia de gente. Su pláti
ca duró dos minutos y por 
deficiencias de sonido no 
pudo ser escuchada con niti
dez por la concurrencia. De 
Benito elogió «el espíritu 
comercial» de Talayera.

Seguidamente se apoderó 
del verbo el alcalde, Javier 
Corrochano, cuyo mensaje 
tampoco se oyó con clari
dad. Encima el primer muní-
46

cipe arrastraba una inoportu
na afonía. «En una sociedad 
de libre comercio es bueno 
que Talavera presen te su 
oferta com ercial»  señaló. 
Corrochano llegó acompa
ñado de su compañera, la ex 
concejala Josefina Rocamo- 
ra. Pepita, como ella prefie
re que la llamen, iba vestida 
de rojo y negro, lo que le da
ba aires de musa de la CNT. 
Curiosam ente las azafatas 
que la empresa había contra
tado tam bién exhibían los 
m ism os co lo res. Por esa 
coincidencia hubo alguno 
que estuvo a punto de con
fundir a Pepita con una aza
fata, algo nada descabellado, 
porque ella está en buena 
forma. Por cierto, casi todas 
las azafatas eran rubias, pero 
un rubio de tubo de ensayo 
más que de los genes. ¿Esta
mos obviando el estereotipo

Las azafatas obsequiaban a las mujeres con un pañuelo y a los hombres con un llavero.

de la mujer española, more
na e intensa?

Las jóvenes azafatas, ade
más de telegrafiar sonrisas a 
diestro y siniestro, obsequia
ban a los concurrentes con 
un detalle. A los caballeros 
un llavero y a las damas un 
pañuelo. Por parte de la em
presa, IM CE 87, tam bién 
com parecieron Fernando 
Sanz, otro de los dueños y el 
gerente del centro comercial, 
Francisco Correas Ordú- 
ñez, un madridista de rompe 
y rasga absolutamente sedu
cido por los quiebros que 
Butragueño hace en el área. 
Correas significó la inaugu
ración de «Nuevo Centro» 
como «algo nuevo para Ta
layera, una opción distinta. 
No somos una gran superfi
cie, somos un centro comer
cial, una concentración de 
tiendas». El inm ueble se 
compone de 67 locales y la 
inversión se ha aproximado 
a los mil millones de pese
tas.

Pronto nos topamos con el 
factótum de ACTAL, el rec
tilíneo Pablo Tello, un titán 
de la dialéctica ciceroniana. 
La visita que el presidente

de la D iputación , Adolfo 
González Revenga, había 
efectuado esa misma tarde a 
Talayera era el argumento 
predominante en las conver
saciones. Tello señaló que 
Revenga era «un trepa y un 
pelele». El ex alcalde mani
festó igualmente que los del 
PSOE en privado le saludan 
efusivamente y le dan abra
zos, pero en público huyen 
de él porque temen ser san
cionados. Subrayó también 
que, en la última reunión a 
nivel nacional del organismo 
que aglutina a los m unici
pios y provincias, Corro
chano fue recibido mucho 
peor que él. Sobre Bono di
jo «ese no se va de ministro 
porque tiene mucho más po
der como presidente de una 
región».

Corrochano andaba echán
dose mano al bolsillo constan
tem ente para aliv iarse  su 
m altrecha garganta con su 
spray. En referencia al líder 
de ACTAL. pronunció el si
guiente telegrama. «Tello no 
puede ser el catecismo espi
ritual de Talayera.»

El presidente de FEPEM- 
TA. Florentino Carriches,
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La ex concejala Josefina Rocamora acaparó las miradas de muchos de los presentes. La inauguración supuso todo un acontecimiento para Talavera.

Las damas fueron muy elegantes, como muestra valga este botón. El sacerdote que bendijo el local se quejó de la falta de silencio. La verdad es que no se 
oía muy bien.

se incorporó tarde a la cele
bración debido a que es ter
tuliano de la cadena COPE 
de Talavera. Dialogó am
pliamente con el alcalde y a 
d ec ir verdad llam aron  la 
atención los gestos de am
bos. Hay un proverbio que 
dice que «la palabra engaña 
siempre pero el gesto nun
ca». Bueno pues Carriches 
estaba cruzado de brazos y 
Corrochano con la mano iz
quierda metida en el bolsillo 
y la misma pierna muy esti
rada.

Los del PP pasaron prácti
cam ente desap erc ib id o s, 
iban todos juntos, como si 
fueran de excursión. Quien 
tiene muy buena cara es Mi
guel Angel Cabezas de He
rrera. Desde que dejó la po
lítica este chico ha cogido 
color. Además llevaba un 
abrigo verde que le infundía 
aspecto de estudiante. Aho
ra, dedica su vida al ejerci
cio del derecho y también a 
la música, ya que tiene un 
programa en la cadena CO
PE. Sería interesante que de
dicara también un espacio 
radiofónico a qué fórmula 
utiliza para mantenerse tan

trav iesam en te  joven . En 
cualquier caso, algunas ve
ces se le asoma al rostro un 
rictus como de mala leche, 
una expresión que va más 
allá de la seriedad. Después 
de los discursos y la subsi
guiente bendición al local se 
sirvió un ágape a los presen
tes. Aquí pudimos compro
bar una vez más que existe 
gente hambrienta, ansiosa
mente hambrienta. Esto en

principio no se merece una 
crítica, porque con las nece
sidades humanas hay que ser 
indulgente. El problema sur
gió cuando vimos cómo al
gunas no paraban de trincar 
bandejas y bandejas como 
en un rapto de gula. A nadie 
se le pide que se licencie en 
Oxford o en Cambridge, pe
ro una pizca de educación 
nunca viene mal. Sin lugar a 
dudas, hubo personas que al

morzaron ese día para home
najearse en plenitud con el 
pretexto de la inauguración 
del centro comercial. Afor
tunadamente fueron una mi
noría, aunque a costa de esa 
minoría, muchos se queda
ron sin probarlo.

Entre los políticos se for
maron algunas reuniones de 
estas extrañas. Pedro Sán
chez, Pablo Tello, Domingo 
Agüero, Juan Sánchez Os- 
tos y Carlos Arias tenían 
una tertulia de los más char
latana. También se dejaron 
caer por el evento Celestino 
Alonso y Gabriel Gutié
rrez, que montaron su pro
pio corrillo particular. Desta
car igualmente la presencia 
de Félix Nieto y Teodoro 
Cezón. La apertura del Cen
tro Comercial supuso, en de
finitiva, todo un aconteci
miento social para Talavera. 
El lleno fue de ordago. Y, 
por cierto, el torero Joselito 
ha realizado un buen nego
cio. Adquirió la hamburgue- 
sería y ahora se la ha vendi
do a una empresa. A eso le 
llaman una larga cambiada.

T E X T O :  I G N A C I O  A R I Z A G A  
F O T O S :  M A N U E L  N IE T O
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La escalera de color
LO MEJOR: La enorme 
cantidad de público que 
asistió al evento.
LO PEOR: La hambruna 
de algunas. Acaparaban 
bandejas con un frenesí 
desalentador.
LO MAS EXPLOSIVO: 
Pablo Tello. Le llamó a 
Revenga «pelele y  trepa». 
LO MAS NATURAL: 
Josefina Rocamora, que 
desea que la llamen 
«simplemente Pepi»
LO MAS INTRIGANTE: 
Las conversaciones entre 
Carriches y Corrochano.

LO MAS DEFENSIVO: 
Corrochano. Dijo que
Tello «no puede ser el 
catecismo espiritual de 
Talavera».
LO MAS COLEGIAL: El 
aspecto de Miguel Angel 
Pérez Cabezas De 
Herrera. Su conjunción 
rostro-abrigo hacía parecer 
que regresaba de la 
guardería.
LO MAS OSCURO: El 
ex-concejal Pedro 
Sánchez Sánchez. De 
extra en una película de 
terror quedaría divino.
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PERSONAJES MITOiOCGIfOS 
JAVIER CORROCHANO: PALINURO

Fue Palinuro el piloto del navio de Eneas, príncipe al que Venus prome
tiera que su viaje a Italia sería feliz, pero que tendría que perder para ello 
a uno de sus hombres. Este infortunado personaje fue atacado por un sue
ño profundo y, aunque intentó resistir, cayó al mar en un brusco movimien
to del barco. Sobrevivió nadando varios días y logró llegar hasta las costas 
de Lucania; pero allí fue asesinado por los indígenas.

Más o menos en términos políticos, puede ser éste el final de Corrocha- 
no: Un azaroso viaje en compañía de «enemigos íntimos» de su propio 
partido, embebido por un sueño de gloria de trágico final, y un «apearse» 
del burro-barco, en este caso mediante un «empu|oncito» para comprobar 
al final en propia carne que del árbol caído, toaos hacen leña.

Y es que en política, como en mitología, tan pronto crean los hombres 
héroes como los dioses hacen añicos de sus pedestales, y chistes de sus de
lirios de grandeza. Claro que, ¿quién es el político que en este sentido pue
da tirar la primera piedra?

LECHU . . .  ZA S
L O C  i T O S

Música, libros y festejos
Música

E l «Réquiem» de Mozart llenó los aires de San Juan de los 
Reyes con la profundidad dramática de sus notas. Antes ha
bíamos escuchado la «Misa de San Nicolás» de Haydn. El 
coro y orquesta del Concento Musical, bajo la dirección de 
Germán Torrellas, estuvieron más que dignos en ese re

cuerdo del II Centenario de la muerte del gran masón Wolfang 
Amadeus Mozart. Espectaculares las voces y los sonidos en el 
templo toledano y las resonancias del «Dies irae, dies illa» y muy 
especialmente el espectacular «Confutatis maledictis». La Conseje
ría de Cultura se marcó un buen punto con la programación del ci
tado concierto.

Con música también celebramos en el teatro de Rojas el deci- 
motercer cumpleaños de la Constitución. La Orquesta de Cámara 
del Concento Musical (Capella Bydgostiensis) nos ensanchó el 
espíritu con el «Concierto para violonchelo y orquesta» y «Las 
Cuatro estaciones» de Antonio Vivaldi. Muy bien, sobre todo 
los solistas, aunque en el Rojas dicen que se pierde sonido en los 
conciertos. (Sería de agradecer que en estos tradicionales concier
tos con los que celebramos nuestra Carta Magna se programase 
música de autores españoles.)

Libros
«Inventario», el poemario con el que Mario Paoletti, director 

del Centro de Estudios Internacionales «San Juan de la Peniten
cia», ganase el premio «Rafael Morales» ha sido presentado en 
la Fundación Ortega y Gasset, en Madrid, donde el autor realizó 
una lectura de poemas.

También debe estar de enhorabuena el dramaturgo toledano 
Antonio Martínez Ballesteros, pues, a pesar de lo difícil que es 
ver publicadas obras de teatro, en estos días verán la luz, recién 
salidas de imprenta, dos de sus últimas creaciones: «Pisito clan
destino» y «Los enanos improvisan su comedia», pieza con la que 
este autor ganase el premio de teatro «Buero Vallejo».

Y albricias para Fernando Martínez Gil, uno de los importan
tes autores de literatura infantil, que acaba de ver publicado en la 
editorial Alfaguara su último libro, «La isla soñada», presentado 
hace unos días en la librería «Hojablanca» de Toledo.

Festejos
Las concejalías de cultura y festejos del Ayuntamiento toleda

no han hecho público su programa de actos navideños. A vuela 
pluma diremos que nos parece amplio de letra y leve de conteni
dos, en él sobresalen unas conferencias sobre «El Greco y Tole
do» a cargo de don Rufino Miranda Calvo, algunos conciertos, 
como los que darán el cuarteto toledano «Diego Ortiz» o la Or
questa Filarmónica de Danubio, y los espectáculos para niños con 
los grupos Sinsalabin y Los Pilucos.

Estrombote
Y ahora toca esperar a ver si toman cuerpo aquellos «Cultural 

Toledo», «Cultural Talavera» y «Cultural Provincia de Toledo» y 
tenemos un 92 de lo más bonito. Puestos a esperar, también man
tenemos el ojo abierto y la oreja despierta por ver qué pasa por fin 
con el gerente del Rojas, pues los plazos se cumplen y aquí y aho
ra nadie ha dicho aún «esta boca es mía», aunque algunos se fro
tan ya las manos a escondidas.
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Comunique mejor
-Centralitas telefónicas (venta e instalación) 
-Telefonía móvil (TMA)
-Terminales telefónicos

Distribuidor autorizado de:

A L C A T E L

Aplicaciones 
Informáticas s.a.l.

Autovía Madrid-Toledo, km 63,300 
Nave n.9 36
Teléfono 35 36 00 - Fax 35 36 02
45280 OLIAS DEL REY (Toledo)

INSTALADORES HOMOLOGADOS  
POR CIA. TELEFONICA

¿uto-Industrial 
J W o m t o

BOBINADO Y VENTA
D E M O T O R E S  E L E C T R IC O S  

Y  G R U P O S  E L E C T R O G E N O S . 
R E P A R A C IO N  D E M A Q U IN A S  
P O R T A T IL E S  IN D U S T R IA L E S .

...y  en  é s ta s  F ie s ta s  q u e re m o s  
d e s e a r le  m u c h a s  F e lic id a d e s .
Generalísimo, 48

+ TI' Taller 58.69.89 Particular 58.69 52 
18620 PEDRO MUÑOZ (Ciudad Reai)

IN o m e n 's
E S T E T IC A

P E R F U M E R IA
C O M P L E M E N T O S

SERVICIOS DE ESTETICA
Limpieza de cutis.

Tratamientos faciales y corporales. 
Depilación CERA FRIA/CERA CALIENTE. 

Maquillajes.
Manicura, pedicura, etc.

C /. M é jico , 8 
Tel.: 21 53 45

B.g S anta  Teresa 
45004 To ledo
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Dédmo aniversario 
de "Epilogo"
La pasada semana la populosa discoteca 
Epilogo de Talavera celebró sin 
miramientos de ningún tipo su primera 
década funcionando. Para que todo fuera 
más dulce se repartieron entre los 
presentes pasteles y tarta. Hubo mucha 
gente guapa y marcha para parar un 
carro. Volvieron a brillar con luz propia 
las chicas que hacen el pase de 
corsetería, que de nuevo despertaron el 
entusiasmo de la concurrencia. En sus 
diez años de existencia Epilogo se ha 
convertido por méritos propios en uno 
de los templos sagrados de la marcha 
talaverana. Así de alegres y combativos 
posaron para nuestro fotógrafo algunos 
de los asistentes al evento.

La Peña del Madrid 
€enó gratamente
La Peña del líder de la Liga española en 
Talavera se reunió para cenar la 
semana pasada. El ambiente estuvo 
distendido y agradable, sin faltar las 
típicas dosis de triunfalismo. Se habló 
sobre Prosineski, Hagi, Villarroya, 
Alfonso y Paco Llórente. Los 
madridistas están que no caben en su 
camisa absolutamente enfervorizados 
por la trayectoria del equipo. Un 
representante de la Peña del Atlétic en 
Talavera asistió a la cena y para que 
todo fuera fraternal les regaló un 
ánfora. Para que no se diga.

Y la del "AtlétU" 
no podían ser menos
La Peña del Atlético de Madrid de 
Talavera también celebró la pasada 
semana una agradable cena. Esta vez 
se habló sobre Jesús Gil, sobre Futre, 
sobre Schuster y sobre las 
posibilidades de Manolo de alzarse 
con el galardón de máximo goleador. 
Los del atlétic están contentos este año. 
Tienen muchas posibilidades de ganar 
la Recopa y además van los segundos 
en la Liga, esperando que el Madrid 
tropiece. Como no podía ser menos un 
representante de la Peña del Atlétic fue 
a la cena y les regaló una placa. El 
deporte es así de grande.

MANUEL N B O

Jazz en.,.
Si hablamos de Toledo no podía ser en 
otro sitio que en el Broadway, nombre 
sugestivo donde los haya. En esta 
ocasión el concierto corrió a cargo del 
Andrew Phillips Trío, una banda que 
apuntó detalles bastante interesantes y 
en la que destacó su singular 
percusionista. Para que nadie se 
quedara con el caramelo en la punta de 
la lengua se hicieron dos sesiones cada 
día. Es alentador encontrarse con un 
episodio de jazz en vivo cualquier fin 
de semana.
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Otro templo nodurno
No sería descubrir América decir que la discoteca Sitho's, tan 
escondida como la misma Toledo, es actualmente uno de los 
santuarios de la marcha toledana. Los jueves pasan por ser uno 
de sus días más grandes en el que acuden funcionarios, 
enfermeras, periodistas, médicos y gente de otras profesiones 
liberales. La barra está atendida por gente muy joven, casi 
lactante, que a pesar de eso no regatean en experiencia. Los 
viernes y sábados se encuentra abarrotada, y la juerga dura hasta 
avanzadísimas horas de la noche. Además hay un futbolín.

El pasado 9 de diciembre se falló la sexta convocatoria del Premio 
Puerta de BISAGRA. El libro seleccionado como vencedor fue 
Los atrapados y otros relatos, obra de Andrés Velasco, paisano 
de Sara Montiel que se presentó bajo el ilustrado seudónimo de 
Bachiller Carrasco. Como finalista quedó La escalera mágica 
que concurrió con el seudónimo Mariano José Larra. El jurado 
estuvo integrado por Joaquín Arozamena, José López, Raúl 
Torres, Luis Del Val y Julia García Sánchez, esta última como 
secretaria del jurado con derecho a voto.

NUEVA YORK A LA VISTA
IG N A C IO

A R IZ A G A

Felipe en el bingo

L a noche toledana es un rosario de sorpresas. 
S algas el d ía  que sa lgas ex is ten  grandes 
posibilidades de encontrarte con algún rostro 
sonoro . D esde que la au to v ía  co n v irtió  a 
Madrid en un barrio de Toledo las apariciones 

de personajes públicos son como el rayo que no cesa. 
Sin ir más lejos, el lunes, y mira que el lunes resulta un 
día triste, el pianista Felipe Canipuzano apareció por 
el b ingo  más co n cu rrid o  de Toledo. Los que 
participamos en esta lotería sabemos que acertar es una 
tarea utópica y. por tanto, nos dedicamos a practicar el 
deporte visual. Como dice un certerísimo proverbio 
helénico «quién juega y gana se traga un anzuelo de 
oro».

Campuzano llegó en compañía de una joven rubia 
(que en las ca rtas  se id e n tif ic a  con el ocho de 
corazones) y se m arcó unos cuantos cartones. No 
entonó ningún bingo. ahora eso sí, am igos hizo a 
m ontones po rque en la sa la  todo  el m undo le 
reconoció. Conocí a Campuzano hace seis años con 
ocasión de un partido Castilla-Cádiz y enseguida me di 
cuenta de que teníamos gustos parecidos. Como somos 
paisanos, nos encan ta  M ágico González, Curro 
Romero El Camarón de la isla y Pata negra. Odiamos 
la música «bacalao», a los señoritos, a los que se bajan 
de un Ford Escort y luego no tienen un duro para 
tomarse una cerveza y a «los legionarios de la noche». 
Felipe regresaba de dar un concierto en Badajoz y las 
cosas, artísticamente hablando, no le marchan bien. Ya 
no le llam an Mozart, que así le decían en Cádiz 
aunque él se enfadara mucho. Contó que le habían 
metido en una lista negra y que lo estaba pagando. 
Luego se marchó al Llopis y allí dio un conicierto para 
los amigos. Otro personaje que acude con frecuencia es 
Tip. Como posee amistades en Olías cuando el tiempo 
se lo permite no duda en pasarse por aquí. Por cierto, 
suele tener más suerte que la que tuvo Campuzano. 
Toledo ha perd ido  una gran ocasión  de hacerse 
publicidad gratuita. Tele 5 deseaba rodar en el Teatro 
Rojas un programa llamado Los mejores del 91. Han 
efectuado una encuesta por la empresa Sigma-2 para 
elegir a los más populares del año que acaba. Pedían el 
teatro por cinco días y estaban dispuestos a pagar un 
millón y medio de pesetas. El caso es que al final no se 
va a llevar a cabo y las razones no están nada claras. 
Esperamos que dentro de poco tiempo lo explique 
quien «ostenta» esa competencia. Porque ¿no había 
terribles problemas económicos? En cualquier caso en 
su lugar habrá concursos de villancicos, acontecimiento 
que presenta un perfil realmente seductor.’
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En la administración de la cuesta de los portugueses se ha devuelto esta semana La gente suele desechar los denominados «números feos», aquellos bajitos o los que
un número completo que había adquirido una fábrica de Madrid. tienen muchos ceros.

Supersticiones, obsesiones y sueños influyen en el comprador 
a la hora de“buscar” el Gordo

La manía de la lotería
Comprar un décimo de lotería puede convertirse en un ejerci
cio más complicado de lo que aparenta. Las supersticiones, 
las obsesiones y los propios sueños del comprador influyen 
decisivamente en algunos casos a la hora de adquirirlo. La 
propia tradición ha creado un código de “números feos” y de 
“números bonitos”. Ni el propio Pitágoras pudo imaginar que 
los números iban a suscitar tal controversia.

omingo O uset es toda 
una institución en Tala- 
vera. Hace pocos años 

repartió el gordo de Navidad 
en la Ciudad de la Cerámica 
y desde entonces pasa por ser 
uno de los loteros más solici
tados. Tiene el chiringuito en 
la estación de autobuses. Du
rante estos días se forman de
lante de su establecimiento 
auténticas «serpientes huma
nas». A pesar de la avalancha 
piensa que este año tendrá 
que devolver algunas series. 
Le han mandado 400 millo
nes para ponerlos a la venta. 
Una cifra nada sorprendente 
si se tiene en cuenta que en 
su día «regó» Talavera con 
10.000 millones.

Ouset ha dejado la Admi
nistración en manos de su 
hija tras 23 años repartiendo 
ilusiones y realidades. Tan
tos años en el oficio le han 
conferido una óptica privile
giada a la hora de analizar
las manías, supersticiones y 
fetiches de los compradores.

«La experiencia que yo 
tengo es que la gente que no 
juega habitualmente suele

ser mucho más maniática. 
El que compra por costum
bre acepta el número que le 
das. Los ocasionales te pue
den volver loco, dame el cin
co, no, dame el seis, éste no 
que es muy bajo. Este año 
están pidiendo mucho el ce
ro porque hace tiempo que 
no sale y la probabilidad  
tam bién cuenta. También 
hay gente que pide que aca

be en 46 o en 64 y que lo 
juegan fijo. Tengo un amigo 
que llevaba muchos años ju 
gando el 46 y cuando lo dejó 
tocó. La suerte  es a s í de 
inexplicable.»

Este talaverano de adop
ción intuye que el gordo va a 
finalizar en seis. De todas for
mas los años le han dado cier
tas escamas de precaución y 
juega diez números, el 42, 27, 
46, 50, 69, 24, 75, 13, 41 y 
38. Todos los años reserva lo
tería para gente de Cataluña, 
y el País Vasco. Además del 
de Navidad ha repartido otros 
once gordos y algunas aproxi
maciones. «Una de las apro
ximaciones se la di al CDS y 
a los del pub Charlot señala.
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Algunos clientes de Luisa Rodríguez se guían por sus preferencias oníricas a la hora 
de escoger el número.

En Toledo compra gente de toda España. La capital todavía tiene pendiente el Gordo 
de Navidad.

año de Madrid, de Valencia

El sueño
A la hora de elegir los nú

meros la gente se encomien
da a todo tipo de procedi
mientos. Algunos consultan 
con una vidente, otros intro
ducen en una bolsa los diez 
dígitos repetidos cinco veces 
cada uno y extraen el mismo 
número de papelitos hasta 
conformar una cifra. Y lue
go hay otros que parecen 
sostener la teoría de que «un 
sueño conduce a otro sue
ño.» En sin tonía con este 
aserto, aseguran haber soña
do el número de la suerte y 
lo buscan en las administra
ciones de lotería y si hace 
falta debajo de las piedras. 
Una testigo de excepción de 
estas conductas es la toleda
na Dolores Benayas de la 
Administración número 1.

«Aunque la mayoría de la 
gente coge el número que le 
dan, hay algunos que te di
cen que han soñado con ese 
núm ero  y que va a ser el 
gordo. Otros, por el contra
rio, han soñado que el gordo 
lo vas a dar tú, y por eso 
vienen a comprártelo.

Dolores afirm a que hay 
gente muy supersticiosa a la 
hora de escoger las cifras, 
«una cosa mala». «A algu
nos el 13 les gusta mucho, 
otros no lo quieren ni ver El 
año pasado vino un señor de 
Alicante. Pensaba que iba a 
caer un número, llam ó a 
Madrid y allí le dijeron que 
lo tenía yo. Se llevó una can
tidad y al poco tiempo volvió 
por el resto. No tocó».

Entre los aficionados a la 
lotería existe un código muy 
curioso que abarca las defi
niciones de «números boni
tos» y «números feos». Se
gún señala Dolores los nú
meros preciosos son los de 
cinco cifras que terminen en 
quince, o en cuarenta y nue
ve, o que no contenga nin
gún cero. Los números feos 
serían los que tienen muchos 
ceros, los de cuatro o tres ci
fras (00365, por ejemplo) o 
los que presentan muchos dí
gitos repetidos. Ella se juega 
este año el 13.631, «un nú
mero precioso». Ni el mismí
simo Pitágoras hubiera con
cebido que los números des
prendieran tanta armonía.

«También te compra mu
cha gente defuera. A mí este

y de A lica n te . Suelen ser 
siempre los mismos. Es que 
en Toledo todavía no nos he
mos estrenado con el gordo 
ya ya va siendo hora. En los 
18 años que llevo vendiendo 
he dado cinco gordos y dos 
segundos».

Dolores está auxiliada es
tos días de ajetreo por sus hi
jas. Aventura que habrá de
voluciones, pero sólo de los 
«números feos», los de dos o 
tres cifras o los bajitos, «por
que no los quiere nadie».

Pero el azar es un manan
tial inagotable de sorpresas 
y negaciones de la historia. 
Si no que se lo pregunten a 
la lotera Carmen García 
Aranda. Esta toledana ha 
dado dos veces el gordo en

sorteos ordinarios y un año 
lo devolvió porque era un 
número muy feo que nadie 
quería. Carmen ha recibido 
50 millones para ponerlos a 
la venta y ya se le han ter
minado. A botepronto piensa 
que la fortuna recaerá en 2, 
«porque me han mandado  
muchos que acaban en dos y 
así mejor». En el apartado de 
supersticiones destaca espe
cialm ente una. «A mucha  
gente le gusta coger los que 
devuelven. Basta que lo vean 
para hacerlo».

A Luisa Rodríguez, de la 
Administración n.° 5 de Ta
layera, también le vienen al
gunos clientes con sus prefe
rencias oníricas. Este año un 
señor le compró 150.000 pe
setas terminadas en 21, por

que había soñado con esa ci
fra. Afirma que en Talayera 
se vende más que en Toledo 
y prevé que en este sorteo se 
reg istra rán  devoluciones. 
Gente de Bilbao, Vallado- 
lid, Burgos, Alicante y Má
laga confían en sus núme
ros. Todas las semanas se 
juega el 21. precisamente el 
«dígito del sueño». «La gen
te es bastante supersticiosa 
con los números. Se lo das. lo 
miran y lo rechazan automá
ticamente. Les gustan m u
chos los impares, los mime- 
ros feos que terminan en seis, 
los que suman trece, eso les 
encanta, y también los núme
ros muy repetidos. Por ejem
plo este año llevo el 33.303 y 
ya lo tengo vendido».

Luisa nota en el ambiente 
durante estas fechas una es
pecie de fiebre en el compra
dor. Su anécdota más sustan
ciosa le sucedió cuando le 
advirtió a un señor que le ha
bía tocado el gordo y éste lo 
desconocía totalmente.

Navahermosa
Otras supersticiones poseen 

un componente religioso bas
tante nítido. Hay gente que es
tá com prando la lotería en 
Navahermosa por una razón 
muy simple. Como el niño 
Lorenzo Fernández Espino
sa necesita dinero para salvar
se deducen que Dios será ge
neroso y la lotería caerá en 
esa localidad. En otro supues
to no hubieran actuado así.

Y es que los niños tienen 
mucho que decir en esto de la 
suerte por aquello de que 
Dios protege la inocencia. 
María Galán Casanova, de 
la Adm inistración n.° 7 de 
Toledo, asegura haber visto 
como algunos compradores 
le preguntaban a sus hijos de 
corta edad la terminación. En 
su lugar de venta la mayoría 
de la gente coge el décimo 
que le dan aunque hay otros 
que buscan un número que 
sume una determinada cifra. 
Asimila los números feos a 
los que cuentan con muchos 
ceros y admite que muchas 
veces supone un auténtico 
apuro venderlos. Asegura lle
var un número muy bonito, el 
15.475, y añade que le causa
ría una inmensa satisfacción 
que fuera el premiado «por-
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La administración de Gregorio Tardío fue la que repartió la alegría, o más concretamente 
la droguera del pueblo, Beatriz Pérez, que lo vendió en su establecimiento.

El año pasado la suerte sonrió a Mocejón. Todos esperan que escenas como ésta 
se repitan en la provincia.

’J ?
I L n  Talayera se vende mas lotería que 

en Toledo.”

que lo juega mucha gente de 
este barrio». A estas alturas 
ha vendido todo el papel «y 
desde luego que podía haber 
vendido mucho más».

Mocejón

En esta localidad toledana 
todavía se saborea con frui
ción el «pelotazo» del año 
pasado. Él número 32.522 
hizo historia y época en el 
pueblo. Se repartieron mil 
millones y por cierto, valga 
la redundancia, muy bien re
partidos. Los protagonistas 
de este abrazo de la fortuna 
fueron Beatriz Pérez y Gre

gorio Tardío. Beatriz, la
droguera del pueblo, adqui
rió en la Administración de 
Gregorio Tardío cien mil 
pesetas para dárselas a sus 
clientes. Ella no exhibió nin
guna preferencia especial a 
la hora de adquirir el núme
ro, simplemente «que tuviera 
dos cifras iguales juntas». 
Dividió la suerte en papele
teas de 20 pesetas, que se 
regalaban en el estab leci
m iento cuando la comjíra

superaba las mil pesetas, y 
también en recibos de 100 y 
200 pesetas.

Por rigores del destino 
Beatriz sí se quedó con al
gunas papeletas del número 
agraciado, pero no Gregorio 
Tardío. A éste le quedó al 
menos el prurito de haber si
do «el vendedor» y de con
templar la alegría ajena.

A unque la « ta rje ta  de 
presentación» es impecable 
Gregorio Tardío declaraba

a este semanario que toda
vía le quedaba una parte por 
vender y que no era descar- 
table que tuviera que devol
ver algo. Curiosamente no 
le han llamado de ninguna 
lo ca lid ad  e sp añ o la  para 
com prarle a pesar de que 
suele ser la práctica exten
dida. El cargo asciende a 12 
millones y Beatriz «se ha 
llevado más que el año pa
sado». De todas form as a 
Gregorio le queda poco por 
vender. «Este año la gente 
ha comprado aquí con mu
cha a legría  y eso supone  
una s im pa tía  para  n o so 
tros», concluye Gregorio.

I G N A C I O  A R I Z A G A

DISCO

SAN PABLO DE LOS MONTES (TOLEDO)
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UN LUJO EN EL BAÑO SANITARIOS
BAÑERAS
GRIFERIA

DISTRIBUIDOR PARA TOLEDO:

M ATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCION - SANEAMIENTOS

C/. MARCHES, 65 
(Pol. Industrial) 

Teléfono 23 21 39 
45007 TOLEDO
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En la pista de baile se danzó al son de las más variadas melodías. La música se inició con un vals.

Dieciséis señoritas fueron presentadas en sociedad. Para ellas fue como un cuento de hadas.

En los trajes de las mujeres predominó el toque personal. Se 
contemplaron vestidos sumamente imaginativos.

En las mesas se formaron tertulias muy animadas donde 
el champán corría generosamente.

Baile de la Academia 1991

Menos clasicismo y más toque personal
Las peluquerías de Toledo estaban abarrotadas el jueves por la tarde. Las señoras se daban los últimos retoques para 
asistir al baile de la Academia unas horas después. El acontecimiento tuvo aurea propia y estuvo realmente entretenido. 
Dieciséis jóvenes fueron presentadas en sociedad. El champán y la fraternidad hicieron de estrellas de la noche. En los 
trajes se percibió menos clasicismo que otros años, abundando el toque personal.

Cuando el reloj marcaba 
las 11 de la noche, 16 
señoritas de los cadetes 

de la 49 promoción penetra
ron en la gran sala rebosante 
de luz para ser presentadas 
en sociedad. Después de que 
los altavoces elevaran sus 
nombres hacia los impresio
nantes candelabros, la so
lemnidad se esfumó presuro
samente y un vals de Strauss 
comenzó a esparcirse por los 
oídos de los presentes. El 
baile de la Academia, acon
tecim iento profundam ente 
arraigado en la sociedad to
ledana, iniciaba su andadura 
un año más con algunas no-
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vedades. En esta ocasión, no 
hubo cena y los suboficiales 
celebraron su fiesta el sába
do anterior.

Las señoras y señoritas 
lucían sofisticados modelos 
que delataban una minucio
sa preparación. Era el caso 
de la esposa del delegado 
del Gobierno, pletórica cor
dobesa, que exhibía un cuer
po de terciopelo negro sobre 
una falda de volantes. Para 
algunas, la concepción del 
vestido supuso un auténtico 
brind is a la im aginación. 
Como m uestra valga este 
botón. C ierta  señorita  se 
presentó con el mismo ves

tido que Julia Roberts lleva 
en Pretty woman en la esce
na que acompaña a Richard 
Gere a la ópera. La única 
diferencia residió en el co
lor, negro en vez de rojo. 
Esta joven  aseguraba que 
había tardado sólo 20 minu
tos en vestirse. Para el pei
nado escogió un recogido, 
siendo esta fórmula la pre
dominante entre las señoras.

Un vestido que llamó po
derosamente la atención fue 
el de M aría José Pérez 
Bermúdez. De raso negro, 
con escote «palabra de ho
nor» y cuerpo drapeado, se 
abreviaba por encima de la

rodilla. Además, estaba re
cogido con un volante con 
el interior en tul acom pa
ñándose de guantes negros 
por encima del codo en raso 
negro y bisutería de perla.

Los diseños que se vieron 
y contem plaron resultaron 
originales, menos clásicos 
que otros años y con un ma
yor toque personal. Abunda
ron el terciopelo, los tules, 
las gasas y los drapeados. 
También las lentejuelas pla
teadas en los hombros y en 
el talle. Destacó igualmente 
la bisutería en perla.

En los lavabos de caba
lleros se pudieron escuchar

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #207, 21/12/1991.



Los smokings y ios trajes de ellas evoca
ron las fiestas que Scott Fitzgerald 

describía en sus novelas.

Dos orquestas valencianas cubrieron 
de música la fiestas. Las cantantes no 

«desentonaron» en belleza con el resto.

Gráficos como éste son una buena prueba 
de la alegría que se respiró en el baile.

Fue un baile colorista, lucido y seductor.

El blanco fue el color predominante entre ellas, aunque alguna prefirió otro color.

El baile duró hasta bien entrada la noche en una atmósfera alegre y divertida. 
Abajo, el smoking fue el distintivo de los caballeros y muchas de las damas 

eligieron el negro.

Abajo: Las jovenes, fueron vestidas impecablemente. Se notó que el baile había sido 
preparado con dedicación.

En el bar de oficiales el ambiente era distendido y charla 
La gente iba a él a tomarse un respiro.

Los ramos de flores dieron un aire de elegancia 
a muchos de los trajes.

En las mesas se podía elegir entre el Rioja y el champa 
Los brindis se sucedieron.

Las chicas que fueron presentadas en la sociedad 
transmitían un altísimo grado de emoción.
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El delegado del Gobierno, Daniel Romero, destacó que el baile de la Academia era una' 
buena ocasión para las relaciones entre ambas instituciones.

Muchas ya están pensando qué se pondrán para el baile del año que viene.

conversaciones sumamente 
interesantes. Se utilizaban 
las metáforas genuinas del 
Ejército. A la sala de baile 
se le llam aba «cam po de 
batalla», al m eterse en el 
servicio «batirse en retira
da» y al tirar una foto «sol
tar un satélite-espía». Tam
bién se hab laba del agua 
que salía del grifo. Uno de 
los componentes de la or
questa le preguntó a un ca
dete la razón por la que sa-

Algunas señoritas estaban sumamente contentas. Encontrar una cara seria resultó 
una tarea casi imposible.

de la p rim era  les había 
orientado en la vestimenta y 
habían tardado una semana 
en confeccionársela. El cor
te de cabello se lo habían 
hecho en su propia casa y 
aunque el momento crucial 
lo habían vivenciado  con 
nerviosismo durante la se
m ana habían  estado  muy 
tranquilas preparando los 
exámenes.

En la sa la  p rin c ip a l el 
champán y la alegría eran

Así de alegre posó esta pareja para este semanario.

lía oscura. Este le respondió 
en tono serio pero con con
tenido burlón: «Es que tie
nes que mover el grifo como 
si fuera la combinación de 
una caja fu e r te . A brirlo , 
darle tres giros para ade
lante y luego reducir con 
uno para atrás». El músico 
siguió sus consejos durante 
un rato aseverando que en 
Ciudad Real, al contrario 
que en Toledo, el agua pa
recía soda.

Dos orquestas am eniza
ron la velada, Venus y Ca
rrusel, las dos valencianas. 
Entonaron todas las cancio
nes de moda y también mu
chas de la vieja guardia. En
tre sus componentes desta
caban dos «sirenas» vesti
das de rojo que monopoliza
ron los ojos semividriosos 
de algunos.

Uno de los camareros del 
bar de o fic ia les señalaba 
que el año pasado trabajaron 
más y que en la fiesta de su
boficiales habían tenido más 
jaleo. En el mismo sentido, 
se expresaban algunos de 
los asistentes al evento, que 
imputaban las ausencias al
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despistado hecho de no ha
ber conseguido entrada. Por 
la sociedad civil com pare
cieron, entre otros, Sandalio 
de Castro, Daniel Romero, 
Sixto Ruiz y Eugenio Sar
dinero.

Enormemente satisfechas 
y em ocionadas se sentían 
las jóvenes que se habían 
puesto de largo. Vanessa 
Lucha y Ana María Gó

mez com entaban que era
«com o un cuen to  de h a 
das». «Para una chica es 
un baile que no se puede  
o lv id a r fá c ilm e n te , se te 
queda grabado, cumples tu 
mejor sueño y además los 
chicos han estado muy gen
tiles y muy simpáticos.» Va
nessa y Ana María habían 
consumido una hora y me
dia en acicalarse. La madre

los argum entos más v is i
bles. También llamaban po
derosamente la atención al
gunos «abuelos», más que 
nada por el arte que d es
prendían bailando. La v i
sión de tantos «smoking» y 
trajes de noche evocaba a 
las fiestas que Scott Fitzge- 
rald describe en El Gran 
Gatsby. Camareros vestidos 
de cam areros atendían las 
mesas que se iban quedando 
vacías en beneficio  de la 

. pista de baile.
Las señoritas presentadas 

en sociedad fueron: Amaya 
Tomé, Ana Espildora, Ana 
María Gómez, Beatriz de 
Fonseca, Elena García, In
maculada Alvarez, Leticia 
García, María Gema Ro
dríguez, María Romero, 
Vanessa Lucha, Mercedes 
Sánchez, Miriam G utié
rrez, M ónica Ciguenza, 
Patricia Suárez, Patricia 
Escobar y Pilar Fernán
dez. Los más jóvenes finali
zaron la fiesta traspasado el 
amanecer en la discoteca El 
Cairo.

T E X T O  Y  F O T O S :  
I G N A C I O  A R I Z A G A  Y  B A R R I
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TOLEDO
• LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 

MEJORES PRECIOS
• SERVICIO DE DISTRIBUCION
• SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO
• GRANDES DESCUENTOS

-  E S P E C IA L E S  O F E R T A S  DE N A V ID A D
-  P R E S U P U E S T O S  S IN  C O M P R O M IS O

-----------------1 O F E R T A S  N A V ID A D ---------------

T A N D O N  3 8 6  n
-  MICROPROCESADOR 80386 
-VELOCIDAD 16 Mhz.
-  DISKETERA 3 1/2" 1.44 Mb
-  Tarjeta monitor VGA color
-  Disco duro 40 Mb

TODO POR 210.000 PTAS.

TOLEDO
Avda. de América, n.9 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08 
45004 TOLEDO
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Las perdices 
de "Chorrillos"
Es más que sabido que en 

cantidad de perdices To
ledo ocupa la primacía 

nacional. Pero hay perdices 
de perdices. En algunos co
tos nos encontram os con 
«patas rojas» blandas y fáci
les y en otros con la especie 
en su expresión más brava y 
valiente. De ahí que las es
copetas que saben y cono
cen elijan estas fincas para 
dar salida a su apasionante 
afición. El vuelo de la plu
ma, cuando llega con fuerza 
y quiebros a la pantalla hace 
el disparo complejo y esta 
misma dificultad es la que 
prem ia la eficac ia  de los 
perdigones deteniendo en el 
aire de manera fulminante la 
fogosidad de la perdiz que 
quería comerse el enmasca
ramiento. Las dificultades 
para los tiradores se encuen
tran en la inesperada presen
cia del pájaro que asoma co
mo un «obús» por lo alto de 
retamas y tomillares, descol
gándose a todo «cimbel» ha
cia el valle para poner dis
tancia entre el gatillo y la 
prieta anatomía. Como un 
espacio relampagueante que 
a veces quita la «gorra», en 
expresión cinegética, a la 
escopeta de turno que asiste 
deslumbrada al «paso» de la 
princesa del agro, que salva 
la vida merced al instinto 
para tom ar la «entrada» y 
coger de frente, a baja altu
ra, la pantalla sorprendida.

Y de esta forma y manera

se portaron las perdices del 
coto «Los Chorrillos», tér
mino de Carmena, en jo r
nada cazadora organizada 
por Francisco del Olmo y 
Valentín López. Doce esco
petas acudieron a la llamada 
de los expertos para pasar 
un día que quedará en el re
cuerdo de los asistentes pol
la cantidad y calidad de «pa
tas rojas» que entraron en 
los «ojeos» program ados. 
Después de un «reconstitu
yente» matutino en el res
taurante «Legazpi» de Pue
bla de Montalbán, donde 
se llevó a cabo el sorteo de 
pantallas, el conocim iento 
de los capitanes de postura 
fue situando a los tiradores 
en los enclaves idóneos para 
asumir con más preparación 
el vuelo de la pluma. En ge
neral, dada la orografía del 
terreno, los «ojeos» tom a
ban su tiem po  deb ido  al 
aguante de los pájaros que 
tan sólo cogían «aire» cuan
do la trompeta de la guarde
ría llegaba a las máximas 
proximidades. Y en ese ins
tante, el cielo se cubría con 
las «barras» de patas rojas 
que empujaban con fuerza la 
orientación de los machos 
conductores para «acelerar» 
el escape hacia los horizon
tes libres cargados de espar
to y tomillares donde hallar 
el ocultamiento perfecto.

La línea de tiradores de la 
fecha se cubría con tres esco
petas, bajaba con igual nú

mero y se elevaba con los 
nombres de Paco del Olmo 
y la fam ilia  López, com 
puesta por Valentín y sus hi
jos Roberto y Tino, José 
Porras y Jesús Bretón, que 
fueron los encargados de ir 
acrecentando las perchas a 
m edida que transcurría  la 
jo rnada. Fui testigo  de la 
destreza y sabiduría «gatille- 
ra» de Paco del Olmo que 
calentaba los cañones, sin 
dar respiro al cargador, cla
vando de muerte a la pluma 
bajo el azul del cielo. Dispa
ros precisos, técnicos, ade
lantando la mira en momen
tos y tapando el blanco cuan
do la ocasión lo requería. 
Magisterio que no se alcanza 
en una temporada, sino que 
se adquiere con miles de car
tuchos a las volátiles, corri
giendo fallos y dando elasti
cidad a los músculos de los 
brazos par-a no desmayar an
te el plomeo insistente. Lo
gró «dobletes» de inspira
ción y llegó la ocasión me
morable, con una perdiz gol
peando el suelo, m ientras 
desde las alturas otras dos 
bajaban alcanzadas de pleno. 
Tres disparos de la repetidora 
y tres piezas para la admira
ción propia y de los acompa
ñantes de postura. Confieso 
que tardé un minuto para re

cuperarme del «trago» que 
me dejó en suspenso.

Y para más «inri», el día 
venía con augurios de agua 
y un viento racheado equi
vocaba las querencias de las 
«princesas» balanceándolas 
en un ballet de idas y veni
das con un decorado ahora 
plomizo y oscuro. Como ya 
amenazaba torm enta seria, 
en el cuarto «ojeo» se dio 
por «finiquita» la cacería y 
todos con ilusión acudimos 
al caliente resguardo del ho
gar del caserío donde nos 
esperaba un «desarme» -p o 
taje y callos a la madrileña- 
que nos condimentó el res
taurante asturiano «La Ho
ja» de la capital de España. 
El recuento final inform ó 
del derribo de 350 perdices, 
lo que es número para ani
mar simpatías y comentarios 
a favor. Especial mención, 
hay que hacerlo, porque da 
moral, para el guarda nrayor 
Julio Muñoz y la estim a
ción  am isto sa  de Paco 
Manzanilla que ayudaron al 
éxito de la ocasión elegida.

Las mil ciento hectáreas 
de «Los Chorrillos» guardan 
un «tesoro» cinegético de 
primer orden que deseamos 
por el bien de la afición au
téntica no se pierda jamás.

J. H. PONOS
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«Su lugar de encuentro»

Marqués de Mendigorría, 1 
45003 TOLEDO 
Tel.: (925) 21 32 02 H O T E L í l
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El pasado puente de la Constitución, 
el Rey y relevantes personalidades se desplazaron a nuestra provincia

Ciudad Real, lugar de caza 
preferido por banqueros y políticos

Ciudad Real fue, durante el pasado puente de la Constitu
ción, el punto de atención escogido por políticos, banque
ros y hasta el propio Rey de España, para practicar el de
porte de la caza. Personalidades importantes de relevancia, 
como el presidente de la Audiencia Provincial, Julián Pérez 
Templado o el rector Luis Arroyo, también aprovecharon el 
largo fin de semana para salir al campo a ejercitarse en una 
de sus grandes aficiones. Muy aficionados son también los 
banqueros Alberto Cortina y Alberto Alcocer, quienes, prác
ticamente todos los fines de semana, se desplazan a sus 
respectivas fincas sitas en nuestra provincia.

S egún han relatado a BI
SAGRA algunos veci
nos del pequeño pueblo 

ciudarrealeño de Navas de 
Estena, por aquel entorno es 
sumamente conocida la afi
ción a la caza de los dos 
banqueros -prim os herma
nos-, quienes poseen exten
sas fincas situadas en el lí
mite de nuestra provincia 
con Toledo. Casi todos los 
fines de semana, Alberto, 
acompañado -d ice n - de la 
que será su esposa, Marta 
Chávarri, se desplaza a la 
finca Las Cuevas, donde or
ganiza lujosas jornadas de

caza y m ontería  para sus 
allegados y familiares más 
íntimos. Mientras la jornada 
de caza tiene lugar, la «ex»

del marqués de Cubas pasa 
las jornadas de descanso dis
frutando de la paz y el sosie
go que ofrece la zona, aleja

da de las miradas de curio
sos y objetivos de los fotó
grafos.

Pero no sólo los famosos 
«A lbertos»  han eleg ido  
nuestra provincia como lu
gar de asueto y de práctica 
cinegética, sino que muchas 
otras personalidades re le 
vantes se dejan ver (aunque 
poco) por estos lares, invita
dos por prestigiosos empre
sarios o como participantes 
en cacerías organizadas por 
alguna institución oficial.

Así, la pasada semana, el 
Rey D. Juan Carlos I llega
ba en helicóptero hasta La
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Encomienda de Múdela, fin
ca ub icada en el térm ino 
municipal de Viso del Mar
qués, como participante en 
una cacería organizada por 
el IRYDA en la que tuvo 
otros ilustres compañeros de 
puesto, tales como el ban
quero Juan Abelló o el du
que de Calabria. Fueron 
dos jornadas en las que el 
M onarca se ejercitó  en la 
que constituye su gran pa
sión dentro de este deporte:

la caza de perdices, en la 
que obtuvo 500 ejemplares. 
No era la primera vez que D. 
Juan Carlos venía a esta 
finca, propiedad del ministe
rio de Agricultura, para ca
zar. En esta ocasión pernoctó 
durante dos noches en el Cas
tillo de Múdela, fastuosa obra 
realizada hace 200 años que 
ha sido restaurada hace poco.

Fuentes cercanas a Su 
M ajestad m anifestaron su 
contrariedad por la alarman

Alberto Cortina y Marta 
Chávarrí podrían 
casarse en Ciudad Real
La tan esperada boda de Alberto Cortina y Marta 
Chávarri podría tener como escenario la finca que éste 
posee en Navas de Estena. Al menos así lo han 
entendido los periodistas de distintos medios de la prensa 
del corazón que, durante este pasado fin de semana, 
han montado guardia día y noche en los alrededores 
de la finca Las Cuevas, donde la pareja ha pasado 
estos días de fiesta.
Las fotografías que durante estos días se han publicado 
en numerosas revistas, en las que aparecían Alberto 
Cortina y Marta Chávarri saliendo de los 
juzgados madrileños de la Plaza de Castilla, han 
disparado los rumores sobre una inminente boda 
de la pareja más perseguida por los paparazzi, aun 
cuando la reciente muerte de un hermano de Marta 
Chávarri hizo pensar que la boda se retrasaría 
por esta causa.
Sin embargo, siete periodistas de Madrid y Barcelona 
siguieron a la pareja hasta su finca y han montado 
guardia a las puertas de Las Cuevas, puesto que los 
rumores apuntan que éste es el lugar escogido 
por la pareja para celebrar su boda. Estas guardias 
pueden producirse en los próximos meses, ya que 
la pareja acude a esta finca casi todos los 
fines de semana.
También pasan la mayoría de los fines de semana en su 
finca El Avellanar Alberto Alcocer y Margarita 
Hernández, según cuentan los vecinos de Navas de 
Estena, quienes ya no ven tan a menudo a los famosos 
«Albertos» por las calles del pueblo desde que se 
separaron de sus respectivas esposas.

te disminución de especies 
cinegéticas de una finca que 
fue considerada, hace unos 
10 años, como la más impor
tante en cuanto al número de 
ejemplares de perdiz. Exper
tos han asegurado a BISA
GRA que hasta el año 1976 
era la mejor finca de caza de 
Europa, llegándose a alcan
zar récords históricos, como 
el consegu ido  en el año 
1972, en el que se estableció 
la m ejor m arca eu ropea, 
abatiéndose en un día 5.200 
perdices con 12 escopetas.

Pasión por la caza
Quien, por otra parte, ha 

asegurado no ser aficionado 
a establecerse récords perso
nales es el presidente de la 
A ud iencia  P ro v in c ia l de 
Ciudad Real, aunque sí se 
considera un auténtico apa
sionado por este saludable 
deporte, que ya era practica
do por sus antepasados. Ju
lián Pérez Templado tam
bién aprovechó el largo fin 
de semana de la C onstitu
ción para desplazarse hasta 
una importante finca, sita en 
el término municipal de Sa- 
ceruela, donde participó en 
una montería organizada en 
la finca El Castaño, propie
dad de Emilio Botín. En la 
misma tomaron parte otras 
destacadas personalidades, 
como el Rector de la U ni
versidad  de C astilla-L a  
Mancha, Luis Arroyo, ade
más de miembros de ICO- 
NA, como los señores Pérez 
del Hoyo y José Luis La- 
santa. La campechanía del 
presidente de la Audiencia 
se acentúa cuando comenta 
la jornada vivida el pasado 
día siete. «La montería estu
vo bien, aunque yo no tuve

mucha suerte, no me entra
ron muchas. ¿La comida?, 
bien, comimos unas migas y 
unos platos típicos que esta
ban bastante exquisitos...»

Políticos y banqueros
Pero, como contamos al 

principio de este reportaje, 
otros banqueros y políticos 
conocidos en nuestro país 
repararon durante el último 
puente de este mes en nues
tra provincia y aprovecharon 
la oportunidad para invitar a 
amigos y conocidos con evi
dente influencia en la vida 
económica o social.

El presidente del Banco 
B ilbao  V izcaya, Emilio 
Ybarra, cuentan que bajó el 
pasado día 10 de noviembre 
hasta  una finca  de 3.000 
hectáreas, situada en el tér
mino municipal de La Sola
na, acompañado de altos di
rigen tes de la im portante 
empresa Bodegas y Bebidas 
y, después de cobrarse la 
exigiia cifra de 150 perdices 
y 100 liebres, disfrutaron 
con los suculentos manjares 
ofrecidos en el almuerzo que 
se sirvió en el Hotel Ercilla 
Don Quijote, en Alcázar de 
San Juan. Quienes también 
disfrutaron con sendas jo r
nadas de caza en nuestra 
provincia fueron los políti
cos del Partido Popular, Fer
nando Alvarez Cascos y el 
presidente de la Xunta de 
G alicia, M anuel Fraga. 
Aunque esta revista no ha 
podido confirmar la noticia, 
parece ser que los políticos 
del PP podrían haber practi
cado la caza el pasado día 
siete, en la finca La Raña, 
existente en el término mu
nicipal de Los Pozuelos.

A N G E L  N . V E L D U Q U E
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Manolo Royo, humorista

Manolo Royo hace un humor puro, irónico y centrado 
en la crítica social.

Sus relaciones con Chicho Ibáñez Serrador son excelentes. Chicho es el director y él un 
humorista.

"Tengo mucho sentido del ridículo"
Manolo Royo es un humorista que lleva muchos años en el 
candelero, pero ha sido con el programa «Un, dos, tres» 
cuando ha roto los esquemas a muchos españoles con su 
frase «no pasa nada». Aragonés de rompe y rasga, en esta 
entrevista concedida a BISAGRA exhibe un concepto muy 
serio de su profesión y se confiesa como un humorista 
comprometido con la sociedad.

6 ^ E n  España el humor está mal administrado.”

Se inició en el humor ha
ce 23 años en un circo. 
Sin padrinos de ninguna 

clase se dirigió al empresario 
y le dijo «soy un cómico». 
El m agnate le respond ió  
«entonces salga y demués
trelo». Le prestaron la ropa 
y después de la actuación le 
dieron «mil pesetas para to
mar café». «Mañana pásese 
por aquí que hay dos funcio
nes», añadieron. Hoy Mano
lo Royo se ha ganado la po
pularidad en el Un, dos, tres 
con lo de «no pasa nada». 
Nació en Aragón hace 41 
años y se pasó por Toledo 
con ocasión de la cena del 
deporte.

-¿E ntonces, qué es lo 
que pasa ahora?

-N o  pasa nada, porque 
aquí, no pasa absolutamente 
nada. Estam os en un país 
maravilloso. Fletan una nave 
en Isla Cristina que se hunde 
y ya ves lo que pasa. A la 
gente siempre se le dice que 
no se preocupe. Con esta 
frase intento describir los 
problemas que hay, es una 
pequeña crítica para que nos 
demos cuenta que este país 
no funciona.

-Su humor entonces está 
comprometido con la socie
dad.

-Intento hacer un humor 
puro, irónico, sarcástico, crí
tico e irónico, como Cha-

plin y los Marx que paro
diaban todo introduciendo 
siempre una perspectiva de 
crítica social. En Un, dos, 
tres solo cuento con cinco 
minutos e intento aportar mi 
granito de arena. Pero vuel
vo a decirte que no pasa na
da. En España arden los 
montes todos los veranos, 
quedan arrasados y a los dos 
años se construye en esa 
misma superficie una urba
nización que se llama «Pino 
Verde». Hace falta una ley 
que prohíba edificar durante 
50 años en terreno quemado. 
Soy un humorista compro
metido que intento no caer 
en lo superficial. Decía Van 
Gogh que el arte estaba en 
amar a los demás, y yo esta 
frase la llevo en el alma por
que es lo que me perm ite 
sentir, querer y padecer.

-¿Cuál es su humorista 
preferido?

-C on los humoristas me

pasa como con los coches, 
que de cada uno me gusta 
una cosa. A todos les quiero 
y además son amigos míos. 
Es más, he escrito un libro 
que se llama «Colegas» en 
el que entrevisto a 51 com
pañeros de profesión. Si ten
go que definirme me decido 
por Manolo Summers, Al
fredo Landa y José Luis 
Coll, que a todos en el fondo 
les considero humoristas. In
cluso adm iro en exceso a 
Martes y Trece, porque se ríen 
de Encarna Sánchez y de 
su analfabeta audiencia y esa 
misma gente les halaga. A 
mí cuando me río un poco 
de algu ien  ensegu ida  me 
vienen los problemas.

-¿Cómo perdió el senti
do del ridiculo?

-N o he perdido el sentido 
del ridiculo, eso precisamen
te es lo que me hace tener 
ética y estilo. En esta profe
sión hay que tener responsa

bilidad y mucho sentido del 
ridiculo, porque no hay nada 
más ridiculo que un hombre 
en el escenario sin sentido 
del ridiculo.

-Un humorista, ¿no se 
siente a veces como un to
rero en Finlandia?

-D e eso no cabe duda, en 
este país vivir del público es 
un m ilagro. En España el 
sentido del humor está mal 
administrado, prueba de ello 
es que todo el mundo cuenta 
chistes y todo el mundo se 
cree gracioso. Si no fíjate en 
el programa No te rías que 
es peor. A mí me lo ofrecie
ron y me negué. También 
me llamaron para presentar 
Tutifrutti y no quise. A tra
vieso un buen momento pro
fesional desde hace años y 
por eso puedo permitirme el 
lujo de elegir.

-Por último, ¿liga más 
siendo humorista?

-S i Dios no está distraído 
a cada uno le da lo suyo. A 
los que somos bajitos, tími
dos y desp istados nos da 
otra cosa. Fíjate que creo 
que me hice humorista para 
que las tías se acercaran a 
mí. En el colegio me ponía a 
decir tonterías y todas me 
rodeaban, y tengo que decir
te que había algunos guapos 
que se enfadaban conmigo.

T E X T O :  I G N A C I O  A R I Z A G A  
F O T O S :  C . I .  R O D R IG U E Z
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SERIE 7 de BMW

CUANDO SE HABLA DEL MEJOR 
AUTOMOVIL DEL MUNDO 

SIEMPRE HAY DISTINTAS VERSIONES.

Finance

¿Debe ser grande, muy grande o, simplemente, lógico? De
be tener personalidad pero no imponer su presencia por puras di
mensiones.

Amplio para dar cabida a su idea del placer de conducir pero 
no tan grande que sea una carga. Al fin y al cabo, el peso de más 
no sólo resta maniobrabilidad, sino que aumenta el consumo y, 
por tanto, la contaminación.

¿Potente, muy potente o, simplemente, no tener limite? De
be ofrecer una gama de prestaciones extensa pero lógica. Pero, 
sobre todo, debe ser capaz de equilibrarla con las propuestas más 
avanzadas en seguridad activa y pasiva y con el máximo respeto 
por el entorno.

¿Qué versión elegir? En Alemania, para los lectores de Auto 
Motor und Sport, desde hace cinco años, Incluido 1991, el auto
móvil que encarna todas estas características es el Serie 7 de 
BMW. Y por las mismas razones es el más vendido de su categoría 
en los tres últimos años en España.

En todas sus versiones: 730i. Seis cilindros, 188 CV y la mane
jabilidad, la seguridad y las prestaciones que definen a toda la 
serie.

Con sus 211 CV el 735¡ ofrece grandes dosis de dinamismo y, 
a la vez, de seguridad y confort interior.

Entre los 12 cilindros y los 300 CV del 750¡ se encuentra el 
equilibrio más alto entre razón y pasión. Y tanto placer para quien 
conduce como para quien se deja conducir.

La Serie 7 en versión 92. De una versión a otra, la Serie 7 ofre
ce el mayor despliegue de tecnología para un automóvil de serie. 
En seguridad, con la aplicación más ventajosa de la electrónica: 
ABS, ASC o Incluso la Servotronlc o el EDC. En confort, con climati
zación electrónica o el microflltro del aire del exterior.

Hoy, el doble cristal de sus ventanillas laterales y trasera, la 
asistencia en aparcamiento con control electrónico de distancia, 
el cierre hidráulico automático para puertas y maletero, no sólo 
son nuevas pruebas de su continua evolución, sino que demues
tran a quien decide comprarlo que posee lo mejor que hoy se pue
de tener.

En el 900-102030, Servicio Telefónico BMW, tendremos mu
cho gusto en ampliarle la información. Desde las novedades para 
el 92 hasta la gama de precios recomendados, que, Impuestos 
Incluidos, comienza en los 6.230.000 de ptas. del 7301. No obs
tante, para saber cuál es el mejor automóvil del mundo lo mejor es 
probar la versión que más le Interese, algo que podrá 
hacer con toda comodidad en nuestra Concesión.

EQUIPAMIENTO DE SERIE: M otorizac iones de 6 y 12 c ilind ros. Potencias desde 188 a 3 0 0  CV. ABS. S e rvo tro n ic . C rash sensor. C lim a tizac ión  p o r a ire  acondicionado regulado 
e lectrón icam ente . C atalizador. C heck-C on tro l. E levalunas e léctricos. C ie rre  cen tra lizado. R e trov isores  e léc tr icos  con s istem a an ti-vah o . O PCIONES: ASC, c o n tro l an tides
lizam ien to . EDC, co n tro l e lec trón ico  de la suspensión. A irbag  para conducto r y acom pañante. NOVEDADES 1992, YA EN OPCION: PDC, c o n tro l e lec trón ico  de d is tanc ia  en 

aparcam iento , dob le  acris ta lam ien to  y SCA, c ie rre  h id ráu lico  a utom á tico  de pue rta s  y m a le te ro . V ERSIONES EXTRALARGAS: 735¡L  y 750ÍL.

ALONSO PINEDA, S. A .
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,3. Tels. 35 36 03 /  35 37 75 

OLIAS DEL REY (TOLEDO)
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT

H

O

R

O

S

C

O

P

O

4 7 ^
ARIES: C om o te habrás dado 
cuen ta  en la  sem anilla  anterior,

LEO: E stos d ías están  p in ti
parados para  las satisfacciones (  *

^  v\ e s  m u c h o  m ás  s a t i s f a c to r io s e n t im e n ta le s  c o n  la  g e n te
darle al coco  con asun tillos del cercana, con la  m enos cercana
e s p í r i t u  q u e  a l c u e r p o  c o n  
a su n te jo s  tem p o ra le s  y p rag -

y h a s ta  c o n  la  le ja n a ,  p u e s  
hasta  esos que  te logran  sacar

m atiquillos. Pero  ya  sabes que 
todo  ex trem o es m alo, que en  el m edio  está  la 
v irtud , que m ás valen qu in taesencias que fá 
rragos y que al C ésar lo que es de C ésa r y a 
D ios lo que es de D ios. En esos p roverb ios 
tienes toda la sab iduría  para  ser fe liz  no sólo 
e sta  sem ana, sino  duran te  todas las v acac io 
nes navideñas y a  lo largo de todo el año no
ven ta  y dos. Si te estim as, no viajes o no ha 
gas desp lazam ien tos largos esta  sem ana, pol
lo m enos hasta  el 27, porque algún pelig ro  se 
v islum bra  en  el refle jo  de tus astros.

de qu ic io  en a lgunas c ircu n s
tanc ias  te p a rece rán  p e rso n ajillo s  no rm ales. 
O jo en la p rofesión  para  que no se te escape 
ni un só lo  fleco  es de abso lu ta  necesidad  en 
estos d ías en los que entre jo lg o rio  y jo lg o rio  
cada uno m ete la m ano en el río  revuelto  para  
hacer cosecha  p rop ia  sin fijarse  en  los de al 
lado. D e am ores, bastan te  tienes con m ante
n e r  e l a m o r  de  tu  lu m b re  c o m o  p a ra  ir  a 
achiscar en fo g o n es  a jenos. D e salud , b ien  
e sa  es tu fo rtuna. D e lo te ría s  no se  v is lu m 
bran g randes acon tecim ien tos.

SAGITARIO: El sol te  ilum i
na el cam ino  esta  sem ana  y la 
lu n a  te  a p o r ta  e n e rg ía s  s u f i
c ien tes com o para  que im pon
gas tus op in iones sobre  las de 
los que te rodean. Si esta  sem a
na  h u b ie ra s  d e  p re s e n ta r te  a 

unas oposiciones, seguro  que te hacías con la 
p la z a  sin  n e ce s id a d  de  in fluencias ra rilla s , 
pues la suerte  tiene  tem poradas, y é sta  es  la 
tuya. Pero  la suerte puede que esta  sem aneja 
se te vuelva esqu iva  en  tem as de am or y eros, 
porque hay cosas en el m undo que ¡cuesta tra
bajo  levantaaaaaaaaaarlas! Si alguien  esta  se
m ana te d ice  e so  de quien mucho abarca poco 
aprieta , te lo estará  d ic iendo por tu bien, pues 
son tiem pos p rop ic io s para  que los sagitario  
pequen de avaric ia  y am biciones desm edidas.

TAURO: Lo m alo  de e sta  se
m ana no  es que te en am ores, 
s in o  que  e sas  re la c io n es  qu e  
tú crees de lo m ás puras, pue
den  a p ro v e ch a r tu b u en a  v o 
lu n ta d  y tu in g e n u id a d  p a ra  
de ja rte  los b o ls illo s  m ás lim 

pios que un jaspe . P ero  si en  am ores no las 
tienes todas con tigo , m ira  po r dónde  puedes 
tenerlas  en los abrazos de la fo rtuna, y no  es 
cuestión  de lo terías aunque  sea  el tiem po  de 
e lla s , pues  a lg u n a  p e rso n e ja , de  la  cu a l no 
tienes ni idea, puede  en tra r en  tu v ida con  so 
luciones económ icas que te  van a a v ia re I fu
turo. De salud , bien con  el traca trán , traca- 
trán, pero  si no qu ieres e ch a r a p e rd e r lo que 
has ganado , di que no  al noven ta  po r cien to  
de los com prom isos de com ida  que te e spe
ran estos días.

VIRGO: C o n tra  el v ic io  de 
p ed ir e stá  la v irtud  de no  dar. 
Te d e c im o s  e s to  p o rq u e  a tu 
a lre d e d o r va a  h a b er m ás de 
un  listo que q u errá  darte  el sa
b la z o , y de  e s to  d e l sab la z o  
no  te  lib ras  ni s iq u ie ra  de la 

p rop ia  fam ilia , pues están  com o si fueran  el 
pozo  de los deseos y andan com o  ga lgos c re 
y endo  que tú e res  el que debe sa tisface rlo s  
todos . E n  los a su n to s  p ro fe s io n a le s  p a rece  
q u e  los h ad o s  tra b a jan  con  so rd in a  p o rq u e  
esas cosillas que esperas y que deb ieran  be
n e fic ia rte  e stán  fren ad ita s , fren ad ita s  y con 
algún lastre que no tenem os cla ro  qué es. Y  
c la ro , c la r i to ,  c o m o  te  d e d ic a s  co n  ta n to  
ah ín c o  al tra b a jo , p u es  e s tá s  ab an d o n a n d o  
lo s  a fe c to s  fa m il ia re s  y se  te  p u e d e  e s ta r  
e chando  a pe rd e r el perejil.

CAPRICORNIO: N o re c o 
n o c í sag rad o  ni hubo  ocasión  
ni lugar por m i audac ia  respe
tados, ni a d is tingu ir m e he pa 
ra d o  al c lé r ig o  de l s eg la r. A 
q u ie n  q u is e  p r o v o q u é ,  co n  
q u ie n  q u ise  m e b a tí  y n u n ca  

c o n s id e ré  q u e  p u d o  m a ta rm e  a m í aq u el a 
q u ie n  yo  m a té . ¡D on J u an !  q u e  no  co rre n  
tiem pos para  d ilap idar energ ías am orosas en 
o tros huerto s que  no sean el propio . Y  lo m is
m o que a los don Juan  les ocurre  a las doña  
Inés , qu e  no  es sem an a  ni de  co m e rse  una 
ro sca  en  casa  ni en la a jena (y m enos si uno/a 
tiene  re sp o n sab ilid ad es  con  la res pública). 
Los d ías de la sem ana  que tienen  la letra r es 
conven ien te  que los ded iquéis  a la abstinen 
cia, porque con esa  c in tu rita  s í que vais a qu i
tar las ten taciones que pud ierais  provocar.

GEMINIS: ¿C óm o llevas la 
pasión?, ¿ lo  llevas con salud  y 
con pacienc ia? , pues s igue así, 
porque  hasta  que no pasen  los 
fam ilia res d ías de la  N avidad , 
vas a su frir  acosos, acosillo s , 
acose tes, acosejos y o tras lin 

dezas que deberás re co n v ertir con tu sab id u 
ría  c ríp tica  en goces  pa ra  el e sp íritu  y des
canso  para  los m ú scu lo s  ab d o m in a les , ¿vas 
co g ien d o  o n d a  de lo que d icen  los a s tro s?  
E so  que d ijo  M iguel M ihu ra  de que «só lo  el 
am or y la luna traen  fo rtuna»  puede que a ti 
no  se te cum pla  hacia  el final de e sta  sem a
na, p o rq u e  la lu n a  te  va a tra e r m ás de un 
queb radero  de cabeza  (¡y que sea  só lo  eso!) 
con la pareja , pero  todo  lo podrás reconducir 
si haces ga la  del sen tido  del hum or que a te
soras.

LIBRA: P ac ien c ia  y tiem po  
hacen m ás que  fu e rza  y co ra 
je . A sí que á rm ate  de v a lo r y 
duro y  a las orejas p orque  el 
que la s ig u e  la c o n s ig u e  y 
hasta el rabo todo es toro y 
no hay dos sin tres, ni quinto  

malo. E sta  sem an a  (y las que siguen) tienes 
la m ayor parte  de los triunfos en  la  m anga de 
tu c á lid o  verbo , de tu p o d er de co nv icción , 
de tu m aestría  en el a rte  de sed u c ir y de la 
vero sim ilitu d  con que cuen tas las cosas. To
do lo d ich o  tan to  te p u ed e  v en ir b ien  p a ra  
llevarte  al catre  a esa  p e rso n illa  que te echa 
el a lien to  en  el cogo te , com o para  sacar ade
lan te  e se  n e g o c io  m u ltin a c io n a l q u e  te ha 
puesto  en  las m anos un am igo  con  m ás m o
ral que el A lcoyano.

ACUARIO: Si dejas que tus 
f a m i l i a r e s  te  c o n t r o le n  lo s  
asun tos eco n ó m ico s , m alo . Si 
te ded icas  a co n tro la rlo s , esta 
sem ana tienes m ás de una oca
sión  p a ra  re a liz a r operaciones 
v e n ta jo sa s , al m en o s e so  v e 

m os en la bo la  de cristal. En asuntos de am o
res la s ituación se ve un poco  oscura, aunque 
parece que hay algún tío en el que debierais 
andar con p ies de p lom o  y bien preservaditos 
si queréis salir indem nes de la quem a. La sa
lud de hierro  que sufrís/gozáis os debiera  dar 
felicidad , porque esos dolores que os aquejan 
son som atizaciones, pues vuestros m ales (y ya 
no os lo vam os a reco rdar m ás) están  en vues
tro coco  y no en vuestro cuerpo. L a suerte os 
puede m irar a la cara, pero deberéis buscarla 
porque e lla  no va a ir a vuestro encuentro.

CANCER: L a  f i lo so f ía  del
avestruz  con  su cab ec ita  y su 
canesú m etid itos en tre  la arena 
del desierto  para  no ver ni oír 
lo que p asa  a su alrededor, es 
lo m ejor que puedes ap licar a 
tu v id illa  esta  sem ana.T am bién 

puedes ap licar lo de a palabras necias oídos 
sordos o lo  de ande yo  caliente y  ríase la 
gente o qu izá  te venga bien eso  de ahí me las 
den todas o lo de si el cántaro da en la p ie 
dra o la piedra  en el cántaro, m al para  el 
cántaro. Pero  dejem os tan ta  rechu fla  refrane
ra, aunque  es sab id u ría  a s tra l/p o p u la r de  la 
que siem pre vale  y m etám onos en  harina: es
ta  sem a n a  sex o , p o co  o n ad a ; s a lu d , b ien , 
bien, bien, pero  debes m antener el ojo  enci
m a del caballo , por aquello  de que el ojo del 
am o lo engorda.

ESCORPIO: Si recibes una 
h e r e n c i a  o e l r e g a lo  de  un  
am ig o  p u e d es  s a lta r  de  co n - 
te n to /a  e s ta  sem a n a , p o rq u e  
no  e s tá  el h o rno  p a ra  b o llo s , 
ni los astros nos d icen  que en 
tu e c o n o m ía  a ten  los p e rro s  

con longaniza. Pero  tem poco  hay que agarrar 
una  d e p re , p u es  con  to d a  seg u r id ad  tien e s  
una razón m ás para  ser fe liz  que p a ra  tom ar
te las cosas a la trem enda. L a salud  te acom 
paña a  no ser que som atices los fan tasm as de 
tu cabeza. L os a fectos fam ila res están  un po 
co  de capa caída, pero  se v islum bra  un  fu tu ro  
lleno  de am o r y de re lac iones  que van m ás 
a llá  de las palabras, lo que te vendrá  de per
las p a ra  ub icarte  de nuevo  en  tu rea lidad  op 
tim ista.

PISCIS: L os nativos de este 
s ig n o  e s tá is  n e c e s ita n d o  que  
lleguen las vacac iones  de una 
vez  para  d o rm ir a pa ta  suelta  
sin  el agob io  de los d e sp e rta 
dores ni los can tos de los ga
llo s  ni los v o z a rro n e s  de  los 

hhhhheeeefffes ni los bocatas de los niños ni 
los a taahhhhhhcohhhh  de las horas punta, pe 
ro  h a s ta  que  lleg u e  e se  d ía  b ie n av en tu rad o  
tendréis que p asa r el so foqu illo  de la p risa  de 
la  vida d iaria , y lo sobre llevaréis  m e jo r si lo 
h a cé is  con  u n a  s o n ris illa  en  los la b io s . Al 
am or le podéis  sacar un buen  rend im ien to  pe 
ro en bocaditos concen trados m ás que en  o r
gías de larga duración . En afectos encon trarás 
reco m p en sas  m uy  satisfac to ria s . E n  pelillos 
tam poco  es para  quejarse , aunque la  lo tería  es 
só lo  eso , una lotería.
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Las principales empresas españolas han elegido a 
GRECCO-UX como el software de gestión en UNIX 
que soluciona su problema informático.

Funciona sobre más de 220 plataformas de hardware, 
posee más de 12 aplicaciones totalmente integradas, y es 
extraordinariamente flexible, pudiéndose adaptar a las ne
cesidades exactas de cualquier empresa u organización, 
de cualquier departamento, e incluso, de cualquier puesto 
de trabajo.

Desarrollos Informáticos

MáT
Computer, w .

C/ Uruguay, 1 
Tf.: 25.46.72 

25.39.98 
Fax.25.46.24 
45004 TOLEDO

No es sorprendente por tanto que GRECCO-UX sea 
el número 1 en el mercado.

□  Envíenme más información sobre GRECCO-UX 
I I Estoy interesado en distribuir GRECCO-UX.

MAT DESARROLLOS ofrece una completa gama de 
servicios a sus clientes y distribuidores, no solo en el So
porte Técnico sino también en Formación a usuarios y 
distribuidores.

Empresa______________________________

Nombre_______________________  Cargo.

Dirección______________________  C.P—

Si quiere recibir más información sobre GRECCO-UX 
o si quiere pasar a ser un distribuidor del mismo, complete 
el cupón adjunto.

A ctu alm en te  u tilizo  el sigu ien te
tipo  de  o rd enador: -------------------------------------------------------------

Enviar a: MAT COMPUTER C/ Uruguay, 1
Fax. 25.46.24 45004 TOLEDO
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R E S T A U R A N T E Venta de aires'
CUMPLE 100 AÑOS (1891-1991)

P L A C A  D E  B R O N C E  A L  M É R I T O  T U R I S T I C O  
( F U N D A D A  E N  1 8 9 1 )

' jaMMBSHHj
MjÉl ü i  ? í S

La nueva dirección de 
Restaurante "VENTA DE AIRES", S.A., 
CON MOTIVO DE SU 
CENTENARIO, LES OFRECE 
SUS SALONES ACONDICIONADOS

-  TRADUCCION SIMULTANEA

-  SALONES CLIMATIZADOS 

-HILO MUSICAL

Conservando 
en todos 
sus momentos 
el sabor 
tradicional

C/ CIRCO ROMANO, 35 - TELS.: 22 05 45 - 22 00 19 - 45004 TOLEDO
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Ocio
EXPOSICIONES

• La vida judía en Sefarad. 
En la Sinagoga del Tránsito de 
Toledo puede visitarse una 
importantísima exposición en 
la que se muestra la enorme 
importancia de la presencia 
judía en la España medieval. 
La exposición está organizada 
en diferentes secciones: 1. La 
vida religiosa. 2. La situación 
jurídica. 3. La vida social. 4. 
La producción intelectual. 5. 
La presión religiosa. En la ex
posición están representados 
los ricos fondos españoles dis
persos en bibliotecas, archi
vos, museos y colecciones 
particulares, así como de di
versas instituciones de Euro
pa, América e Israel.

• José Morata expone su 
Obra Reciente en las salas Al
berto Sánchez y Julio Pascual 
de la Posada de la Herman
dad. La exposición permane
cerá abierta entre el 26 de no
viembre y el 14 de diciembre.

• Isidoro Rodríguez Car- 
bajo y José Miguel Calzada 
exponen una colección de óle
os y acuarelas en la sala de ex
posiciones de la Cámara de 
Comercio (plaza de San Vi
cente) entre el 9 y el 19 de di
ciembre.

• Pinturas del grupo Tolmo 
en la sala de exposiciones del 
Museo de Santa Cruz. Una 
muestra interesante del grupo 
artístico más representativo de 
Toledo en los últimos 20 años.

Puede verse en Santa Cruz du
rante todo el mes de diciembre.

• Cerámicas en la Mezquita 
de Tornerías. Hasta final de 
diciembre podemos contem
plar en el Centro de Promo
ción de la Artesanía, en la an
tigua mezquita toledana de 
Tornerías, una exposición de 
cerámica con la que se rinde 
homenaje a uno de los artesa
nos más importantes de la re
gión, el conquense Pedro 
Mercedes.

• Rodríguez Andrade ex
pone óleos en la galería Be- 
ruete (calle del Angel, 8). 
Abierta hasta el 18 de diciem
bre.

• Layos Corraleño nos
muestra una interesante colec
ción de pinturas entre las que 
destacan diversas vistas de 
Toledo, apreciadas con singu
lar visión y excepcional colo
rido. En la sala de exposicio
nes Greco de la Caja Rural 
(calle Coronel Baeza). Hasta 
el día 22.

• Juan Muñoz expone una 
muestra de esculturas en di
versos materiales en las salas 
de exposiciones de la Caja 
Rural calle Coronel Baeza. 
Hasta el día 21.

• Benito de Andrés expone 
pinturas en las salas de expo
siciones de la Caja Rural. 
Hasta el día 21.

• A partir del domingo 15 
se puede visitar una exposi
ción de belenes en la Cámara 
de Comercio.

• En la Posada de la Her
mandad se puede visitar la ex
posición de grabados El Qui
jote y Cuenca a plena luz.

MUSICA
• IV Centenario de la muer

te de San Juan de la Cruz.
La Real Fundación de Tole

do y el Museo de Santa Cruz 
conmemoran el centenario de 
San Juan de la Cruz con un 
acto cultural compuesto por 
un Recital de piano a cargo de 
Antonio Barciero y una lectu
ra poética a cargo de José Luis 
Gómez. El día 14 a las 7 de la 
tarde en el Museo de Santa 
Cruz.

• El sábado, 14, a las 6,30 
h. en el salón de actos de Caja 
Toledo, concierto a cargo de la 
banda de Música de Toledo.

• Encuentro de corales de 
Castilla-La Mancha.

En el teatro de Rojas de 'Ib- 
ledo.

• Día 14, a las 8,30, Coral

de Pastrana (Guadalajara) y
Agrupación Coral Universita
ria de Ciudad Real.

• Día 15, a las 12 de la ma
ñana, intervendrán la Coral 
Polifónica Orden de Calatrava 
de Almagro y la Coral Añador 
de Villamayor de Santiago.

• El miércoles día 18, el 
cuarteto Diego Ortiz ofrecerá 
un concierto en el Centro Cí
vico de El Polígono, a las 8 de 
la tarde.

• El sábado 21, a las 8 de la 
tarde, concierto en el teatro de 
Rojas a cargo del Concento 
Musical de San Lorenzo del 
Escorial.

CONVOCATORIA
• Don Rufino Miranda 

Calvo pronunciará sendas 
conferencias sobre El Greco 
y Toledo el lunes día 16, a las 
7 de la tarde, en el palacio 
de Benacazón y el jueves 
día 19 en el Centro Cívico del 
Polígono.

F A R M A C I A S  D E  G U A R D I A

TO LED O TA LA VER A  DE LA REINA

14. Hombre de Palo, 1 14. Corredera del Cristo, 7.
15. Tornerías, 16. 15. Corredera del Cristo, 7.
16. Barcelona, s/n 16. Avenida de Toledo, 10.
17. Zocodover, 16. 17. Paseo de la Florida, s/n.
18. Santo Tomé, 14. 18. Joaquina Santander, 27.
19. La Mancha, 10. 19. Barrio Nuevo, 2.
20. Hombre de Palo, 1. 20. Ronda de Cabillo, 32.
21. Avenida de Barber, 26. 11. Avda. de la Constitución, 26.
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U l t i m o  p l e i t o ------
Montes de Toledo, algo más que comer de caza

E n el mismito puerto de Los 
Yébenes, con el horizonte 
perdiéndose en la llanura 
de las tierras manchegas, en

contramos un lugar apropiado 
para el relax, por la serenidad 
del paisaje, y muy apto para sa
tisfacer el gusto culinario, por 
las excelentes sugerencias que 
el chef Segundo Magán puede

presentarnos en la mesa. Es el 
restaurante del hotel Montes de 
Toledo. El lugar es pintiparado 
para que en él se concentre gen
te del mundo de la caza, y por 
tanto, su cocina ofrece varieda
des suculentas que satisfacen el 
paladar de los que hacen el 
monte tras la pieza. Aquí encon
traremos el «venado» en diver

sas variedades de guiso, la per
diz de estas llanuras y olivares, 
la codorniz bien aderezada o el 
conejo. Vayamos por partes.

El «venado salteado al vino 
tinto» es un típico guiso de carne 
bien macerada en vino tinto con 
verduras, tomillo y pimienta ne
gra, que luego se guisa y se pre
senta a la mesa. Lo lógico es que 
quien pruebe la obra de arte con
sidere la posibilidad de repetir. 
De consideración culinaria son 
las «albóndigas de venado con 
pisto», bien condimentadas y que 
se han hecho con la carne más 
tierna de la pieza; no menos su
blimes están los «escalopines de 
venado», servidos con una salsa 
muy sustanciosa. Y no se agota 
ahí la imaginación, pues Segun
do, el maestro de la cocina, nos 
puede ofrecer también choricillos 
o cecina de venado, productos 
derivados muy tentadores.

La perdiz es reina en estos 
fogones, por su calidad en sí y 
por lo extraordinario de su pre
paración estofada (no daremos

la receta pero digamos que su 
cocción se ha realizado no en 
un caldo normal sino en uno de 
caza. Si la tomamos con judías 
tampoco nos vamos a arrepen- 
tir nunca de haber dado tal gus
to al paladar. Más pequeña es la 
codorniz, pero qué bien sabe el 
pájaro estofado, «a la navarra» 
o a la panilla con su pizquita de 
tomillo, sal y pimienta.

La caldereta de conejo con su 
arroz ca ldosito  tam bién nos 
«apaña» el cuerpo para una bue
na tarde. Pero no todo iba a que
dar en la cocina de la caza, se 
pueden degustar unos chipirones 
rellenos o unos «pimientos del 
piquillo con bacalao» con un 
«toque» gastronómico. Tampoco 
es caza y están muy buenos los 
«cogotes de merluza a la bilbaí
na», o el «solomillo de buey», 
las «pochas con almejas» o las 
«almejas vivas al limón», todos 
ellos sugerentes bocados. Un 
flan de chocolate o una crema de 
yogur pueden dar buen fin a una 
comida estupenda.

Nosotros recomendamos...
En el Montes de Toledo hay que escapar de la monotonía y 
darle gusto a la variedad, por eso nos vamos a atrever a re
comendar una entrada de «pochas con almejas», conocido 
plato que aquí se guisa con buena factura. De segundo va
mos a entrar necesariamente con una de las labores de ve
nado que más nos han llamado la atención: los escalopines 
con su extraordinaria salsa. Para terminar, un postre que ha
bla por sí solo del buen hacer de la casa: la crema de yogur. 
Un vino manchego debe poner el contrapunto del espíritu.

El local
Restaurante del hotel Montes de Toledo, en la carretera 
que va de Toledo a Los Yébenes. Tipo de cocina: muy 
variada, sugerente, aromática y llamativa, que tiene su 
«cogollito» en los platos derivados de la caza, a los que 
tratan con una experta mano y a los que sacan un jugo de 
muy buen punto. Comedor: el del restaurante está prepara
do para unas 100 personas. En el hotel se pueden habilitar 
más salas. Servicio de cocina y restaurante: 8 personas. 
Precio para nuestra recomendación: 2.850 pesetas.

ADANES

TRAJES, AMERICANAS, 
PANTALONES, CAMISERIA, 
PUNTO EXT., CHANDALS, 
SPORTWEAR

MADRID
Pza Jacinto Benavente 6 

Tfno 521 07 55

VALENCIA
C/ General Aviles 46 

Ttno 349-60-68

MALAGA
C / Carretería 44 
Tfno 22-53-79
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L i a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.

CERAM ICA

d e ' 2

Vereda del Prado, sin. 
45290 PANTOJA (Toledo) 
Tel: 55 47 00 - 55 41 26
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Esta fu rg o n e ta  ha tr iu n fa d o  en 
toda Europa.

jfesta es aún mejor. 
Nueva MB 100 D.

Descubra las 7 diferencias

C,' u a n d o  1 0 0 .0 0 0  u s u a r io s  en to d a  
Europa p iensan  que una fu rg o n e ta  es 

p e r fe c ta ,  pa rece  d i f íc i l  s u p e ra rs e .  En 
M e r c e d e s - B e n z  n o s  lo h e m o s  p r o 
p u e s to .  Y e s te  es el r e s u l t a d o .  Las 
nuevas M e rc e d e s .  D e s cu b ra  las d i fe 

rencias.

Nuevo aspe c to  e x te r io r  de las MB 
1 0 0  D, 140 D y 18 0  D. C o n  n u e v o  
f r o n t a l  a e r o d in á m ic o ,  13 ,5  c m .  más 
la rgo. Faros e in te rm i te n te s  de nuevo 

d i s e ñ o  c o n  m a y o r  s u p e r f i c i e  r e 
f l e c t a n t e .  P a r a c h o q u e s  de  n u e v a  

es t ruc tu ra .  Y ángu lo  de aper tu ra  de la 
p u e r t a  t r a s e r a  d e  h a s t a  2 7 0 s 

(opciona l) .

- N u e v o  e q u i p a m i e n t o  i n t e r i o r .  
S a l p i c a d e r o  d e  un s ó lo  c u e r p o ,  
i n s t r u m e n t a c i ó n  c o m p l e m e n t a r i a ,  
s upe r f ic ie  a n t i re f le c ta n te ,  m andos  más 
acces ib les  y acabado  es t i l o  tu r ism o.

- M a y o r  c o n f o r t .  N ue vo s  a s ie n to s  
a n a tó m ic o s - e n v o lv e n t e s .  S is te m a  de 
c in tu r ó n  de s e g u r id a d  m ás  c ó m o d o .  
S e r v o d i r e c c i ó n  d e  s e r i e .  Y m a y o r  
in sonor izac ión  en cabina.

-N ue vo  c o n c e p to  D iesel . M o to re s  
de una a l ta  r e n ta b i l i d a d  y r e d u c c ió n  
d r á s t i c a  d e  la c o n t a m i n a c i ó n  a m 

b i e n t a l ,  c o n  n u e v o s  s i s t e m a s  de 
p r e c á m a r a  e i n y e c c i ó n  i n d i r e c t a .  

N u e v o  e m b r a g u e  de  a c c i o n a m i e n t o  

h id ráu l ico .

-M a y o r  segu r id a d  ac t iva  y pas iva . 

Nuevo v o lan te  en fo rm a de copa para 
a m o r t ig u a c ió n  de im p a c to s .  Sue lo  de 
c ab ina  re fo rza do .  Fron ta l más la rgo y 
r e s i s t e n te .  B a s t id o r  c o n  s is t e m a  de 
a b s o r c i ó n  de la e n e rg ía  de c h o q u e .  

ABS opc iona l .

.-Nueva gama para los 90 . MB 100 
D, MB 140 D y MB 180 D, con  todas  
las va r ia n te s  e n t re  1000 y 1800 k ilos  
de  c a r g a  y e n t r e  6 , 5  y 9 , 5  m 3 de 
vo lúm en.

- M e n o r  m a n te n i m ie n t o  y m á x im a  

g a r a n t í a ,  i n t e r v a l o s  de  1 0 . 0 0 0  k m .  
p a ra  lo s  c a m b i o s  de  a c e i t e  y de
3 0 . 0 0 0  k m .  pa ra  el m a n t e n i m i e n t o  

g e n e r a l .  G a r a n t í a s  de  2 a ñ o s  ó
2 0 0 . 0 0 0  k m .  p a ra  m o t o r  y c a d e n a  
c in e m á t ic a  y 1 año sin lím i te  de km. 

para to d o  el veh ícu lo ,  p iezas  y m ano  
de obra inclu idas .

Furgonetas  MB 100 D - 140 D - 180 D 

Las nuevas M ercedes

Trabajamos para su éxito

AUTASA
Avda. de Portugal, 65. Tel. 80 48 34. TALAVERA DE LA REINA. (Toledo).

DAVISA
Ctra. Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel. 35 33 08. OLIAS DEL REY. (Toledo).
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